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1.  PLENÁRIO 

Gabinetes Parlamentares  

 

1.1.  Gabinete Deputada Ada Lili Faraco De Luca ð MDB 

 

Superado um 2020 desafiador, vem aí o ano da esperança 

 

Estou deputada estadual desde 2007 e reconheço 2020 como um dos anos 
mais desafiadores ao longo de toda a minha atuação pública. E é nestes 
momentos que precisamos redobrar os esforços em defesa daqueles que mais 
precisam. Assim o fiz.  

Como resultado, conseguimos a destinação de recursos públicos com 
prioridade para a Saúde. Os valores que já conseguimos liberar por meio das 
emendas ajudam a melhorar a qualidade de vida do cat arinense. Construção 
de praças, compras de veículos para transporte em Saúde e Educação, 
pavimentações e manutenção de estruturas públicas também foram 
contempladas pelas indicações em todo o Estado. Agora, outros R$ 15 milhões 
em emendas parlamentares ao Orçamento foram garantidos e estão sendo 
liberados nos próximos meses. 

Também, comemoramos o início de obras importantes, que defendemos 
há anos, como a pavimentação da Rodovia dos Trilhos, em Içara, da rodovia 
Jacob Westrup, entre Forquilhinha e Maracajá, da construção da ciclovia na 
SC-441, em Jaguaruna, entre outras. Ao mesmo tempo, plantamos novas 
sementes, como a pavimentação da rodovia Felix Simon, a ligação entre os 
municípios de Treze de Maio e Morro da Fumaça. Nós entendemos que este 
será um novo corredor de desenvolvimento entre os municípios das regi ões de 
Criciúma e Tubarão. Vamos lutar por esta obra.  

Idealizamos e aprovamos projetos de lei importantes para o cidadão 
catarinense, em especial para a proteção da mulher, bandeira fundamental do 
nosso mandato. O registro pela internet do boletim de ocorr ências 
relacionadas aos casos de violência feminina agora é uma política pública 
permanente. Quando nós demos entrada no projeto, Santa Catarina era um 
dos dez Estados brasileiros que não tinham esse tipo de serviço à disposição 
das vítimas. Outras leis sancionadas criam o Programa de Atenção às Vítimas 
de Estupro e a Campanha Estadual Permanente para a Prevenção de Acidentes 
com Motociclistas.  

Outro episódio marcante de 2020 foi a crise institucional no Executivo. 
Diante dela, procuramos cumprir com respon sabilidade a função parlamentar, 
apresentando voto técnico, amparado na formação em Direito e na 
experiência política.  

A retomada da estabilidade administrativa no governo do Estado e a 
disposição do Executivo ao diálogo permitem vislumbrar novos caminhos para 
Santa Catarina. Não vamos deixar de apontar os erros e de dar 
encaminhamento às soluções que sejam importantes para os catarinenses. 



O novo ano vislumbra a chegada de vacinas contra a Covid-19, vírus que 
ceifou vidas e abalou a economia global. Temos esperança de tempos 
melhores. É assim que encerramos 2020 e ingressamos em 2021. Aproveito 
para deixar o meu abraço, meus votos de um Feliz e Santo Natal e um 
Próspero Ano-Novo. Vamos em frente, todos juntos, Sempre na Luta.  

 

Como boa carvoeira que sou, me junto à luta pela mineração  

 

A deputada estadual Ada Faraco de Luca (MDB) foi a primeira a levar 
para o plenário da Assembleia Legislativa a preocupação com os  
desdobramentos da desativação do complexo termelétrico Jorge Lacerda, em 
Capivari de Baixo. Segundo Ada, a òquest«o ® muito s®ria para o setor 
carbon²feroó e pode significar o fim de 20 mil empregos, o que geraria uma 
òcrise econ¹mica e social sem precedentesó na regi«o sul-catarinense.  

òA tecnologia est§ a², n·s temos uma infinidade de possibilidades de uso 
do carvão mineral com valor agregado. Nós defendemos o carvão limpo e a 
exploração segura. Este é um importante segmento econômico da região Sul 
do Estado, que não pode ter um rompimento abrupto na sua cadeia de 
produ«o e compraó, disse Ada. 

 

Ouro Negro move o Sul Catarinense 

 

Na tribuna virtual da Assembleia Legislativa, Ada lembrou o período 
centenário de exploração do carvão, que teve auge nas décadas de 1970 e 
1980. òNestes anos, Crici¼ma e regi«o ganharam protagonismo nacional, por 
meio do desenvolvimento econômico das minas de carvão. Um período, 
também, de desenvolvimento social, com a riqueza circulando pela cidade, 
permitindo o crescimento de uma infinidade de atividades paralelas à 
exploração mineral. Criciúma e região se firmaram como polo regional, com 
comércio forte, diversificando sua matriz econômica também para o setor 
cerâmico, da indústria do plástico, vestuário, transporte de cargas e da 
agroind¼striaó, afirmou Ada, citando que o carv«o mineral responde hoje por 
6,21% da produção econômica do Sul do Estado. 

Com o decreto federal que desregulamentou o setor do carvão, no início 
dos anos 1990, comeou um per²odo de incertezas para o setor. òO carv«o 
mineral é o ouro negro. Nós precisamos reconhecer, sim, que a exploração 
realizada há muitos anos atrás trouxe danos ambientais. Mas, isso ficou no 
passado. Hoje, as práticas são limpas e sustentáveis. Além disso, aquele 
passivo ambiental está sendo recuperado e as áreas degradadas estão sendo 
protegidas. O trabalho nas minas de carvão t ambém é seguro para o 
trabalhadoró, afirmou Ada. 

 

Saúde e Infraestrutura são prioridades do Sul 

 



Prioridade total para as ações de combate à pandemia no Sul de Santa 
Catarina - com aumento nos leitos disponíveis de UTI, testagem em massa da 
população e planejamento para o cronograma de vacinação - foi o pleito 
apresentado pela deputada estadual Ada Faraco de Luca (MDB) durante a 
reunião dos deputados da bancada do Sul com o governador Carlos Moisés. 
Ada também pediu a contratação emergencial de mais profiss ionais de Saúde 
para atender a região.  

A parlamentar apresentou uma lista com as reivindicações históricas na 
Infraestrutura, além de ações nas áreas de Educação e Desenvolvimento 
Econômico. Ada pediu uma lista atualizada sobre o andamento dos pleitos 
regionais. 

Antes de falar sobre as bandeiras históricas, Ada lembrou que os 45 
municípios do Sul do Estado respondem por cerca de 11% da economia 
catarinense, enquanto que os 41 municípios do Norte respondem por mais de 
41% da economia do Estado. Além disso, entre 2009 e 2019, a economia dos 
municípios da região Sul encolheu quase 6%, enquanto que outras regiões 
cresceram, principalmente o Oeste e o Vale do Itajaí.  

 

        Necessidades apresentadas 

 

ɻ Conclusão do Anel de Contorno Viário de Criciúma. 
ɻ Revitalização da rodovia Jorge Lacerda, o acesso Sul de Criciúma via 

BR-101. 
ɻ Construção do Anel de Contorno Viário de Cocal do Sul - trecho de 

16km. 
ɻ Conclusão da rodovia SC-442 - trecho entre Cocal do Sul e Estação 

Cocal. 
ɻ Pavimentação da Rodovia dos Mineiros, a SC-440 - trecho de 10km 

entre Urussanga e Lauro Müller. 
ɻ Pavimentação da rodovia SC-108 - trecho entre Jacinto Machado e Praia 

Grande. 
ɻ Pavimentação da rodovia Jacob Westrup - trecho Forquilhinha, 

Maracajá até a BR-101. 
ɻ Pavimentação da rodovia dos Trilhos, ou rodovia Leste-Oeste - trecho 

ligando Criciúma e Içara à BR-101. 
ɻ Obras complementares nos 4 km da rodovia SC-445, ligação de Morro da 

Fumaça à BR-101. 
ɻ Revitalização da Serra do Rio do Rastro. 
ɻ Conclusão da pavimentação nas serras da Rocinha e do Faxinal. 
ɻ Obras complementares e zeladoria nos 10 km da Via Rápida de 

Criciúma. 
ɻ Pavimentação do acesso entre Treze de Maio e Morro da Fumaça por rio 

Vargedo. 
ɻ Criação do plano intermodais - rodovias estaduais, BR-101, aeroporto 

de Jaguaruna, porto de Imbituba e ferrovia  Tereza Cristina.  
ɻ Revitalização completa nas escolas da rede estadual de ensino, com 

recuperação de infraestrutura e compra de equipamentos tecnológicos 



que façam frente aos desafios da educação em tempos de 
hiperconectividade.  

ɻ Prioridade para ações de Ciência e Tecnologia, com a abertura dos 
Centros de Inovação em Criciúma e Tubarão. 

ɻ Reforço de efetivo, equipamento, infraestrutura e ferramentas de 
inteligência para as polícias Civil e Militar no combate à criminalidade.  

ɻ Elaboração de um Plano Regional para Geração de Emprego, que seja 
estruturado com base nas vocações de cada um dos municípios do Sul, 
partindo da prioridade para a qualificação profissional dos jovens.  

ɻ Efetiva realização de um plano integrado e estratégico regional de 
Turismo e Cultura.  

ɻ Interlocução junto às empresas pública de energia, água e saneamento 
para implementação de estrutura compatível com o desenvolvimento 
dos municípios, em especial no avanço das ações de saneamento 
básico. 

ɻ Reforço nas ações de proteção contra eventos meteorológi cos, por 
meio de estruturação da Defesa Civil regional e do Corpo de Bombeiros 
Militar.  

ɻ Avanço das ações de ressocialização implementadas no sistema 
penitenciário catarinense, referência nacional, com foco na 
reabilitação de apenados no retorno à sociedade . 

 

Acesso igualitário à vacina contra Covid 

 

Diante dos resultados promissores nos testes das primeiras vacinas contra 
o coronavírus, a deputada estadual Ada Faraco de Luca (MDB) levantou o 
debate sobre o acesso à imunização ao cidadão catarinense. A parlamentar 
lembrou que as crises de saúde, historicamente, aumentam as desigualdades 
sociais, fato que precisa combatido.  

òColocar as pessoas em primeiro lugar ® conceder a garantia de acesso 
aos direitos básicos e de acesso à saúde. É preciso que as vacinas cheguem 
com agilidade e na quantidade suficiente para proteger a todosó, disse Ada, 
lembrando que o fim da Covid -19 é fundamental para a retomada econômica e 
social dos cidadãos catarinenses e brasileiros. 

 

Testagem e isolamento inteligente  

 

O aumento da testagem contra o coronavírus para a população 
catarinense foi proposto pela deputada Ada Faraco de Luca (MDB) na 
Assembleia Legislativa de Santa Catarina. Com a informação mais correta 
sobre as pessoas que eventualmente estiverem doentes, seria possível um 
isolamento social mais inteligente, completou Ada.  A deputada concorda que 
o assunto é desgastante, mas que o esforço conjunto é fundamental para o 
combate ¨ doena. òTodos estamos muito cansados, estressados, mas 
precisamos da união e de um pouco mais de esforço. Temos notícias 
promissoras sobre o avanço das vacinas, sobre os caminhos que vão nos tirar 



desta grande crise. Esse é o meu apelo, enquanto deputada, mas também 
enquanto mãe, avó, cidadã que ouve e que sente as pessoas clamando por 
ajuda e pelo bem mais precioso que n·s temos, que ® a vidaó, afirmou. 

 

Impactos na saúde física e mental pós-covid preocupam 

 

A preocupação com o bem-estar emocional do cidadão catarinense 
diante da pandemia do coronavírus foi levantada pela deputada estadual Ada 
Faraco de Luca (MDB) na Assembleia Legislativa. A parlamentar apresentou 
como alternativa a criação de um comitê de trabalho que reúna autoridades 
do Estado e dos municípios, além de especialistas em Saúde e Assistência 
Social, para um trabalho integrado. Este mesmo grupo de trabalho também 
ficaria responsável por analisar iniciativas que auxiliem pacientes que tenham 
ficado com sequelas do coronavírus. 

òApresentamos uma proposta para que sejam realizadas a»es em apoio 
à saúde mental do cidadão catarinense. Que nós possamos ampliar as vagas 
para atendimento psicológico e psiquiátrico. Medicamentos, caso necessário. 
Também, a realização de uma busca ativa de casos de pessoas que estão 
sofrendo os traumas da pandemiaó, afirmou Ada. 

A proposta, apresentada pela deputada Ada de Luca por meio do 
indicação, foi aprovada em plenário na Assembleia e encaminhada ao 
Executivo para que as providências fossem tomadas. 

 

òPrefeitos e vereadores s«o base democr§ticaó 

 

As Eleições de 2020 definiram os novos prefeitos, vices e vereadores nos 
295 municípios catarinenses. Mais uma vez, o MDB foi protagonista, elegendo 
o maior número de candidatos. A deputada estadual Ada Faraco de Luca 
(MDB), lamentou a impossibilidade de participar fisicamente das convenções e 
dos eventos de campanha, em função do coronavírus. Mas, trabalhou 
diariamente no engajamento partidário, por meio das ferramentas digitais.  

Na véspera do primeiro turno, Ada escreveu cartas de próprio punho, a 
candidatos e correligion§rios. òNeste momento de grave crise que Santa 
Catarina passa, nós precisamos de pessoas de bem, trabalhando em defesa do 
catarinense. Precisamos fazer política de forma séria, responsável, 
transparente e com compet°nciaó, afirmou. 

A deputada afirmou que o resultado alcançado nas urnas mostra a f orça 
do MDB em toda Santa Catarina. òTrabalhamos unidos, em defesa dos nossos 
candidatos, junto aos partidos que se aliam ao nosso projeto. Desde já, 
reforço o compromisso de manter nosso gabinete aberto para as 
administrações municipais e para os mandatos legislativosó, disse Ada. 

 

Projetos de Ada se tornam lei e refletem na vida do cidadão  



 

Delegacia Virtual da Mulher, Programa de Atenção às Vítimas de Estupro, 
Campanha Permanente contra Acidentes com Motociclistas e isenção de taxas 
para documentação de imigrantes foram algumas das matérias aprovadas em 
2020. 

 

Delegacia Virtual da Mulher 

 

O registro de ocorrências relacionadas aos casos de violência contra a 
mulher está garantido por lei em Santa Catarina. O projeto da deputada 
estadual Ada Faraco de Luca (MDB) foi aprovado na Assembleia Legislativa. A 
proposta surgiu diante da dificuldade de acesso presencial às delegacias, em 
função do isolamento social imposto pelo coronavírus, e agora se tornará uma 
política pública permanente em defesa das catarinense s. 

òQuando n·s demos entrada no projeto, Santa Catarina era um dos dez 
Estados brasileiros que não tinham esse tipo de serviço à disposição das 
v²timas de viol°nciaó, afirmou Ada. A delegacia entrou no ar antes da 
aprova«o da mat®ria. òA uni«o dos nossos esforços só resulta em uma coisa, 
melhor qualidade de vida e dignidade para o catarinense. Essa lei é um 
exemplo. Temos um trabalho da polícia e uma luta muito firme aqui na 
Assembleia. Fizemos uma ampla articulação para que esse projeto fosse viável 
o mais r§pido poss²vel, como efetivamente aconteceuó, afirmou Ada. 

A deputada Luciane Carminatti (PT) afirmou que a aprovação do projeto 
é importante para transformá -la em lei. ò£ a garantia que essa grande 
conquista seja mantida, para que nenhum governante possa acabar com elaó, 
parabenizou. 

 

Atenção às vítimas de estupro 

 

A confirmação de provas que caracterizem o crime de estupro é uma das 
principais maneiras de responsabilizar os culpados e fortalecer o combate à 
impunidade. Esses são os objetivos do Programa de Atenção às Vítimas de 
Estupro em Santa Catarina. A lei, de autoria da deputada estadual Ada Faraco 
de Luca (MDB), foi aprovada por unanimidade na Assembleia Legislativa. 

As estatísticas sobre esse tipo de violência são alarmantes. O Anuário 
Brasileiro de Segurança Pública de 2017 apontou que Santa Catarina teve a 
maior taxa de tentativa de estupros do país e ficou em quinto lugar em casos 
consumados. O relatório do Fórum Brasileiro de Segurança Pública de 2018 
mostrou que o índice de estupros em Santa Catarina cresceu 88% desde o 
início da série histórica, em 2010.  

òIsso sem contar o per²odo de pandemia, com o aumento nos casos de 
feminicídio, por exemplo. Com toda certeza, a aprovação da lei é 
fundamental para os esclarecimentos destes crimes hediondosó, afirmou Ada. 



O programa será implantado nas delegacias da Polícia Civil, 
principalmente a Delegacia de Proteção à Criança, ao Adolescente, à Mulher e 
ao Idoso, também junto ao Instituto Médico Legal, e terá uma ação conjunta 
dos Centros de Assistência Social. 

 

Campanha permanente contra acidentes de moto  

 

Santa Catarina terá uma campanha estadual permanente para a 
prevenção de acidentes com motociclistas. O projeto de lei apresentado pela 
deputada estadual Ada Faraco de Luca (MDB) foi aprovado por unanimidade 
pela Assembleia Legislativa. Em defesa da matéria, a parlamentar apresentou 
números alarmantes sobre as ocorrências de trânsito envolvendo motos.  

Entre os anos de 2008 e 2018, 200 mil motociclistas morreram em 
acidentes em todo o país. Os dados foram apurados a partir de informações do 
Dpvat, que é o seguro para danos causados por veículos. 

As vítimas, na grande maioria, são homens e tem entre 18 e 34 anos. 
òS«o pessoas em plena capacidade produtiva, mas que ficam inv§lidos para o 
trabalhoó, afirmou Ada. Outra preocupação é com o crescimento acentuado 
no número de acidentes com motos. Nos mesmos dez anos analisados, houve 
aumento de 72%. Os acidentes envolvendo outros meios de transporte 
cresceram 28%. 

A sobrecarga no sistema de Saúde também é preocupante. Em 2018, 
mais de 57% das internações por acidentes de trânsito no SUS em todo o país 
foram de motociclistas.  

 

Cidadania para os imigrantes 

 

A isenção das taxas de tradução de documentos para imigrantes e 
refugiados em situação de vulnerabilidad e social em Santa Catarina está 
prevista no projeto de lei apresentado pela deputada estadual Ada Faraco de 
Luca (MDB) e aprovado pela Assembleia Legislativa. 

Conforme Ada, além do aspecto humanitário, para garantir que os 
imigrantes deixem a informalidade , também há uma questão legal envolvida 
na proposição. Por decisão do Tribunal de Justiça, o Estado de Santa Catarina 
deve isentar as traduções juramentadas quando se destinarem a imigrantes 
sem condições de pagá-las. 

òPretendemos garantir que os imigrantes passam a integrar, como é de 
direito, a sociedade catarinense. Também, suprir uma omissão legislativa que 
temos at® o presente momentoó, afirmou Ada. A parlamentar contextualizou 
a situação dos imigrantes de hoje com aqueles que colonizaram as cidades 
catarinenses. òOs imigrantes que chegam hoje ao Brasil v°m com os mesmos 
sonhos e esperanças daqueles que chegaram aqui há quase 200 anos, também 
enfrentando preconceito e dificuldades. Por isso trabalhamos pela dignidade e 
cidadania desses imigrantesó, disse a deputada estadual.  



 

Emendas de Ada fazem a diferença para catarinenses 

 

A deputada estadual Ada de Luca conseguiu uma grande conquista para o 
povo de Santa Catarina. A liberação de mais de R$ 15 milhões em emendas 
parlamentares vai fazer a diferença na  vida das pessoas. São recursos nas 
áreas da Saúde, Educação, Infraestrutura, entre outras ações. Além disso, 
também foram repassadas verbas para entidades sociais, beneficiando 
projetos que atendem os mais diversos segmentos. Veja, a seguir, a lista 
completa das emendas parlamentares que foram liberadas pela deputada Ada 
junto ao Orçamento do Estado.  

 

Angelina 
ɻ Compra de veículo para transporte de alunos da rede municipal de 

ensino R$ 200 mil 
 
Antônio Carlos 
ɻ Reforma na Escola Municipal Dom Afonso Niheus R$ 150 mil 

 
Araranguá 
ɻ Reforma na Escola Municipal João Matias R$ 200 mil 
ɻ Reforma da ponte pênsil de Barranca R$ 200 mil 
ɻ Bolsas de ensino técnico para adolescentes e jovens em vulnerabilidade 

social R$ 100 mil 
 
Balneário Rincão 
ɻ Recursos para o sistema viário R$ 150 mil 
ɻ Pavimentação de ruas R$ 250 mil 

 
Braço do Norte 
ɻ Pavimentação asfáltica na rua João Francisco Medeiros, no bairro 

Coloninha R$ 100 mil 
ɻ Compra de móveis e equipamentos para a Associação Braçonortense de 

Xadrez (Abrax) R$ 100 mil 
 
Canelinha 
ɻ Reforma da sede da Apae R$ 100 mil 

 
Cocal do Sul 
ɻ Realização de exames de média e alta complexidade R$ 300 mil 

 
Concórdia 
ɻ Compra de equipamentos para o Hospital São Francisco R$ 100 mil 
ɻ Compra de material esportivo para a Associação de Pais e Amigos de 

Futebol Concordiense R$ 100 mil 
 
Criciúma 



ɻ Execução de projeto para o Planejamento Socioeconômico da Amrec 
realizado pela Unesc R$ 600 mil 

ɻ Reforma do espaço entre bloco administrativo e refeitório da Casa 
Guido R$ 100 mil 

ɻ Compra de elevador para o Bairro da Juventude R$ 200 mil 
ɻ Compra de material para o Hospital São José R$ 500 mil 
ɻ Reforma da sede da Associação de Pais e Amigos de Autistas da Região 

Carbonífera (Amarec) R$ 200 mil 
ɻ Reforma de escolas municipais R$ 500 mil 

 
Ermo 
ɻ Compra de veículos R$ 150 mil 

 
Florianópolis 
ɻ Estruturação do Observatório Social e da Rede de Atendimento Maria da 

Penha R$ 100 mil 
 
Forquilhinha 
ɻ Conclusão da praça do bairro Santa Cruz R$ 195,4 mil 

 
Garopaba 
ɻ Pavimentação de ruas no bairro Ambrósio R$ 200 mil 
ɻ Compra de materiais para a Sala de Serviço de Convivência R$ 100 mil 
ɻ Reforma na sede da Rede Feminina de Combate ao Câncer R$ 100 mil 

 
Gaspar 
ɻ Construção do posto de saúde do Bairro Bateias R$ 102,2 mil 

 
Içara 
ɻ Compra de eletroeletrônicos para a Casa Rosa - Rede Feminina de 

Combate ao Câncer R$ 200 mil 
ɻ Construção de Sala de Imagem do Hospital São Donato R$ 300 mil 
ɻ Compra de materiais para a Associação Bombeiro Comunitário R$ 150 

mil  
ɻ Compra de equipamentos e veículo para a Associação de Proteção 

Animal Amigo Bicho R$ 200 mil 
ɻ Compra de livros para rede municipal de ensino R$ 600 mil  

 
Imaruí 
ɻ Cobertura da quadra esportiva da Escola Municipal Larice Cavalcante 

Caldas R$ 100 mil 
 
Imbituba  
ɻ Compra de equipamentos para o Hospital São Camilo R$ 200 mil 
ɻ Construção de quadra coberta na Escola Básica Municipal Pe. Dr. Itamar 

Luis da Costa R$ 400 mil 
 
Jacinto Machado 
ɻ Construção do Parque Municipal de Eventos R$ 200 mil 



ɻ Compra de equipamentos de informática para escolas municipais R$ 
150 mil 

 
Jaguaruna 
ɻ Compra de materiais e equipamentos para escolas municipais R$ 743,3 

mil  
 
Joinville  
ɻ Construção do laboratório de informática na Escola Municipal Prefeito 

Luiz Gomes no bairro Ulysses Guimarães R$ 100 mil 
 
Laguna 
ɻ Reforma do Setor de Urgência e Emergência do Hospital Bom Jesus dos 

Passos R$ 300 mil 
ɻ Reforma do ginásio do Centro de Educação Infantil Pequeno Príncipe no 

bairro Cabeçuda R$ 120 mil 
ɻ Reforma do ginásio do Centro de Educação Infantil Profª Laureni Vieira 

de Souza no bairro Magalhães R$ 120 mil 
ɻ Compra de materiais para Centros de Educação Infantil e escolas 

municipais R$ 160 mil 
 
Lauro Müller 
ɻ Perfuração de poços artesianos R$ 450 mil 
ɻ Construção de quadra coberta no distrito de Guatá R$ 150 mil  
ɻ Compra de kit suporte Lei Maria da Penha à radiopatrulha da Polícia 

Militar R$ 120 mil  
 
Maracajá 
ɻ Pavimentação da rodovia Demétrio José da Rocha R$ 150 mil 
ɻ Compra de equipamentos e mobiliários para equipar nova creche R$ 

300 mil 
 
Morro da Fumaça 
ɻ Pavimentação e drenagem da rua Elias de Rochi, no bairro Fluorita R$ 

150 mil 
ɻ Pavimentação e drenagem das ruas Pietro Maccari e Ema Cesca de 

Souza, no bairro Jussara R$ 150 mil 
ɻ Compra de equipamentos para o Hospital São Roque R$ 150 mil 
ɻ Reforma da sede do Programa Fumacense de Ação Social (Profas) R$ 

250 mil 
 
Orleans 
ɻ Construção de cobertura da praça Celso Ramos R$ 300 mil 
ɻ Construção de nova escola municipal R$ 600 mil 

 
Papanvuda 
ɻ Perfuração de poços artesianos R$ 150 mil 

 
Rancho Queimado 
ɻ Compra de uniformes escolares R$ 104,4 mil 



 
Rio Fortuna 
ɻ Compra de equipamentos para produtores de peixes de água doce R$ 

150 mil 
 
Sangão 
ɻ Construção de sala na Apae R$ 150 mil 

 
São João do Sul 
ɻ Compra de ambulância R$ 150 mil 
ɻ Reforma em escolas municipais R$ 250 mil 

 
Siderópolis 
ɻ Pavimentação e drenagem no bairro Rio Fiorita R$ 150 mil  
ɻ Construção de quadra coberta na Escola de Educação Básica Municipal 

Professora Sara Bom Moretti R$ 500 mil 
 
Sombrio 
ɻ Pavimentação de ruas R$ 150 mil 
ɻ Manutenção dos serviços no Hospital Dom Joaquim/Hospital Timbé do 

Sul R$ 200 mil 
ɻ Manutenção dos serviços no Hospital Dom Joaquim/Hospital Timbé do 

Sul R$ 150 mil 
 
Treviso 
ɻ Compra de implementos agrícolas R$ 150 mil 

 
Treze de Maio 
ɻ Compra de material para Fundação São Sebastião R$ 100 mil 
ɻ Pavimentação asfáltica R$ 700 mil 

 
Urussanga 
ɻ Instalação da rede de oxigênio para o Hospital Nossa Senhora da 

Conceição R$ 100 mil 
ɻ Compra de material médico e cirúrgico para o Hospital Nossa Senhora 

da Conceição R$ 100 mil 
  



1.2.  Gabinete Deputado Altair Silva ð PP 

Idade: 54 anos 

Formação/Profissão: Direito/Empresário  

Base Eleitoral: Grande Oeste Catarinense e Vale do Rio Tijucas 

Mandato: 2019/2022 

 

Perfil  

Altair da Silva nasceu no dia 23 de maio de 1966 em Major Gercino, 
cidade localizada no Vale do Rio Tijucas. Cresceu em São João Batista, 
distante 25 quilômetros da sua cidade natal. Aos 15 anos, foi para o Colégio 
Agrícola de Araquari, onde se formou como Técnico Agrícola em 1984. 

Aos 18 anos mudou-se para Chapecó, onde iniciou sua vida profissional. 
Mais tarde, Altair formou -se em Direito na Universidade Comunitária da 
Região de Chapecó (Unochapecó) e cursou MBA em Agrobusinness na Fundação 
Getúlio Vargas. 

Sempre com uma forte ligação com a agricultura e com os Técnicos 
Agrícolas, assumiu as funções de secretário, tesoureiro e presidente do núcleo 
de Chapecó dos Técnicos Agrícolas. Mais tarde, virou vice-presidente estadual 
da associação. De 1995 a 1996, foi conselheiro do Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia de Santa Catarina (CREA-SC). Em 1995,assumiu a 
presidência da Associação dos Técnicos Agrícolas de Santa Catarina (ATASC). 

Durante sua gestão como presidente da ATASC liderou vários movimentos 
e obteve grandes conquistas para a categoria. Em outubro de 1996, presidiu a 
fundação da Cooperativa de Serviços Técnicos Agrícolas (UNITAGRI. 

        Juntamente com o Sindicato dos Técnicos Agrícolas de Santa 
Catarina (SINTAGRI) e com a ATASC, Altair trabalha constantemente nos 
pleitos da categoria. Recentemente conquistaram mais uma grande vitória, 
com a criação do Conselho Federal dos Técnicos Industriais e Agrícolas e os 
seus respectivos conselhos regionais. 

 

Frentes Parlamentares 

As frentes parlamentares, conforme o Regimento Interno da Alesc, têm 
como objetivo apoiar, incentivar e assistir estudos de temas de interesse 
social, político e econômico. Para serem formadas, precisam contar com o 
apoio de pelo menos quatro deputados. Não é necessária aprovação do 
Plenário para sua formação. 

Conforme o regimento, cada frente vai funcionar por 365 dias, podendo 
ser prorrogada por igual período, uma vez, desde que apresente e publique 
relatórios das atividades desenvolvidas, com cronograma das atividades 
concluídas e pendentes. 

Altair Silva coordena seis frentes parlamentares. São elas:  

 



Frente Parlamentar em Defesa das Rodovias do Grande Oeste 

Coordenador da frente, o deputado Altair Silva tem se empenhado em 
realizar audiências públicas a fim de discutir temas como a melhoria da SC-
283, a implantação da Rota do Milho (já que o Estado é importador do cereal, 
fundamental para a agroindústria) e o investimento em vias que cortam o 
Grande Oeste. 

Em reunião da Bancada do Oeste, os parlamentares da região decidiram 
apresentar emendas coletivas para o orçamento de 2021 do Estado 
contemplando pelo menos 9 rodovias: SC-163, SC-305, SC-161, SC-160, SC-155, 
SC-283, SC-135, SC-350, SC-120. 

Em relação à SC-283, Altair Silva afirma se tratar o eixo das 
agroindústrias, o que por si demanda atenção especial: "É por essa via que 
passa grande parte da economia do Estado. É a maior área de industrialização 
de produtos de origem animal", afirma o parlamentar.  

 

Frente Parlamentar em Defesa da Suinocultura 

Requerida pelo deputado Altair Silva, o objetivo da Frente é discutir os 
principais desafios da Suinocultura no estado através da composição de um 
grupo de trabalho composto por representantes de produtores catarinenses, 
agroindústrias, cooperativas e entidades ligad as ao setor. 

Santa Catarina é o maior produtor e exportador nacional de carne suína 
do Brasil. São 13 mil criadores integrados às agroindústrias e independentes, 
que exportaram em 2018 cerca de 549 mil toneladas de carne suína. Com um 
rebanho efetivo estim ado em 6,1 milhões de cabeças, Santa Catarina é 
responsável por mais de 40% das exportações brasileiras. 

 
 

Frente Parlamentar em Apoio aos Setores Calçadistas e de Componentes 
para Calçados 

 

 A Frente tem como foco incentivar a adoção de políticas públicas  para 
fortalecer os dois setores, especialmente em São João Batista, capital 
catarinense do calçado, maior polo calçadista de Santa Catarina e o quarto do 
país. 

òA miss«o da frente ® fazer o elo entre o setor produtivo, trabalhista e 
do município com o governo estadual, para somarmos esforços em prol da 
cadeia produtiva do calado e de S«o Jo«o Batistaó, destaca o deputado Altair 
Silva (PP), proponente da frente parlamentar.  

Uma das propostas de trabalho da frente é a manutenção dos empregos 
nos polos produtores. São João Batista é o principal polo de produção no 
Estado, sendo responsável por produzir em média 1,6 milhão de pares de 
calçados femininos por mês. No município são 395 empresas que fabricam 
calçados, principalmente voltados para o público feminin o. Mais de 90% da 
produção, atualmente, é destinada ao mercado interno. As exportações têm 



como principais destinos países da América do Sul e América Central, gerando 
mais de 8 mil empregos diretos.  

 

òComo cresci e me criei em S«o Jo«o Batista, eu vivi e acompanhei de 
perto a produção de calçados no município. Hoje somos referência e 
queremos potencializar ainda mais a produ«o e os investimentos na §reaó, 
afirma Altair.  

 

Frente Parlamentar da Apicultura e da Meliponiultura  

Pensando em acompanhar as políticas públicas, programas e projetos da 
atividade apicultora, o deputado Altair propôs na Alesc a criação da Frente 
Parlamentar da Apicultura e Meliponicultura de Santa Catarina. O objetivo é 
apoiar a atividade, além de estimular o aumento da produtividade e  
competitividade no setor.   

O estado de Santa Catarina já é considerado no cenário nacional como 
maior produtor de mel por quilômetro quadrado do país e o maior exportador 
do produto, além de ser considerado como um dos melhores do mundo.   

São cerca de 9,7 mil apicultores em todo o Estado, onde 80% delas têm a 
apicultura como principal atividade econômica. São 315 mil colmeias em 
produção, o que representa mais de 60kg por metro quadrado. 42% do mel 
produzido no estado têm certificação como orgânico e 99% d o mel exportado 
é orgânico. 

A atividade da apicultura é uma atividade prevencionista e econômica, 
que não prejudica o meio ambiente. Altair ressalta que precisa ser estimulado 
o consumo e uma das formas é estar na Cesta Básica do Catarinense. 
"Queremos também reforçar a divulgação positiva da imagem do segmento 
como uma estratégia de fortalecimento da agricultura familiar. O nosso 
desafio é apoiar os apicultores, e as suas associações, potencializando a 
produção e o consumo no Estado", diz Altair.  

"Santa Catarina é destaque, porque enquanto o país produz, em média, 5 
quilos de mel por quilômetro quadrado, o Estado produz, em média, 65 quilos 
por quilômetro quadrado", ressalta o deputado.  

 

Frente Parlamentar em Defesa do Ensino Técnico e Profissionalizante 

A frente tem como objetivo defender e fortalecer o ensino técnico e 
profissionalizante no Estado, bem como propor e analisar programas que 
disciplinem todas as questões referentes ao assunto. 

òO ensino t®cnico permite o acesso do profissional ao mercado de 
t rabalho bem rápido, ainda bem jovem, ingressando com conhecimento do 
exerc²cio da profiss«o, com sal§rio melhor, em m®dia 25% a maisó, afirma o 
deputado Altair Silva, proponente da frente.  

De acordo com Altair, o ensino técnico no Brasil precisa ser valorizado, 
pois s· assim òteremos tanto na ind¼stria quanto na agricultura, t®cnicos 



habilitados, atualizados com as novidades das suas áreas e que, logo depois do 
ensino médio, possam sair com uma profiss«o para trabalhar.ó 

Existem mais de 50 escolas técnicas em Santa Catarina, dos mais 
diversos setores. A frente pretende atuar em sintonia com essas escolas, com 
a secretaria estadual da Educação e os setores empresariais e do agronegócio. 
Altair  lembra que um estudo do Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada 
(Ipea) mostra que pessoas sem formação técnica têm um ganho de apenas 6% 
no salário quando atuam em uma vaga que exige qualificação. Porém, os que 
têm formação técnica específica para a vaga  ganham 25% a mais. 

 

Frente Parlamentar em Defesa dos Produtores e Produtoras da Cadeia 
Produtiva do Tabaco 

 

O objetivo da frente proposta pelo deputado Altair Silva é incentivar o 
aumento do combate ao contrabando e o mercado ilegal de cigarros, 
estimular  a implementação da Cadec (Comissão de Acompanhamento, 
Desenvolvimento e Conciliação de Integração) em cada estado, além de 
ampliar a fiscalização no cumprimento da Lei 13.288/2016 (Lei da 
Integração).  

O setor vive uma crise causada por fatores como os baixos preços do 
fumo, o mercado ilegal do tabaco e uma produção excessiva do produto. 
Estima-se que cerca de 40 mil famílias vivam da produção do fumo em Santa 
Catarina, segundo maior produtor brasileiro. A cadeia funciona em um sistema 
denominado integrado,  quando as empresas responsáveis por processar o fumo 
encomendam uma quantidade de matéria -prima. Santa Catarina cultiva 
93.159 hectares de fumo para uma produção estimada de 214.669,33 
toneladas. O Brasil é o terceiro produtor mundial (atrás de China e Ín dia) com 
398 mil hectares cultivados para uma produção nacional de 881 mil toneladas.  

O fumo é o segundo produto na pauta de exportação do estado e uma 
das atividades mais importantes em número de pessoas empregadas na área 
rural.  

 

Atuação marcada por combate à pandemia e defesa de recursos para 
rodovias 

O segundo ano do mandato do deputado Altair Silva foi pautado por 
ações relevantes não só para o oeste, mas para toda Santa Catarina, em um 
ano diferente, marcado pela pandemia do coronavírus.   

Além de afet ar drasticamente todo o sistema de saúde e alterar 
repentinamente o dia a dia dos catarinenses, a Covid 19 teve impacto 
significativo na economia, cujas perdas ainda são contabilizadas pelo poder 
público, empresários e trabalhadores.   

Pensando nos catarinenses, logo no início da pandemia Altair Silva 
apresentou um projeto de lei que veda o corte dos serviços de energia 
elétrica, água, esgoto e gás até 31 de dezembro de 2020, ante a emergência 
sanitária provocada pelo novo coronavírus. À iniciativa do deputa do, 



somaram-se outras, na mesma linha. Elas resultaram em uma nova lei, a 
17.933. 

òO car§ter extraordin§rio da situa«o que vivemos exige medidas 
mitigadoras por parte do poder público, de forma a auxiliar famílias, 
empresas e comércio em geral diante de e ventuais dificuldades financeiras 
decorrentes da pandemiaó, explicou o deputado progressista. 

Além disso, Altair é reconhecido por sua forte atuação na fiscalização e 
busca por recursos para a melhoria das condições de tráfego das rodovias 
estaduais. É presidente da frente parlamentar que cuida do tema. Ao longo do 
ano, empenhou-se em melhorar importantes vias, como a SC-155, SC-283 e 
SC-108, entre muitas outras.  

Até agora, em seu mandato, o deputado apresentou 18 projetos de lei, 
209 indicações de obras ao Executivo, 52 moções e 18 pedidos de informação. 

O deputado é reconhecido por manter sempre aberta a porta de seu 
gabinete, recebendo com atenção todos que por ali passam.  

 

União de esforços contra a estiagem 

Preocupado com a situação climática do Oeste, o deputado estadual 
Altair Silva (PP) atuou fortemente na Assembleia Legislativa para mitigar os 
efeitos da estiagem e garantir o atendimento da população e de produtores 
rurais.  òH§ uma grande preocupa«o com as tend°ncias do clima, e nosso 
papel como parlamentar é cobrar e atuar junto ao Executivo a fim de que 
sejam adotadas condutas para mitigar os efeitos da secaó, explicou o 
deputado ao apresentar no fim de outubro um pedido de informação ao 
governo do Estado cobrando um plano de contingência. 

Em dezembro, o governador Carlos Moisés visitou Chapecó, sendo 
acompanhado pelo deputado Altair Silva. Na visita, Moisés anunciou R$ 250 
milhões para a construção de uma macro-adutora de 58 quilômetros de 
extensão a partir do Rio Chapecozinho, ligando diversos municípios da região. 
O deputado progressista saudou a iniciativa: òH§ muitos anos n«o vejo o 
Estado tomar uma decisão de tamanha envergadura. Isso é um 
reconhecimento de que o governo do Estado está fazendo seu dever de casa, 
enxugando a máquina pública e retomando a capacidade de investir com 
recursos pr·priosó, afirmou Altair. 

O deputado aproveitou também para cobrar uma ação urgente da 
Secretaria da Agricultura, no sentido de fazer a redistribuição de sementes 
através do programa troca -troca para as cooperativas, a fim de que os 
produtores possam fazer o replantio do milho destinado à silagem para o gado 
de leite.òTemos que atender o agricultor com agilidade e efici°nciaó, ressalta 
sempre o deputado.  

  



1.3.  Gabinete Deputada Ana Campagnolo - PSL 

 

Representando os conservadores catarinenses 

Atual líder da bancada do PSL, Ana Campagnolo mantém em 2020 um registro 
de intensa atividade parlamentar, concomitante com o período em que esteve 
gestante.  

A deputada iniciou o ano questionando a renegociação da dívida exter na 
estadual, que resultou em um novo empréstimo bilionário a ser pago em dólares. 
Levou ao plenário denúncias de abusos praticados em escolas; se posicionou ao lado 
dos agricultores nas discussões em torno do aumento do ICMS sobre os defensivos 
agrícolas, rebatendo diversas das falácias ideológicas empregadas para justificar o 
boicote fiscal que vinha sendo proposto.  

Nos meses subsequentes, retomou o debate sobre temas importantes como o 
vilipêndio à fé, o sexismo, a ideologia de gênero, a erotização infant il e a 
doutrinação, além de apresentar novos projetos, como a criação da carteira 
estudantil digital gratuita, o uso pedagógico dos celulares em sala de aula e o 
reconhecimento do direito das famílias educadoras por meio da legalização do 
ensino domiciliar  em Santa Catarina. 

Durante o período das medidas restritivas, a parlamentar saiu em defesa das 
comunidades cristãs, propondo a revogação do decreto que impedia a realização de 
missas e cultos religiosos; argumentou em favor das liberdades individuais e at uou 
pela retomada consciente das atividades do setor privado, no intuito de amenizar 
os danos econômicos causados pela crise do coronavírus. 

Campagnolo teve também atuação destacada no processo de impeachment do 
governador Carlos Moisés. A parlamentar protocolou em maio um pedido subscrito 
por diversos representantes da sociedade civil e, em outubro, atuou como relatora -
adjunta de um segundo processo, que versa sobre a compra fraudulenta dos 
respiradores fantasmas. 

 

Recursos destinados através de emendas parlamentares  

A deputada Ana Campagnolo, por meio de Emendas Parlamentares 
Impositivas, destinou recursos para diversas áreas fundamentais para o bem-estar 
do cidadão catarinense e o desenvolvimento do Estado de Santa Catarina. No total, 
foram mais de dez milhões de reais investidos, divididos entre Segurança Pública, 
Educação, Saúde, Infraestrutura e Mobilidade Urbana. Destaque para os recursos 
enviados para a Polícia Militar de Santa Catarina, que somam R$ 1.920.000,00 do 
total  dos recursos disponíveis distribuídos em dezesseis municípios 
diferentes.  Lembrando que, no ano anterior, a Deputada Ana Campagnolo foi a que 
mais enviou recursos para a PMSC.  

Para a educação foram destinados mais de dois milhões de reais; já para a 
Saúde, o repasse foi mais de três milhões de reais. Os demais valores (um montante 
de aproximadamente mais três milhões de reais) foram destinados para 
investimentos em infraestrutura e mobilidade urbana, contemplando 43 cidades e 
impactando positivamente a vi da de milhões de cidadãos catarinenses. 



Trabalho Cultural  

Em um ano marcado por acalorados debates sobre a preservação das 
liberdades individuais, a imposição vertical de restrições e os limites da 
interferência do Estado, Campagnolo seguiu contra a corren te, honrando o 
compromisso assumido de ser uma porta-voz dos conservadores catarinenses, 
fiscalizando a atuação do Poder Executivo, legislando sob a égide dos princípios 
que a elegeram e contribuindo para a elaboração de soluções viáveis aos problemas 
enfrentados em meio ao cenário de crise. Em sintonia com o mandato, seu trabalho 
cultural vem exercendo grande influência na sociedade, com o livro Feminismo: 
Perversão e Subversão alcançando o número expressivo de 30 mil cópias vendidas, 
além do lançamento de  um curso de formação política que já conta com mais de 
2.500 alunos de todo o Brasil.  

 

ATIVIDADE PARLAMENTAR 

NÚMERO DA 
PROPOSIÇÃO 

DESCRIÇÃO 

MOC/0594.8/2020  Cumprimentando o Professor Dr. Sérgio Colle, pelos serviços 
de ensino e pesquisa prestados à UFSC. 

PL./0357.5/2020  Estabelece medidas protetivas ao direito dos estudante s de 
Santa Catarina ao aprendizado da língua portuguesa de 
acordo com a norma culta e orientações legais de ensino, na 
forma que menciona.  

RQX/0164.1/2020 Solicita realiz ação de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0310.1/2020, 
cuja ementa diz: "Torna obrigatória a prestação de socorro a 
animais atropelados e adota outras providências.".  

RQX/0162.0/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0344.0/2020, 
cuja ementa diz: "Altera a Lei nº 3.938, de 1966, para 
estender o prazo de validade  das Certidões Negativas de 
Débito Estaduais.". 

RQX/0161.9/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0346.2/2020, 
cuja ementa diz: "Proíbe a coleta de amostras para 
realização de análises de balneabilidade em locais com 
registro de ocorrência de chuvas nas últimas 48 h (quarenta 
e oito horas), no âmbito do Estado de Santa Catarina.".  

RQX/0160.8/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0268.5/2020, 
cuja ementa diz: "Institui o Cartão Receit uário para 
tratamento de doenças crônicas previamente 
diagnosticadas, aos pacientes que realizem tratamento em 
unidades públicas de saúde no Estado de Santa Catarina. ". 

RQX/0159.4/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0291.4/2020, 
cuja ementa diz: "Altera a Lei nº 6.320, de 1983, para 
estabelecer medidas de regularização sanitária de alimentos 
e adota outras providências.".  

RQX/0158.3/2020  Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PRS/0007.8/2020, 
cuja ementa diz: "Cria a Procuradoria Especial da Mulher no 
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âmbito da Assembleia Legislativa do Estado de Santa 
Catarina.".  

RQX/0157.2/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PDL/0010.5/2020, 
cuja ementa diz: "Revoga o Decreto Legislativo nº 18.332, de 
2020, que "Declara estado de calamidade pública em Santa 
Catarina, para fins do disposto no art. 65 da Lei 
Complementar nº 101, de 2000".". 

IND/2106.5/2020 Dirigida ao Governador do Estado em exercício, propondo a 
execução de obras de pavimentação asfáltica da Rodovia SC 
108, trecho Anitápoli s à Santa Rosa de Lima. 

RQX/0153.9/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0261.9/2020, 
cuja ementa diz : "Acrescenta o art.1 -A na Lei nº 17.949, de 
2020, que "Obriga a Agência de Fomento de Santa Catarina 
S.A. (BADESC), até dezembro de 2020, a direcionar os 
recursos remanescentes de sua linha de crédito prevista 
para este ano, para o financiamento do capita l de giro das 
micro e pequenas empresas, dos microempreendedores 
individuais e dos empreendimentos de economia solidária, e 
adota outras providências".".  

IND/2046.0/2020 Dirigida ao Governador do Estado, propondo a execução de 
obras de construção, reformas, pintura, adequações e 
aquisição de equipamentos à EEB Ruilézio Cabral. 

MOC/0469.4/2020  Manifestando aplauso aos atletas de hipismo, salto, pelo 
título de campeão das respectivas categorias, no 
Campeonato Catarinense de Hipismo 2020. 

RQX/0147.0/2020  Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0307.6/2020, 
cuja ementa diz: "Institui o Programa Geral de Saúde Mental 
das Polícias do Estado de Santa Catarina, a indenização em 
decorrência de suicídio de policial e adota outras 
providências.".  

RQX/0145.9/2020  Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0291.4/2020, 
cuja ementa diz: "Altera a Lei nº 6.320, de 1983, para 
estabelecer medidas de regularização sanitária de alimentos 
e adota outras providências.".  

RQX/0144.8/2020  Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0287.8/2020, 
cuja ementa diz: "Altera a Lei nº 12.854, de 2003, que 
"Institui o Código Estadual de Proteção aos Animais", para 
proibir que animais  apreendidos, pela autoridade 
competente, em razão de maus -tratos ou de zoofilia, sejam 
devolvidos aos seus tutores.". 

MOC/0457.0/2020 Manifestando pesar pelo falecimento  do médico Dr. Isaac 
Lobato Filho 

RQX/0133.5/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0261.9/2020, 
cuja ementa diz: "Acrescenta o art.1 -A na Lei nº 17.949, de 
2020, que "Obriga a Agência de Fomento de Santa Catarina 
S.A. (BADESC), até dezembro de 2020, a direcionar os 
recursos remanescentes de sua linha de crédito prevista 
para este ano, para o financiamento  do capital de giro das 
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micro e pequenas empresas, dos microempreendedores 
individuais e dos empreendimentos de economia solidária, e 
adota outras providências".".  

RQX/0132.4/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0268.5/2020, 
cuja ementa diz: "Institui o Cartão Receituário para 
tratamento de doenças crônicas previamente 
diagnosticadas, aos pacientes que realizem tratamento em 
unidades públicas de saúde no Estado de Santa Catarina. ". 

RQX/0129.9/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0194.4/2020, 
cuja ementa diz: "Altera a Lei nº 6.695, de 1985, que 
"Autoriza a doação de área de terras à União Catarinense 
dos Estudantes", permitindo a utilização de parte do imóvel 
em que está instalada a sede da entidade para fins de 
locação, com recebimento de valores para garantir sua 
subsistência.". 

RQX/0126.6/2020  Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0489.5/2019, 
cuja ementa diz: "Institui a disciplina de Educação 
Financeira na grade curricular do ensino fundamental II e do 
ensino médio da rede pública estadual de Santa Catarina.".  

RQX/0124.4/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0249.2/2020, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre a obrigatoriedade de 
instalação de sirenes de alerta em áreas de risco mapeadas 
pelos órgãos responsáveis pelo Estado.". 

RQX/0123.3/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0253.9/2020, 
cuja ementa diz: "Institui a Indenização de Enfrentamento a 
COVID-19 - IECOV-19, aos Policiais e Bombeiros Militares do 
Estado de Santa Catarina potencialmente expostos a COVID-
19 e adota outras providências.".  

RQX/0113.1/2020  Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0227.7/2020, 
cuja ementa diz: "Acrescenta dispositivo à Lei  nº 13.136, de 
2004, permitindo a autodeclaração para isenção de Imposto 
sobre Transmissão "Causa Mortis" e Doação de Quaisquer 
Bens ou Direitos (ITCMD).". 

RQX/0112.0/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0233.5/2020, 
cuja ementa diz: "Estabelece medidas que garantam a saúde 
e preservação da vida de profissionais considerados 
essenciais ao controle de doenças e manutenção da ordem 
pública, em casos de epidemia, pandemia ou surtos 
provocados por doenças infectocontagiosas, em especial a 
pandemia da Covid-19, e adota outras providências.".  

RQX/0107.3/2020  Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0022.7/2020, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre a igualdade de premiações 
nas competições esportivas e paraesportivas realizadas com 
recursos públicos do Estado de Santa Catarina.". 

PIC/0493.8/2020 Solicitando ao Chefe da Casa Civil e ao Secretário de Estado 
da Fazenda, informações acerca do pagamento das Emendas 

http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=RQX/0132.4/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=RQX/0129.9/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=RQX/0126.6/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=RQX/0124.4/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=RQX/0123.3/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=RQX/0113.1/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=RQX/0112.0/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=RQX/0107.3/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=PIC/0493.8/2020


Impositivas nº 145, 146, 188, 189, 196, 202, 203 e 204/2019.  

PIC/0494.9/2020  Solicitando ao Chefe da Casa Civil e ao Secretário de Estado 
da Fazenda, informações acerca do pagamento das Emendas 
impositivas nº 138, 139 e 149/2019.  

PIC/0495.0/2020 Solicitando ao Chefe da Casa Civil e ao Secretário da 
Fazenda, informações acerca do pagamento das Emendas 
Impositivas 143, 147, 151, 154 e 156/2019.  

MOC/0320.6/2020 Manifestando, ao Fórum Parlamentar Catarinense, apelo no 
sentido de providenciar mais seguranças aos munícipes de 
Itapema que transitam pelo túnel de ligação entre os bairros 
Morretes e Meia-praia.  

IND/1245.0/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que sejam 
realizadas obras e reparos emergenciais de manutenção na 
Rodovia SC-163, principalmente no trecho entre Itapiranga e 
Dionísio Cerqueira. 

MOC/0295.0/2020  Apelando ao Fórum Parlamentar Catarinense, para que 
sejam tomadas providências junto ao Governo Federal, no 
sentido de executar obras de recapeamento asfáltico da 
Rodovia 163. 

RQX/0081.0/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0141.2/2020, 
cuja ementa diz: "Altera a Lei nº 10.567, de 1997, que 
"Dispõe sobre a isenção do pagamento de taxas de inscrição 
em concursos públicos aos doadores de sangue e de medula 
e adota outras providências", para estender a isenção às 
doadoras de leite humano.".  

RQX/0080.9/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0157.0/2020, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre o dever de as empresas 
prestadoras de serviços oferecerem ao consumidor a opção 
de pagamento com cartão de cré dito ou débito das faturas e 
boletos dos contratos ativos, no âmbito do Estado de Santa 
Catarina.".  

RQX/0063.8/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0191.1/2020, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre a obrigatoriedade de 
exibição, ao final das sessões nas salas de cinema do Estado 
de Santa Catarina, de informe publicitário para advertência 
contra a pedofili a, o abuso e a exploração sexual de crianças 
e adolescentes. ". 

RQX/0062.7/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0193.3/2020, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre a criação do Programa de 
Apoio ao Transportador Escolar (PATE) no âmbito do Estado 
de Santa Catarina, em decorrência da pandemia da COVID-
19.". 

RQX/0060.5/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0109.2/2020, 
cuja ementa diz: "Altera o Anexo II da Lei nº 17.335, de 
2017, que "Consolida as Leis que dispõem sobre a instituição 
de datas e festividades alusivas no âmbito do Estado de 
Santa Catarina", para instituir a Semana Estadual do 
Empreendedorismo Feminino.". 

PIC/0377.5/2020 Solicitando, ao Secretário de Estado da Saúde e ao Chefe da 
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Defesa Civil, informações acerca dos valores pagos à 
Veigamed Material Médico. 

MOC/0261.1/2020 Manifestando, ao Deputado Federal, Fábio Schiochet, 
Presidente do Partido Social Liberal de Santa Catarina, apelo 
para que não utilize recursos do fundo partidário nem do 
fundo especial de financiamento de campanha nas eleições 
de 2020. 

MOC/0262.2/2020 Manifestando, ao Governador do Estado, Carlos Moisés, 
apelo para que o Partido Social Liberal de Santa Catarina, 
não utilize, recursos do fundo partidário nem do fundo 
especial de f inanciamento de campanha nas eleições de 
2020. 

MOC/0243.0/2020 Manifestando, ao Fórum Parlamentar catarinense, apelo 
para que seja apresentado, com urgência, projeto de l ei à 
câmara dos deputados, no que concerne a regulamentação 
das manifestações públicas. 

RQX/0046.7/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0165.0/2020, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre a garantia de acessibilidade 
para as pessoas surdas e com necessidades especiais 
relativas à deficiência auditiva por meio de interpretação 
simultânea em LIBRAS e legendas em todas as transmissões 
oficiais da Administração Pública Direta e Indireta no âmbito 
da Administração Pública do Estado de Santa Catarina.". 

RQX/0039.8/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter 
maiores informações sobre o Processo Legislativo 
PL./0048.6/2020, cuja ementa diz: "Altera a Lei nº 17.077, 
de 2017, que "Dispõe sobre a obrigatoriedade dos 
estabelecimentos que comercializam produtos alimentícios  
disporem em local único, específico e com destaque os 
produtos destinados aos indivíduos celíacos, diabéticos e 
com intolerância à lactose", para tornar obrigatório que 
restaurantes, bares, lanchonetes e similares informem em 
seus cardápios, à "La carte" ou no "buffet", se os alimentos 
são destinados aos indivíduos celíacos, diabéticos e com 
intolerância à lactose.".  

RQX/0037.6/2020 Solicita realização de diligência a fim  de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0148.9/2020, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre os reflexos previdenciários, 
financeiros e trabalhistas, em caso de morte ou redução da 
capacidade laboral, em decorrência do contágio da COVID-
19, para os profissionais da segurança pública e da saúde, no 
âmbito do Estado de Santa Catarina.". 

PLC/0007.3/2020 Altera a Lei Complementar nº 170, 1998, instituindo a 
possibilidade dos pais ou responsáveis por estudantes 
matriculados em instituições de ensino infantil, fundamental 
ou médio de cancelarem ou não realizarem a matrícula e 
darem seguimento à educação de maneira domiciliar em 
casos de calamidade ou emergência de saúde pública.  

RQX/0036.5/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0125.2/2020, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre o reconhecimento a 
profissionais da segurança pública como policiais civis, 
militares, integrantes da polícia científica, bem como 
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agentes penitenciários quando vítimas fatais do COVID-19 na 
forma que específica.".  

RQS/0365.5/2020 Solicitando o arquivamento do Projeto de Decreto 
Legislativo nº 0003.6/2020.  

PIC/0181.6/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Casa Civil, 
informações acerca do Hospital de Campanha na região da 
AMFRI, em Itajaí. 

MOC/0120.0/2020 Apelando ao Governador do Estado, pela liberação do 
funcionamento de clubes recreativos, de campo e demais 
espaços públicos ou privados, agremiações e semelhantes 
que sejam utilizados para prática de esportes e atividades 
físicas em geral. 

MOC/0118.6/2020 Apelando ao Governador do Estado, para que libere os 
clubes de tiro e a atividade dos Instrutores de Tiro 
credenciados, a fim que os cidadãos possam cumprir as 
exigências Legais referentes à aquisição, registr o e 
autorização de porte de armas de fogo permitidas.  

RQS/0327.0/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Casa Civil a cópia 
integral do Protocolo do Projeto de Fortalecimento da 
Estratégia Nacional de Gestão Integrada de Risco em 
Desastres Naturais no Brasil adotado pelo Estado de Santa 
Catarina no ano de 2017 com todos os passos a serem 
adotados na situação pela qual passamos de pandemia 
causadas pelo vírus Covid-19. 

PIC/0171.4/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Casa Civil 
informações acerca dos hospitais públicos em reforma.  

MOC/0113.1/2020 Manifestando ao Governador do Estado, apelo a não 
contratação da construção de hospital de campanha para 
atender pacientes infectados pelo vírus Covid -19, na cidade 
de Itajaí, e a destinação dos respectivos recursos na 
adequação, aquisição de equipamentos e outras obras 
necessárias em hospitais no Estado. 

PSA/0004.0/2020 Susta a alínea "a" do inciso II do art. 7º do Decreto nº 525, de 
2020, por violação à direito fundamental e não observância 
ao disposto na Lei nº 13.979, de 2020. 

PDL/0003.6/2020 Revoga a alínea "a" do inciso II do art. 7º do Decreto nº 525, 
de 2020, por violação à direito fundamental e não 
observância ao disposto na Lei nº 13.979, de 2020. 

IND/0355.1/2020 Dirigida ao Governador do Estado, propondo a prioridade no 
pagamento da Emenda Parlamentar Impositiva de número 
93/2019, possibilitando o auxílio financeiro no valor de R$ 
700.000,00, para aquisição de equipamentos para o Hospital 
Maternidade Marieta Konder Bornhausen, em Itajaí.  

IND/0356.2/2020 Dirigida ao Governador do Estado, propondo a prioridade no 
pagamento da Emenda Parlamentar Impositiva de número 
102/2019 no valor de R$ 250.00,00, possibilitando a 
aquisição de uma ambulância para o Corpo de Bombeiros em 
Itapoá.  

IND/0357.3/2020 Dirigida ao Governador do Estado, propondo a prioridade no 
pagamento da Emenda Parlamentar Impositiva de número 
94/2019 no valor de R$ 148.554,00 para o Hospital São Luiz, 
em Campo Alegre. 

IND/0358.4/2020 Dirigida ao Governador do Estado, propondo a prioridade no 
pagamento da Emenda Parlamentar Impositiva de número 

http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=RQS/0365.5/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=PIC/0181.6/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=MOC/0120.0/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=MOC/0118.6/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=RQS/0327.0/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=PIC/0171.4/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=PSA/0004.0/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=PDL/0003.6/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=IND/0355.1/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=IND/0356.2/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=IND/0357.3/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/proclegis/individual.php?id=IND/0358.4/2020


90/2019, n o valor de R$ 750.000,00 para o Município de 
Chapecó para aquisição de medicamentos, exames e 
consulta médica.  

PIC/0136.1/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Casa Civil, 
informações acerca de como o Governo está usando, ou 
pretende usar, a verba de R$20.000.000,00 (vinte milhões 
de reais) repassada pela Assembleia Legislativa do Estado de 
Santa Catarina. 

PIC/0137.2/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Casa Civil, 
informações sobre as medidas adotadas pelo Governo 
Estadual acerca do impedimento de pais e mães de 
registrarem seus filhos em cartórios de registro civil que se 
encontram paralisados.  

PIC/0132.8/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Casa Civil, 
informações acerca das medidas para respaldar e arcar com 
as consequências e prejuízos aos empresários, trabalhadores 
autônomos, profissionais, empregadores e empregados. 

PIC/0134.0/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Casa Civil, 
informações acerca de repasses do Governo Federal para o 
combate ao COVID-19 (coronavírus). 

PIC/0133.9/2020 Solicita ao Secretário de Estado da Casa Civil, informações 
acerca dos materiais para aumento da capacidade de UTI, 
aquisição de ventiladores pulmonares e testes rápidos de 
detecção do COVID-19, bem como as ações adotadas 
efetivamente pelo Estado de Santa Catarina no combate ao 
coronavírus. 

RQX/0034.3/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0022.7/2020, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre a igualdade de premiações 
nas competições esportivas e paraesportivas realizadas com 
recursos públicos do Estado de Santa Catarina.". 

IND/0259.2/2020 Dirigida ao Governador do Estado, propondo a doação de um 
Container Sala de Aula, para a instalação do Laboratório de 
Informática na E.E.B. Conselheiro Astrogildo Odon Aguiar, no 
Município de Barra Velha. 

RQS/0241.5/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Administração, 
informações acerca dos servidores Agentes Nível Auxiliar. 

RQX/0028.5/2020 Solicita realização de  diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0003.4/2020, 
cuja ementa diz: "Altera a Lei nº 17.819, de 2019, que 
"Institui o Fundo Estadual de Assistência Social (FEAS-SC) e 
estabelece outras providências".".  

PL./0026.0/2020  Dispõe sobre a Carteira de Identificação Estudantil de Santa 
Catarina digital e adota outras providências.  

IND/0204.9/2020 Dirigida ao Governador do Estado, propondo a construção de 
passagem elevada com faixa de pedestres, no 
entroncamento da Avenida dos Imigrantes, na cidade de São 
Bento do Sul. 

RQX/0025.2/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0246.0/2019, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre a obrigator iedade de 
inserção da informação do tipo sanguíneo e do fator Rh na 
emissão do documento de identificação de recém -nascidos a 
ser expedido por hospitais e maternidades públicas e 
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particulares do Estado de Santa Catarina.".  

RQX/0024.1/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0392.8/2019, 
cuja ementa diz: "Regula a realização de testes de aptidão 
física por candidata gestante em concurso público.".  

IND/0155.6/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a adesão com 
urgência, ao programa de alfabetização "Tempo de 
Aprender", lançado pelo Ministério da Educação.  

IND/0156.7/2020 Dirigida ao Governador do Estado, propondo a execução de 
obras de construção de cobertura e reforma da qua dra de 
esportes da E.E.B. Conselheiro Astrogildo Odon Aguiar, no 
Município de Barra Velha. 

IND/0157.8/2020 Dirigida ao Governador do Estado, propondo a alocação de 
espaço físico para a instalação de computadores na E.E.B. 
Conselheiro Astrogildo Odon Aguiar, no Município de Barra 
Velha. 

IND/0158.9/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a realização, 
com urgência, de manutenção dos equipamentos de ar 
condicionado na E.E.B. Raul Bayer Laus, localizada no 
município de Itajaí.  

IND/0159.0/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a realização, 
com urgência, de obras de manutenção e melhorias na 
E.E.B. Professor João Boos, localizada no Município de 
Guabiruba. 

PL./0021.6/2020  Altera o art. 1º da Lei nº 14.363, de 25 de janeiro de 2008 e 
adota outras providências.  

RQX/0016.1/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0492.0/2019, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre o Projeto Intercâmbio 
Cultural e Pedagógico nas escolas da rede pública estadual 
do Estado de Santa Catarina.". 

RQX/0014.0/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0514.0/2019, 
cuja ementa diz: "Revoga o art.19, da Lei n° 17.565, de 
2018, que "Consolida as Leis que dispõem sobre o Patrimônio 
Cultural do Estado de Santa Catarina", para excluir o direito 
de preferência do Estado à aquisição de bens tombados.". 

RQX/0013.9/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0503.8/2019, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre o dever de retirada, pelo 
proprietário, dos bens móveis por ele entregues aos 
prestadores de serviços de assistência técnica.".  

RQX/0012.8/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0500.5/2019, 
cuja ementa diz: "Institui a Semana Detox Digital 
Catarinense, com o objetivo de conscientização e prevenção 
para desintoxicação dos efeitos do mau uso do meio 
ambiente digital.".  

RQX/0011.7/2020  Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0452.3/2019, 
cuja ementa diz: "Cria o Programa de Reciclagem de 
Entulhos da Construção Civil e adota outras providências.".  

MOC/0024.1/2020 Cumprimentando o Comandante-Geral da Polícia Militar do 
Estado do Paraná, por ato heróico praticado no Município de 
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Itajaí.  

IND/0078.0/2020 Dirigida ao Governador do Estado, propondo a elaboração e 
execução de projeto de pavimentação asfáltica da Rodovia 
SC-114, seguindo pela Rodovia SC-110, no Município de São 
Joaquim. 

RQX/0007.0/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0465.8/2019, 
cuja ementa di z: "Dispõe sobre a inclusão, nos serviços 
públicos estaduais, de medidas de conscientização, 
prevenção e combate a conteúdos pornográficos voltados a 
crianças e adolescentes.". 

RQX/0006.0/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0495.3/2019, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre a notificação compulsória 
por parte dos hospitais, maternidades, clínicas médicas e 
congêneres, de caráter público e privado, do Estado de 
Santa Catarina, acerca do nascimento de crianças com 
fissura labiopalatal ou lábio leporino.".  

RQX/0005.9/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0507.1/2019, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre a reserva de vagas de estágio 
de nível superior em órgãos e entidades da Administração 
Pública do Estado de Santa Catarina para pessoas com idade 
igual ou superior a 60 (sessenta) anos.". 

RQX/0004.8/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0460.3/2019, 
cuja ementa diz: "Institui o Dia Estadual de Combate à 
Intolerância Ideológica, no Estado de Santa Catarina, e 
adota outras providências.".  

RQX/0003.7/2020 Solicita realização de diligência a fim de obter maiores 
informações sobre o Processo Legislativo PL./0501.6/2019, 
cuja ementa diz: "Dispõe sobre a regulamentação da prática 
esportiva eletrônica no âmbito do Estado de Santa Catarina 
e adota outras providências,".  

IND/0048.4/2020 Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a celeridade na 
revisão, ou elaboração do projeto, de pavimentação 
asfáltica na Rodovia SC 414, bem como da execução da 
obra, em Massaranduba. 

IND/0034.9/2020 Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo que aceite o 
desafio do Presidente da República, Jair Messias Bolsonaro, 
de zerar a cobrança de ICMS sobre combustível no estado de 
Santa Catarina. 
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1.4.  Gabinete Deputado Bruno Souza - NOVO 

 

Perfil:  

Nome: Bruno André de Souza 

Idade: 37 anos 

Formação: Ciências Contábeis e Administração; Pós-graduado pela FAE 

(Curitiba)  

Naturalidade: Florianópolis  

Primeiro Mandato.  

 

Introdução 

O ano de 2020 jamais será esquecido pelos catarinenses. A pandemia do 
coronavírus trouxe uma mudança drástica na vida de todos. Nos obrigou a 
enfrentar uma situação inteiramente inusitada.   

Incerteza, medo e caos marcaram os primeiros meses e ainda está 
presente no dia a dia dos catarinenses. Com o passar da pandemia, o 
crescimento das dúvidas sobre a gravidade da doença, da capacidade do 
sistema de saúde, abastecimento de produtos e sobre o próprio futuro das 
pessoas, preocupadas com seus empregos e negócios, é um fator preocupante 
justamente pela falta de decisões coerentes e firmes do governo estadual.  

Com essa fragilidade dos gestores públicos cresceram as intervenções e 
uma sequência de medidas equivocadas do Estado. Quando isso ocorre, a 
fiscalização é mais importante do que nunca.  

Em fevereiro deste ano descobrimos através do projeto #FiscalizaSC a 
compra das 83 caminhonetes de luxo feita pela Secretaria de Estad o da 
Educação e culminou com a criação do projeto de lei Anti Luxo (mais 
detalhada a seguir).  

A fiscalização e ação rápida, novamente feita através do projeto 
#FiscalizaSC, foi essencial em um dos episódios políticos mais vergonhosos do 
ano: a compra dos 200 òrespiradores fantasmasó pelo Governo do Estado. 
Consegui na justiça o bloqueio dos R$ 33 milhões graças a uma Ação Popular 
protocolada na madrugada do mesmo dia desta grave denúncia, que gerou um 
processo de impeachment. 

Aliás, o projeto #FiscalizaSC iniciado no começo do meu mandato, 
acumula bons resultados e em menos de dois anos, começa a ser uma 
referência como uma plataforma de denúncias. Ao total, mapeamos R$ 7,5 
bilhões em obras em Santa Catarina. Questionamos ao governo mais de R$ 376 
milhões em licitações e contratos. Foram R$ 283 milhões em obras vistoriadas 
no local, pessoalmente, sem utilização de privilégios como carro oficial, 
gasolina ou motorista particular.  

No meu mandato, voc° n«o me ver§ protocolar leis apenas para òmostrar 
servioó. Já temos o estado com todo o seu controle nos comportamentos e 



ações do cidadão. Minha principal bandeira continua sendo a defesa da 
liberdade. Ao invés de ficar criar regras que só dificultam a vida de quem 
realmente produz, prefiro acompanhar de perto com o o estado gasta o 
dinheiro do pagador de impostos catarinense.  

Foi um ano que você pode dizer, sem exagero, que ficará para os livros 
de história. E também para a minha. Como deputado, mas acima de tudo 
como catarinense. São raros os momentos que exigiram tanto dos defensores 
da liberdade como o que vivemos.  

 

PROGRAMA #FISCALIZASC 

Entrou em funcionamento para receber e encaminhar as denúncias 
enviadas ao gabinete e trazer incentivos, através das possíveis 
responsabilizações dos culpados e omissos, para que os descasos com 
projetos, licitações e obras públicas, que rasgam o dinheiro dos catarinenses, 
não se repitam.  

Felizmente, dada a atuação constante e transparente do programa, o 
gabinete consolidou seu perfil fiscalizatório, fato que se comprova 
diariamente através do reconhecimento do catarinense e com o aumento 
significativo do aumento de denúncias.   

Aliás, muito dessa identificação passa, também, pela credibilidade do 
programa, pois casos iniciados em 2019 já apresentaram resultados positivos 
em 2020. Como exemplo, podemos citar algumas reivindicações que já foram 
atendidas:   

Entrega do Aeroporto Regional de Correia Pinto;   

Entrega da EEB Ângelo Cascaes Tancredo;  

Reformas das pontes Colombo Salles e Pedro Ivo;  

Suspensão de licitação suspeita para contratação de publicidade;   

Cancelamento de parte das compras dos carros de luxo pela SED; dentre 
outros.   

Há também casos em que houve representações no TCE, MPSC, MPF, TCU 
e que já resultaram em recomendações ao executivo, seja por auditoria, 
sindicância e/ou prazo para entrega das obras atrasadas.  

Para melhor ilustrar os benefícios gerados, apresenta -se, também, os 
números do #FiscalizaSC. Note que já são representativos frente ao pouco 
tempo do programa.   

R$ 7,5 bilhões em obras mapeadas; 

Mais de R$ 400 milhões cobrados, sendo que destes, R$ 304 milhões 
fiscalizados no local da obra ð e sem uso de carro oficial, diária e motorista;  

R$ 198 milhões em representações aos órgãos de controle; 

R$ 288 milhões em contratos/licitações que o programa atuou e já 
t rouxe algum resultado positivo ð auditoria, sindicância, determinação de 
prazo para entrega da obra ou, ainda, a obra concluída, etc;   



Mais de 60 Pedidos de Informação e Requerimentos; 

Para 2021 o programa #FiscalizaSC seguirá sendo fortalecido, 
principalmente pelo reconhecimento e identificação com a mobilização de 
parceiros e vislumbra uma rede de colaboradores que possam qualificar e dar 
maior alcance às fiscalizações. 

 

O mais econômico da história da Alesc 

Já no primeiro dia como deputado renu nciei todos os privilégios. Em 
menos de dois anos economizamos R$ 2.187.584,35. Temos a maior economia 
de toda a história da Assembleia Legislativa de Santa Catarina, o devido 
respeito, valor e compromisso com o pagador de impostos.   

Em 2020 tivemos até o momento R$ 416.166,60 de verba disponibilizada 
para despesas de gabinete. Usamos R$ 4.625,15 (1,12%), economia de 98,88%. 

Em verbas destinadas ao pagamento de assessores, foram 
disponibilizados até novembro de 2020 R$ 1.228.431,27 dos quais usamos R$ 
576.670,05 (46,95%) gerando uma economia de 53,05%. 

 

Comissões Legislativas 

A atividade de um parlamentar não se resume ao protocolo de leis, 
fiscalizações e votações em plenário. O trabalho nas Comissões também é um 
excelente filtro entre as propostas saudávei s ou prejudiciais ao nosso Estado. 
Participo das Comissões de Finanças e Tributação, de Economia, Ciência, 
Tecnologia, Minas e Energia, de Direitos Humanos e Segurança Pública. 
Somente este ano, analisei diretamente 26 projetos.  

 

Emendas, emendas, emendas 

Alterei muitas proposições este ano, a principal delas foi a Reforma  da 
Previdência, que dentre as seis (06) sugestões ao tema, uma delas era uma 
revisão completa do tema, trazendo regras de aposentadoria adotadas pela 
maior parte dos estados, como isenção de contribuições para até 1 Salário 
Mínimo, regras de transição idênticas às que estão sujeitos os servidores da 
união, entre outras. Se fossem aprovadas, representariam economia superior 
a R$ 7 bilhões ao bolso dos Catarinenses. 

Das 63 emendas que apresentei neste ano de 2020, 52 alteraram os 
Projetos de Leis Orçamentárias, buscando minimizar o déficit orçamentário e 
controlar a crescente insuficiência de recursos.  

Outra emenda de destaque é responsável por transformar a educação em 
atividade essencial.  

 

Números do gabinete 

Foram 21 indicações - ideias ao Poder Executivo e Judiciário de atos que 
podem transformar e desburocratizar a vida dos catarinenses ;  



2 moções - assuntos que exigem a manifestação da Assembleia como 
entidade;   

25 pedidos de informação;  

27 requerimentos - documentos importantes para o trabalho de 
fiscalização do uso do seu dinheiro; 

15 proposições normativas, sendo 12 projetos de lei, entre 
complementares e ordinários ; 

2 propostas de sustação de ato; 

1 projeto de resolução.  

 

Lei Anti -Luxo 

Com combustível na indignação gerada pela vergonhosa compra das FIAT 
Toro, foi protocolado projeto de lei que visa a vedação da aquisição de 
aluguel e aquisição de bens de luxo pela administração pública, assim 
considerados aqueles com valor de aquisição superior ao valor de referência, 
especificações em desacordo com a fundamentação constante no edital ou 
contrato, e principalmente características ou funcionalidades supérfluas.  

O projeto impede que o dinheiro público seja gasto com característic as 
exageradas ou desnecessárias e traz maior responsabilidade e sensatez para 
os gastos públicos e apresenta a possibilidade de denúncia ao TCE e até 
mesmo responsabilização dos gestores que procederem a compras de bens 
luxuosos. 

Poucas coisas são mais imorais do que ver o estado gastar o dinheiro do 
pagador de impostos em bens de luxo. Não faz sentido o cidadão, que na 
maior parte das vezes não tem acesso a esses bens, bancar esses privilégios.  

 

PEC do Pacto 

O parlamento catarinense foi o primeiro estado brasileiro a posicionar -se 
favorável a rever o pacto federativo com a Emenda Constitucional de minha 
autoria de imensa relevância para aumentar a autonomia dos estados.   

Pretende descentralizar o poder de discutir e aprovar as competências 
legislativas em geral, administrar recursos e deixar mais próximo dos cidadãos 
a personalização das leis conforme as diferenças regionais da população.  

A ideia é que os estados possam legislar sobre, por exemplo, águas, 
energia, informática, telecomunicações, transporte,  sistema de consórcios, 
registros públicos, diretrizes e bases de educação estadual e normas gerais de 
licitação e contratação. O primeiro passo foi dado com a aprovação dos 
deputados catarinenses. Precisamos descentralizar esse poder e trazer para a 
reali dade de cada brasileiro com mais eficiência e responsabilidade.  

 

Código do Transporte Rodoviário Público e Código do Transporte 
Rodoviário Privado 



Protocolamos a maior revolução no sistema de transporte rodoviário dos 
últimos 40 anos. Reeditamos a proposta indicada ao governo estadual em 
2019, com modificações relevantes, e a divisão em dois projetos. O primeiro 
exclusivo para o transporte público e o outro sobre o privado.   

O sistema de concessão do transporte intermunicipal concentra o 
mercado para poucas empresas e reduz o incentivo para o aumento de 
qualidade de serviço e baixa de preços. O projeto de lei apresenta um novo 
código do transporte público intermunicipal para os catarinenses com a troca 
do modelo jur§ssico de ôconcess«oõ para ôautoriza«oõ. 

No novo modelo, além de não ter limite de empresas prestando o 
serviço, quem decide as linhas são as próprias transportadoras. As empresas 
vão passar a responder às demandas dos usuários. Traz liberdade e 
concorrência. O povo está cansado da ineficiência do  ômodelo de neg·ciosõ 
estatal, e com o projeto, Santa Catarina começa a sair do atoleiro do atraso 
estatal rumo a um livre mercado de mobilidade.   

A proposta do novo marco do transporte coletivo privado, visa garantir à 
população o uso de aplicativos e abr ir o mercado das empresas de fretamento 
turístico e de contratos de transporte regular. Retira barreiras de entrada, 
contém o abuso regulatório e principalmente da segurança jurídica para as 
empresas inovadoras e seus investidores.  

 

Remissão da Taxa de Fiscalização do Transporte de Passageiros 

Um dos setores mais afetados pela pandemia foi, sem dúvida, o de 
transporte de passageiros. Como medida de enfrentamento à COVID-19, o 
governo decretou a suspensão total de tais atividades.   

Contudo, mesmo impedidas de transportar um passageiro sequer por 
meses, o Estado insiste em exigir o pagamento da Taxa de Fiscalização de 
Transporte de Passageiros, um tipo de tributo cobrado das empresas de 
transporte e cuja função é repor os custos que a Administração Pública te ve 
no exercício da fiscalização de tal atividade. Se o transporte estava 
totalmente impossibilitado, por determinação do próprio poder público, não 
faz sentido que seja cobrada uma taxa de fiscalização de uma atividade que 
sequer podia ser fiscalizada, poi s estava suspensa. 

Diante desse quadro, protocolei um projeto de lei para isentar 
definitivamente as empresas de transporte de passageiros do pagamento 
dessa taxa relativa ao período em que a atividade esteve suspensa. 

 

Lei da Liberdade Econômica em SC 

Empreendedores catarinenses de 290 atividades econômicas de baixo 
risco vão ganhar mais liberdade para atender os consumidores e gerar riqueza 
em vez de perder tempo por carimbos e canetadas do estado.   

A proposta cria uma legislação estadual para regulamentar em Santa 
Catarina a Lei da Liberdade Econômica, em vigor desde 2019, e libera os 
empreendedores de atos públicos de liberação tais como, alvarás, 
autorizações, concessões e licenças. 



Na última sessão do ano, o projeto foi aprovado.  

  

Selo arte 

Santa Catarina é marcada pela presença marcante de produtos típicos 
regionais representantes da cultura imigrante colonizadora. Os produtores 
artesanais catarinenses estão a um passo de obterem a segurança de expandir 
a venda dos seus tradicionais produtos para todo o território nacional com o 
projeto de minha autoria que regulamenta a concessão do Selo Arte no 
estado.  

A expansão do mercado ao produto artesanal significa melhor 
distribuição de renda e descentralização da economia estadual e desincentivo 
à concentração econômica nas grandes cidades catarinenses.  

Garante ao produtor cooperado a inclusão de seus produtos ao Selo Arte, 
mesmo que a cooperativa tenha características de produto industrial. O 
pequeno produtor vai expandir a sua venda para todo o território nacional 
com segurança jurídica.   

 

A importância do voto direto  

Para ganhar mais legitimidade e representatividade numa eleição após 
um processo de impeachment (com exceção nos últimos seis meses de 
mandato), apresentei proposta de emenda consti tucional para dar a escolha 
para a população escolher quem irá governar.   

É assim que funciona na maior parte dos estados brasileiros e a regra já 
existe para os casos em que uma chapa é cassada por crimes eleitorais. Um 
governo eleito diretamente, de form a democrática e legítima reúne o apoio e 
a confiança da população que o colocam na posição de liderar o estado.  

Não acredito que 40 deputados devem escolher o eventual governador. 
Esse direito pertence a sete milhões de catarinenses. Independente de 
impeachment ou não, devemos promover essa mudança na Constituição para 
garantir aos catarinenses o direito de sempre eleger os seus governantes.   

  

Educação Domiciliar 

Não é isolamento social. Não é abandono intelectual. Santa Catarina 
pode ser o primeiro estado  brasileiro a dar a liberdade para os pais educarem 
seus filhos em seus lares, com o avanço na Assembleia Legislativa do projeto 
de minha autoria. Seremos os primeiros a dar o respeito às liberdades 
individuais e ao ambiente familiar. A garantia de oportun idades iguais para 
todos é a premissa de uma construção de uma sociedade democrática. 

A educação domiciliar, é apta a cumprir com o dever familiar sem a 
necessidade de institucionalização. Já é realidade para mais de 15 mil 
estudantes brasileiros. Santa Catarina é o estado com o maior número de 
adeptos com aproximadamente mil estudantes em mais de 800 famílias. Uma 
realidade social agora evidenciada com o distanciamento social decorrente da 
pandemia e que nos exige novas reflexões.  



O único efeito prático é  o não reconhecimento dos direitos, 
principalmente das crianças e adolescentes. Temos o dever de tirar essas 
famílias da marginalidade e insegurança. Os pais educadores catarinenses não 
são criminosos.  

O projeto passou pela Comissão de Constituição e Justiça e tramita 
atualmente na Comissão de Educação, Cultura e Desporto. 

 

CPI da Ponte: Criação da Manual de Manutenção 

A CPI da Ponte Hercílio Luz, com a minha relatoria, além de apontar 
responsáveis por injustificáveis atrasos e desperdício de dinheiro público e 
jogar luz sobre uma triste parte da história das obras públicas catarinenses, 
gerou valiosas lições sobre como podemos tornar a nossa gestão mais 
eficiente.  

Uma dessas lições virou projeto de Lei, com a instituição do Manual de 
Manutenção: ao inaugurar obra pública, o gestor necessariamente deverá 
apresentar manual com disposições sobre a manutenção da obra, sendo este 
de observância obrigatória. O objetivo é evitar que bens públicos construídos 
com o dinheiro do catarinense sejam abandonados sem que ninguém seja 
responsabilizado e obrigar o gestor a cuidar corretamente do que é nosso.  

 

CPI da Ponte: Notificação de Obras Paradas 

Outra lição proveniente da CPI da Ponte Hercílio resultante em projeto 
de Lei foi referente à paralisação de obras púb licas. Não é possível que obras 
públicas e serviços de engenharia fiquem abandonados sem que ninguém se 
responsabilize por eles. Dessa forma, fica determinada a notificação 
compulsória sobre a paralisação superior a 30 dias pelo fiscal de obras ao seu 
superior imediato, que deverá tomar providências no prazo de 15 dias, ainda 
que seja a notificação ao secretário da pasta e ao MPSC, em caso de 
impossibilidade temporária de resolução do problema.  

 

CPI da Ponte: condicionamento da ordem de serviço de obra à 
desapropriação 

Não é razoável que comecemos a construir em terreno que ainda não é 
nosso. Não existe isso na iniciativa privada, em obras particulares, e também 
não deveria existir em obras públicas. Afinal, o dinheiro público vem do 
pagamento de impostos das pessoas. A seriedade da gestão pública deveria 
ser a premissa de gestores concentrados numa geração de renda responsável e 
séria.  

Nesse sentido, outra ideia saída da CPI da Ponte Hercílio Luz é a vedação 
à emissão de ordem de execução de serviços de construção ou reforma à 
conclusão da fase de desapropriação. Impede que obras sejam paralisadas ou 
até mesmo revertidas em função de desapropriações não concluídas ou mal 
feitas. O projeto determina nada mais que o básico em qualquer obra sensata. 
Primeiro você compra o terreno, depois constrói a casa. O projeto foi vetado 



pelo Poder Executivo, por isso segue a luta dentro do parlamento para a 
derrubada do veto.  

 

Descarte de alimentos 

Em agosto de 2020, assistimos atônitos ao injustificável e irracional 
descarte de toneladas de camarões catarinenses em perfeito estado de 
consumo. Enquanto brasileiros lutam para ficar fora do mapa da fome, é 
revoltante e inadmissível que alimentos próprios para o consumo sejam 
jogados no lixo por questões meramente burocráticas.  Não é possível que a 
nossa sociedade aceite esse tipo de situação, se queremos um dia nos 
considerar uma sociedade civilizada.  

Por conta disso, apresentei projeto que visa a mudança na óptica da 
vigilância sanitária sobre esses casos. Cria mecanismos de regularização e 
preponderância da boa-fé e da segurança jurídica, não podendo a autoridade 
sanitária descartar alimentos que seguiram padrões mínimos de segurança e 
qualidade, ainda que de maneira burocrática inadequada.  

 

Autodeclaração no Imposto de Transmissão Causa Mortis e Doação 

A legislação tributária estadual permite a isenção do Imposto de 
Transmissão Causa Mortis e Doação em alguns casos, entre eles, para a doação 
a instituições beneficentes de utilidade pública. O projeto facilita esse 
processo e permite a autodeclaração da instituição nessa condição, sendo 
prescindível o reconhecimento dessa condição por parte do Estado para a 
isenção no processo de doação. Com menos essa burocracia, facilitará e 
agilizará doações a essas instituições e fomenta o t rabalho voluntário e o 
desenvolvimento do terceiro setor em Santa Catarina.  Na última sessão do 
ano, o projeto foi aprovado.  

 

Extensão do prazo de validade das Certidões Negativas de Débitos 

Projeto simples, mas eficaz, aumenta a validade das certidões neg ativas 
de débitos, comumente ligadas a processos burocráticos. Diminui o tempo 
despendido em mais uma burocracia. Aumenta a eficiência de referidos 
processos. 

 

Educação: atividade essencial 

Em 2020 vivemos um desafio sem precedentes, uma pandemia global que 
levou à quarentena e ao fechamento de praticamente todos os setores da 
economia catarinense, com exceção dos serviços essenciais. Infelizmente, 
durante os primeiros nove meses de gestão da calamidade pública, a 
Educação nunca foi vista como serviço essencial. Muito pelo contrário, foi um 
dos poucos setores desprivilegiados a ponto de não ter sua abertura permitida 
nem no setor privado até dezembro de 2020 após uma verdadeira luta 
legislativa com a conquista do retorno das aulas.  



Mesmo após evidências e pesquisas demonstrarem cabalmente que a 
abertura das escolas é o caminho correto na gestão da COVID-19, conforme 
recomendado inclusive pela OMS e UNICEF, o Governo Estadual se manteve 
firme na postura alinhada aos sindicatos para o fechamento das escolas. 
Sendo assim, após audiência pública convocada por mim para tratar do 
desrespeito aos Direitos Humanos relacionados à educação, uma iniciativa 
conjunta da Assembleia Legislativa resultou na apresentação e aprovação de 
projeto que torna a Educação um serviço  essencial e impede o seu 
fechamento.  O Projeto foi aprovado na Casa com apenas quatro votos 
contrários, mas recebeu um veto que desconfigurou o projeto, seguindo, 
portanto, a luta dentro do parlamento para derrubada do veto.  

  



1.5.  Gabinete Deputado Coronel Mocellin ð PSL 

 

Perfil:  

Idade: 57 anos 

Formação/Profissão: Bacharel em Direito e coronel da reserva do Corpo de 

Bombeiros 

Militar de SC 

Base eleitoral: Região da Grande Florianópolis e Litoral/ Região do Baixo Vale 

do Itajaí/ Região Oeste.  

Mandato: 2019 - 2022. 

 

Assim como em 2019, o deputado Coronel Mocellin promoveu, em 2020, 
um mandato eficiente, fazendo mais com menos, apresentando resultados 
importantes.  

Os gabinetes parlamentares têm disponível o valor de R$ 500.000,00 
(quinhentos mil reais) por ano para despesas como: diárias, passagens, 
veículos, telefones, almoxarifado, gráfica e correio, sendo que no gabinete do 
deputado Coronel Mocellin foi economizado 80% dessa verba, ou seja foi gasto 
20%. 

Com servidores de gabinete sobre uma verba mensal prevista de R$ 
111.675,57 (cento e onze mil, seiscentos e setenta e cinco reais e cinquenta e 
sete centavos), o gasto foi de 66%. 

Emendas parlamentares 

Em 2020,o deputado garantiu R$ 1.903.200,00em emendas para saúde, 
R$ 2.204.389,00 para educação e mais R$ 6.412.106,00 para diversas outras 
áreas.  

A título de exemplo, com esses valores serão adquiridos diversos 
equipamentos e 12 viaturas para a Polícia Militar, melhorias na estrutura e 
equipamentos para o Hospital Comandante Lara Ribas (HPM), apoio ao projeto 
PROERD e equipamentos para o Batalhão de Operações Policiais Especiais ð 
BOPE/PM, além de equipamentos diversos para o Corpo de Bombeiros Militar, 
também de fardamentos, materiais para os salva -vidas e apoio aos projetos 
Bombeiro Mirim e Golfinho do CBM. 

 

 

 

 

Produção legislativa  



Em 2020 a ALESC realizou 106 sessões plenárias sendo que o deputado 
Coronel Mocellin teve 100% de presença. Entre outras agendas, também 
participou de 314 audiências e reuniões presenciais; 107 reuniões por 
videoconferência; 140 reu niões do GRAC - Grupo de Ações Coordenadas 
(destaque) e de 195 eventos, sendo esses com prévio agendamento. 

Mesmo sendo um ano atípico devido à pandemia, o deputado realizou 
mais de 30 entrevistas exclusivas com prévio agendamento, além de eventuais 
atendimentos factuais a veículos de comunicação.  

Em 2020, na área legislativa, o deputado Coronel Mocellin efetuou 
diversas relatorias na Comissão de Saúde, Comissão de Proteção Civil e na 
Comissão de Agricultura e Política Rural.  

Além disso, ele apresentou diversas proposições destacando a 
apresentação 19 Projetos de Lei, 04 Projetos de Lei Complementar, 01 
Proposta de Emenda Constitucional.  

Os deputados apresentaram 387 proposições, sendo que a média é de 
9,45 projetos por deputado. No total o deputado Corone l Mocellin apresentou 
24 proposições.  

Ao todo, o deputado Coronel Mocellin já teve 16 propostas legislativas 
aprovadas na ALESC, sendo que 09 foram transformadas em Lei. Várias ainda 
estão em tramitação.  

 

A VOZ QUE DEFENDE O LADO HUMANO 

Em 2020, o lado humano da política esteve em evidência. O deputado 
estadual Fabiano da Luz (PT/SC) pelo segundo ano consecutivo participou 
ativamente das Comissões Parlamentares: Segurança Pública, Proteção Civil, 
Trabalho/Administração e Serviço Público. Também seguiu vic e-presidente nas 
Comissões do Direito do Idoso, Turismo e Meio Ambiente e Direitos Humanos. 
Integrou a Comissão mais importante da Casa: CCJ ð Comissão de Constituição 
e Justiça. O deputado manteve -se líder da bancada do Partido dos 
Trabalhadores (PT) na ALESC. 

 

PRESENÇA COM ATITUDE NOS ESPAÇOS LEGISLATIVOS 

Os grupos de trabalho do mandato também foram referências, durante 
2020, em gestão humanizada e participação popular. Entre os grupos, está o 
GTI dos Imigrantes e Refugiados. O GTI realizou reuniões mensais com o 
objetivo de dar solução às demandas de imigrantes e refugiados que chegam 
ao estado, como questões relacionadas à saúde, documentação e 
profissionalização. Fabiano da Luz é o  coordenador do Grupo.  

Ainda sobre os espaços legislativos, Fabiano da Luz seguiu na defesa da 
Celesc Pública, uma luta que integra o Fórum pelo Fortalecimento das 
Empresas Públicas, coordenado pelo parlamentar. Já os discursos em defesa 
da Saúde Mental dos catarinenses, levados ao plenário da ALESC, marcaram o 
ano - temática esta que faz parte da Frente Parlamentar em Defesa da Saúde 
Mental, uma frente de trabalho que seguiu como um dos pilares do mandato.  



 

 TRABALHO E COMPROMISSO PARA DEFENDER O LADO CERTO 

O deputado foi o escolhido pelo Partido dos Trabalhadores (PT/SC) na 
Assembleia para integrar a CPI dos respiradores, grupo que auxiliou nas 
investigações sobre a polêmica compra de R$ 33 milhões feita pelo Governo 
do Estado, para os respiradores durante o início da pandemia. Fabiano da Luz 
foi também indicado presidente da comissão especial do impeachment que 
avalia o segundo pedido contra o governador Carlos Moisés da Silva (esta ainda 
sem data para a sessão final).  

 

UM MANDATO A SERVIÇO DA CRIATIVIDADE E INOVAÇÃO 

Para melhorar a vida dos catarinenses, o mandato do deputado estadual 
Fabiano da Luz foi além no que tange a criatividade. Desde agosto, Santa 
Catarina conta com a Frente Parlamentar dos Games e Jogos Eletrônicos. 
Coordenada por Fabiano, esta é a primeira Frente que trata deste tema no sul 
do Brasil, e a primeira do gênero no legislativo estadual. O grupo técnico  de 
trabalho pesquisa o tema, relacionando o universo eletrônico com pautas que 
versam da educação ao desenvolvimento social e econômico.  

 

INICIATIVAS QUE HUMANIZAM SANTA CATARINA 

O deputado foi quem mais apresentou Emendas Modificativas à LDO (Lei 
de Diretrizes Orçamentárias), tendo um total de 21 aprovadas.  

Por iniciativa de Fabiano da Luz, o governo do Estado de Santa Catarina 
agora terá em seu orçamento anual mais atenção, por exemplo, para a 
conservação de rodovias por convênios com consórcios de municípios; 
construção de ciclovias, ciclofaixas, acostament os e calçadas ao longo das 
rodovias; captação , armazenamento e uso da água na agricultura; 
pavimentação de rodovias estaduais (obras e supervisão); implantação ou 
reformas de ferrovias e ramais ferroviários; adequação, manutenção e 
conservação de barragens; apoio para protetores e entidades que cuidam do 
envelhecimento ativo, saudável e sustentável dos idosos; gestão da política de 
segurança alimentar e nutricional e promoção dos direitos humanos, sociais e 
controle social.  

 

CONQUISTAS EM FORMA DE LEIS E PROJETOS 

Quatro Leis sancionadas pelo Governo do Estado possuem como base 
Projetos apresentados por Fabiano da Luz. A Lei 17.945/2020, chamada de 
òLei da Transpar°ncia na Pandemiaó, torna mais esclarecedores os contratos 
firmados no período de vigência do estado de calamidade pública, em 
decorrência de Covid-19.  

A Lei 18.024/2020 é que combate a dengue e a febre amarela. As 
medidas auxiliarão a Secretaria de Estado da Saúde a combater de maneira 
mais rígida os mosquitos que transmitem as doenças.  



Já a Lei 17.915/2020 serve para treinar Agentes de Saúde a orientar e 
acolher mulheres, crianças e idosos vítimas de violência doméstica. Será 
aplicada e fiscalizada pela Secretaria de Estado da Saúde, Ministério Público e 
Secretaria de Estado da Assistência Social.  

A Política Estadual de Apoio aos Migrantes originou a Lei 18.018/2020. A 
política é baseada na legislação federal sobre migração, sancionada em 2017. 
Conforme a proposta, entre os objetivos principais estão a garantia ao 
migrante do acesso a direitos f undamentais, sociais e aos serviços públicos; o 
impedimento a violação de direitos; e o incentivo à participação social e ao 
desenvolvimento de ações coordenadas com a sociedade civil visando à 
inclusão do migrante.  

Outras vitórias do deputado fundamentais  para o desenvolvimento de 
Santa Catarina aguardam ser sancionadas. É o caso do Projeto de Lei 82/2019, 
que passou por unanimidade pelo plenário. A matéria pretende recuperar a 
infraestrutura catarinense, com 30% do percentual da arrecadação no Imposto 
sobre Propriedade de Veículo Automotores (IPVA) destinado à manutenção das 
rodovias estaduais. Com a proposta, os recursos destinados para a 
manutenção dos cerca de cinco (05) mil quilômetros de estradas estaduais 
saltaria de R$ 90 milhões para R$ 270 milhões. 

A arte e a cultura também foram resgatadas com o trabalho de Fabiano 
da Luz. Aprovado por unanimidade em plenário, o Projeto de Resolução  
0011.4/2019, denominou o Espao Did§tico Cultural da ALESC de òEspao 
Cultural Promotor Público e Poeta Cruz e Sousaó. A homenagem ao promotor 
público e poeta no espaço de exposições, traz para o legislativo catarinense a 
importância da vida e da obra do célebre precursor do simbolismo no Brasil e 
um dos mais importantes poetas catarinenses da história.  

A atenção especial do mandato às crianças que sofrem com Artrofia 
Muscular Espinhal (AME) foi tema de diversas reuniões. A dedicação com o 
tema resultou no Projeto de lei que inclui os medicamentos Zolgensma e 
Spinraza, na isenção de ICMS em Santa Catarina. Há centenas de pessoas 
envolvidas voluntariamente nas campanhas para juntar R$ 10 milhões para 
cada uma das crianças catarinenses. 

 

NAS RUAS E NAS REDES: UM MANDATO EM MOVIMENTO 

2020 foi um ano atípico, limitando os encontros presenciais e reuniões 
com grande número de pessoas por conta da pandemia. Todavia, o mandato 
manteve o movimento de reuniões, em formato virtual, adaptando -se ao novo 
momento. Fabiano da Luz participou de audiências públicas, conversou com 
prefeitos e lideranças regionais, e ainda organizou audiê ncias com sindicatos, 
entidades e também com as Secretarias de Estado. 

O mandato atendeu a juventude, ouvindo a nova geração através de 
òRodas de Conversaó que apresentaram demandas vividas pelos jovens nas 
mais diferentes regi»es do nosso estado. òA realidade do jovem no campo e as 
profiss»es do futuroó, al®m da viol°ncia urbana e o desemprego foram temas 
debatidos pelo grupo.  



 As exposições artísticas organizadas pelo mandato tiveram o seu espaço 
garantido, mas este ano de maneira virtual. O site do deput ado abrigou na 
òGaleria Virtualó uma exposi«o em homenagem ao òM°s dos Trabalhadoresó: 
òCatadores- Registro de uma Classe Invis²veló do fot·grafo Marcio Machado 
(artista do município de Lages).  

E para finalizar as atividades do ano de maneira sensível e marcante, 
alunos do município de São Carlos participam de uma mostra coletiva na 
página do deputado. Os trabalhos coordenados pela professora Dulcí 
Aparecida Poletto Diel representam as escolas da rede municipal Professor 
Mário Xavier dos Santos e Padre Jorge Annecken.  

  



1.6.  Gabinete Deputado Felipe Estevão ð PSL 

Idade: 31 anos 
Empresário 
Base Eleitoral Região da AMUREL 

 

Deputado aprova leis e fortalece atuação legislativa, apesar da Covid -
19 

Em 2020, ano que inevitavelmente já entrou para a história pela 
pandemia da Covid-19, o deputado estadual Felipe Estevão conseguiu 
transformar em lei alguns de seus projetos e multiplicou a atuação legislativa 
em favor de Santa Catarina.  

Entre projetos de lei, moções, indicações, requerimentos  e pedidos de 
informaç ão, foram 107 ações até meados de dezembro. 

De sua cota de emendas parlamentares, Estevão priorizou a Saúde e a 
Educação, destinando quase R$ 2,7 milhões em recursos para estas áreas 
fundamentais. Outros R$ 4 milhões foram destinados a entidades de 
assistência social, segmento da Segurança e da Infraestrutura.  

Dentre as leis de autoria do deputado que passaram a vigorar este ano, 
destaque para a Lei 17.955/2020 que institui a cobrança, a título de 
compensação financeira, pelo uso oneroso de monitoração eletrôni ca por 
preso ou apenado em Santa Catarina. Na prática, a proposta cobra do usuário 
o custo que o Estado tem com as tornozeleiras eletrônicas.  

A proteção aos animais também mereceu atenção de Estevão. Ele é 
autor da lei 17.953/2020, que promoveu alterações no Código Estadual de 
Proteção aos Animais (Lei 12.854/2003). A proposta incorpora ao código a 
vedação do abandono de animais domésticos e a previsão de multa para essa 
infração e o seu recolhimento junto ao Tesouro Estadual.  

Incansável na busca por recursos e soluções para as demandas dos 
catarinenses, tanto em Florianópolis como em Brasília, Felipe Estevão 
também comemora a exitosa parceria com a Secretaria de Patrimônio da  
União (SPU), superintendência de Santa Catarina. Foram inúmeras conquistas. 
O deputado lista três delas por terem atendido a cidade de Laguna, sua base 
política.  

òA SPU destinou dois terrenos para a cidade, uma para a sede da 
secretaria municipal da Pesca e outro para atender o Corpo de Bombeiros. 
Também conquistamos a construção de uma praça e o fortalecimento do 
Projeto Navegar,ó salienta o deputado. 

 

Comissão da Pesca se adapta à nova realidade de trabalho 

Em 2019, seu ano de estreia na Assembleia Legislativa, o deputado 
Felipe Estevão assumiu a presidência da Comissão da Aquicultura e Pesca na 
Casa. O colegiado estava literalmente abandonado e ganhou nova vida, 
promovendo audiências públicas e sessões de grande impacto, movimentação 



e repercussão. Realidade impossível em 2020 diante das limitações impostas 
pela pandemia.  

Mesmo assim, a Comissão seguiu atuante. De maneira virtual e também 
presencial, sempre seguindo as regras definidas pelo governo. 

Projetos de criação de peixes em Urubici e Palhoça foram 
incrementados com o apoio da comissão, assim como as demandas de várias 
colônias de pescadores no Estado, em assuntos como o seguro-defeso. 
Destaque para as de Piçarras, Tijucas, São Francisco do Sul e Joaçaba. 
òLamentamos muito n«o poder seguir com o que foi feito em 2019, quando a 
comissão, literalmente, se transformou na Casa do pesc ador catarinense. Mas 
n«o deixamos, em nenhum momento, de atender esses trabalhadores,ó 
contextualiza o deputado.  

 

Frase 

òTenho convic«o que esta medida simples ter§ ampla aplica«o, 
ampliando o uso do sistema, desafogando os presídios e trazendo economia de 
recursos p¼blicosó 

 

Projetos de Lei, Moções, Indicações, Requerimentos e Pedidos de 
Informação:  

 
Proposição Ementa 

PL./ 0101.5/2020 Acrescenta parágrafo ao art. 4º, da Lei Complementar nº 260, 
de 2004, que "Dispõe sobre a contratação por tempo 
determinado para atender à necessidade temporária de 
excepcional interesse público, nos termos do art. 37, IX, da 
Constituição Federal e do art. 21, § 2º, da Constituição do 
Estado de Santa Catarina, e adota outras providências.  

PL./ 0134.3/2020 Reconhece os serviços de alimentação tais como restaurantes, 
lanchonetes, padarias e similares como essenciais para 
população, ainda que em estado de calamidade, emergência, 
epidemia ou pandemia.  

PL./ 0185.3/2020 Dispõe sobre o Auxílio Emergencial do Poder Executivo aos 
Guias de Turismo do Estado de Santa Catarina, como forma de 
atenuar os efeitos da situação de calamidade decorrente da 
COVID-19, e adota outras providências.  

PL./ 0186.4/2020 Estabelece multa a quem divulgar, por meio eletrônico, notícias 
falsas "fake news" sobre epidemias, endemias e pandemias no 
Estado de Santa Catarina. 

PL./ 0232.4/2020 Dispõe sobre o Auxílio Financeiro Emergencial aos motoristas de 
transporte escolar, motoristas de transporte escolar auxiliar e 
monitores do transporte escolar, enqu anto perdurar a suspensão 
das aulas presenciais nas escolas do Estado de Santa Catarina. 

PL./ 0233.5/2020 Estabelece medidas que garantam a saúde e preservação da 
vida de profissionais considerados essenciais ao controle de 
doenças e manutenção da ordem pública, em casos de 
epidemia, pandemia ou surtos provocados por doenças 
infectocontagiosas, em especial a p andemia da Covid-19, e 



adota outras providências. 

PL./ 0289.0/2020 Dispõe sobre a obrigatoriedade de o responsável técnico por 
instituição de longa permanência para idosos possuir formação 
em nível superior na área da saúde. 

PL./ 0307.6/2020 Institui o Programa Geral de Saúde Mental das Polícias do 
Estado de Santa Catarina, a indenização em decorrência de 
suicídio de policial e adota outras providências . 

PL./ 0310.1/2020 Torna obrigatória a prestação de socorros a animais atropelados 
e adota outras provi dências. 

PL./ 0312.3/2020 Incorpora o componente religioso nas políticas públicas de 
abordagem, recepção, recolhimento, encaminhamento, 
tratamento, recuperação e ressocialização de dependentes 
químicos, e propõe a criação da Central Ecumênica ao Poder 
Executivo estadual.  

PL./ 0313.4/2020 Dispõe sobre prazo de validade de laudo e perícia médica que 
atestam o Transtorno do Espectro Autista (TEA) no âmbito do 
Estado de Santa Catarina. 

PL./ 0314.5/2020 Dispõe sobre a destinação de carteiras em locais determ inados 
aos estudantes com Transtorno do Espectro do Autismo (TEA) 
nas escolas do Estado de Santa Catarina. 

MOC/0026.3/2020 Aplaude a Empresa Prodpapys, de Araranguá, pela obtenção do 
título de melhor mel do mundo durante o 46º Congresso da 
Associação Internacional das Federações de Apicultores, 
realizado na cidade de Montreal ð Canadá. 

MOC/0027.4/2020 Manifestando ao Governador do Estado, apoio aos aprovados na 
prova escrita no concurso 01/2019 - SAP/SC-DEAP. 

MOC/0042.3/2020 Manifestando apoio aos à convocação de todos os candidatos 
aprovados no último concurso público da Polícia Civil para os 
cargos de Agente e Escrivão de Polícia Civil 
(001/SSP/DGPC/2017 e 002/SSP/DGPC/2017), observado o 
número de vagas previsto no Edital, bem como os excedentes 
que atingiram a média e ficaram classificados no referido 
certame.  

MOC/0049.0/2020 Cumprimentando a Diretora do CEPON, pela excelência e 
qualidade de seus serviços. 

MOC/0078.4/2020 Apelando Ministro de Estado da Cidadania, Onyx Lorenzoni, para 
concessão de auxílio emergencial a pescadores e aquicultores.  

MOC/0079.5/2020 Manifestando ao Governador do Estado e demais autoridades, 
diante do apoio financeiro propiciado pelo Governo Federal, 
sejam adotadas medidas imediatas, no sentido de dotar o 
Hospital Regional de São José de respiradores, leitos de UTI e 
outros equipamentos e insumos médicos em quantidade 
suficiente ao atendimento da demanda presumida provocada 
pela contaminação do coronavírus no Estado de Santa Catarina, 
com ênfase na Região da Grande Florianópolis.  

MOC/0080.9/2020 Apelando ao Governador do Estado e demais autoridades, para 
que destine, em caráter de urgência, valores referentes à 
Emenda Impositiva de origem do subscritor para o Hospital 
Caridade Senhor Bom Jesus dos Passos do Município Laguna. 

MOC/0081.0/2020 Manifestando ao Comando Geral da Polícia Militar e demais 
Autoridades Policiais, aplauso pelo trabalho empreendido na 
captura do responsável pela morte do Cabo PM João Batista 
Ribeiro. 



MOC/0082.0/2020 Apelando ao Governador do Estado e demais autoridades, para 
que destinem, em caráter de urgência, recursos para o Hospital 
Caridade Senhor Bom Jesus do Passos do Município de Laguna. 

MOC/0083.1/2020 Apelando à Bancada do PSL na Câmara Federal, para que 
apóiem o Projeto de Lei nº 6418/2019, de autoria do Deputado 
Luiz Nishimori, que dispõe sobre a isenção da contribuição para 
o PIS/PASEP e da COFINS incidentes sobre a receita decorrente 
das vendas de rações utilizadas na criação aquática. 

MOC/0122.2/2020 Apelando ao Governador do Estado, pela destinação de recursos 
oriundos de emendas parlamentares impositivas vinculadas a 
Saúde. 

MOC/0147.0/2020 Cumprimentando a Associação de Praças do Estado de Santa 
Catarina, pela atuação na linha de frente no combate a 
pandemia do coronavírus. 

MOC/0148.1/2020 Cumprimentando a Associação Catarinense de Medicina, pela 
atuação na linha de frente do combate da pandemia do 
coronavírus. 

MOC/0149.2/2020 Cumprimentando o Conselho Regional de Enfermagem de Santa 
Catarina, pela atuação na linha de frente no combate da 
pandemia do coronavírus. 

MOC/0150.6/2020 Cumprimentando o Conselho Regional de Farmácia de Santa 
Catarina, pela atuação na linha de frente no combate a 
pandemia do coronavírus. 

MOC/0151.7/2020 Cumprimentando o Conselho Regional de Fonoaudiologia da 3ª 
Região, pela atuação na linha de frente no combate a pandemia 
do coronavírus. 

MOC/0152.8/2020 Cumprimentando o Sindicato dos Trabalhadores nos 
Estabelecimentos de Saúde Pública Estadual e Privado de 
Florianópolis e Região, pela atuação na linha de frente no 
combate a pandemia do coronavírus. 

MOC/0153.9/2020 Cumprimentando o Sindicato dos Médicos dos Estado de Santa 
Catarina, pela atuação na linha de frente no combate a 
pandemia do coronavírus. 

MOC/0179.8/2020 Apelando ao Diretor -Presidente Substituto da Agência Nacional 
de Saúde Suplementar - ANS, para que adote medidas urgentes 
junto às empresas que comercializam planos de saúde em Santa 
Catarina, instando -as a manter a continuidade e regularidade 
dos serviços e a não aplicarem qualquer tipo de multa, na 
hipótese de eventual inadimplemento das mensalidades, no 
período compreendido entre os meses de abril e junho de 2020, 
em razão da pandemia do Covid-19. 

MOC/0200.0/2020 Cumprimentando o 3º Sargento PM Cleiton Marcos Rafael, por 
ato de bravura no cumprimento do dever durante ocorrência de 
rixa, com uso de arma de fogo, registrada em julho de 2017, no 
pátio da antiga rodoviária na cidade de Tubarão.  

MOC/0283.7/2020 Cumprimentando o Sargento PM Raul da Silva Machado e o 
Soldado PM Daniel Souza Lock, pelo ato de desprendimento e 
coragem no cumprimento de seus deveres funcionais. 

MOC/0284.8/2020 Cumprimentando a Reitora da Unesc, pela passagem do 52º 
aniversário de fundação da referida entidade.  

MOC/0300.2 /2020 Apelando ao Governador do Estado e demais autoridades, para 
que sejam adotadas medidas de apoio às pessoas atingidas pelo 
forte temporal.  



MOC/0319.2/2020 Manifestando, à família e à corporação da Polícia Militar do 
Estado, pesar pelo falecimento da 3º Sargento da PM Regiane 
Terezinha Miranda, do 9º Batalhão da Polícia Militar.  

MOC/0330.8/2020 Manifestando ao Governador do Estado, repúdio pela falta de 
planejamento, desgoverno, inoperância, falta de efetividade e 
interação com os prefeitos dos municípios do estado no 
combate a pandemia causada pelo coronavírus. 

MOC/0339.6/2020 Cumprimentando militares lotados no 10º Batalhão da Polícia 
Militar de Santa Catarina, pelo ato de desprendimento no 
cumprimento do dever, durante o salvamento de um animal 
vítima de abandono na própria residência de seu dono.  

MOC/0358.9/2020 Manifestando, ao à Direção da ANTT, repúdio à decisão que 
aprovou o aumento do preço da tarifa de pedágio de R$ 2,70 
para R$ 3,90, nos postos sob concessão da BR 101, em Santa 
Catarina.  

MOC/0364.7/2020 Manifestando repúdio à Decisão dos Senhores Secretário de 
Estado da Saúde do Governador do Estado de determinar o 
fechamento da unidade de atendimento pediátrico do Hospital 
Regional de São José, caso já tenha sido adotada. 

MOC/0365.8/2020 Manifestando aplauso ao Dom Francisco Salm, bispo da Diocese 
de Tubarão por seu intermédio, com todos os sacerdotes que 
militam nessa diocese pela passagem do "dia do padre". 

MOC/0369.1/2020 Manifestando, ao Coronel José Evaldo Hoffmann Junior, 
Comandante da Polícia Militar Rodoviária Estadual, aplauso pela 
passagem do quadragésimo terceiro aniversário de fundação da 
corporação. 

MOC/0401.6/2020 Manifestando aplauso aos Pastores Charles e Rosa Maria Pereira 
da Igreja Luz da Vida de Balneário Camboriú, pela passagem do 
seu vigésimo aniversário de fundação. 

MOC/0406.0/2020 Manifestando, ao Pastor Antônio Luiz Lalau, aplauso pelos 
relevantes serviços de apoio espiritual, emocional e material 
prestados à comunidade de Criciúma. 

MOC/0424.2/2020 Manifestando aplauso ao Prefeito e ao Presidente da Câmara de 
Vereadores de Blumenau, pelo transcurso dos 170 anos de 
aniversário da sua emancipação político-administrativa.  

MOC/0436.6/2020 Manifestando apelo à Agência Nacional de Saúde Suplementar, 
para que esse órgão determine às administradoras de planos de 
saúde privadas que se abstenham de limitar o número de 
sessões de psicoterapia, fonoaudiologia, terapia ocupacional e 
fisioterapia para pacientes beneficiários portadores de autismo.  

MOC/0448.0/2020 Manifestando aplauso aos Soldados Eduardo Vieira Antunes e 
Ederson Manoel, pelo ato de desprendimento e coragem no 
cumprimento de seus deveres funcionais. 

MOC/0461.7/2020 Manifestando aplauso ao Soldado do Corpo de Bombeiros Militar 
de Santa Catarina Nelson Ariberto Borchardt, pel o ato de 
desprendimento e coragem no cumprimento de seus deveres 
funcionais.  

MOC/0474.1/2020 Manifestando aplauso ao Soldado da Polícia Militar, Luis 
Phelippe da Silva, pelo ato de bravura exemplar e cumprimento 
do dever, ao proceder o salvamento de duas pessoas uma idosa 
e outra com deficiência, em incêndio ocorrido em São José.  

MOC/0485.4/2020 Cumprimentando o Soldado Júlio Cesar Evangelista, pelo ato de 
coragem durante intervenção policial para salvar uma senhora 



de um ataque de abelhas ocorrido no município de Camboriú.  

MOC/0514.3/2020 Cumprimentando a Presidente da Acaq, pela passagem do 35º 
aniversário de fundação da referida entidade.  

MOC/0515.4/2020 Cumprimentando a Diretoria do SINDIPI, pela passagem dos 40º 
aniversário de fundação da referid a entidade.  

MOC/0516.5/2020 Cumprimentando o Dr. Sergio Winckler da Costa, pela passagem 
do 35º aniversário de sua dedicação junto a pesca e aquicultura 
do Estado de Santa Catarina. 

MOC/0533.6/2020 Manifestando congratulações à Polícia Militar do Estado de 
Santa Catarina, em razão da conduta exemplar e inspiradora de 
militar integrante da Corporação observada na tarde do dia 15 
de novembro de 2020, no bairro Coloninha, na cidade de 
Araranguá. 

MOC/0559.5/2020 Manifestando reconhecimento e desejando pronto  
restabelecimento de saúde do Soldado da Polícia Militar 
Jefferson Luiz Esmeraldino, de Criciúma pelo destacado ato de 
bravura e superior senso de dever no enfrentamento do assalto 
à agência do Banco do Brasil daquela cidade. 

MOC/0601.1/2020 
 

 

Manifestando repúdio aos Senhores Presidentes da ANTT e da 
Concessionária Arteris Litoral Sul, à forma complacente como 
vêm sendo conduzidos os procedimentos de reajuste e aumento 
da tarifa de pedágio.  

IND/0086.0/2020 Solicita ao Governador do Estado e, por meio deste, ao senhor 
Secretário de Estado da Fazenda e ao Presidente das Centrais 
Elétricas de Santa Catarina, que seja revista a cobrança do 
subsídio tarifário líquido na Conta de Energia Elétrica dos 
Piscicultores/Aqüicultores e Produtores Rurais de Santa 
Catarina.  

IND/0087.0/2020 Solicita ao Governador do Estado e, por meio deste, ao 
Secretário de Estado da Infraestrutura e Mobilidade, a 
manutenção, correção de desníveis e o recapeamento asfáltico 
da Rodovia SC ð 415 em São Francisco do Sul. 

IND/0090.6/2020 Solicita ao Governador do Estado e, por meio deste, ao 
Secretário de Estado da Infraestrutura e Mobilidad e, a 
realização de estudos técnicos e financeiros com a finalidade de 
verificar a possibilidade para recapeamento asfáltico e 
implantação de faixas adicionais no trecho da rodovia SC 436 e 
437, que liga os Municípios de Pescaria Brava e Imaruí. 

IND/0163.6/2020 Dirigida ao Governador do Estado e ao Secretário da 
Infraestrutura que refaça os trabalhos de pavimentação previsto 
no contrato CT. 010/2019, na altura do KM 136+330 do trecho 
Grão Pará ð Braço do Norte SC -370. 

IND/0164.7/2020 Dirigida ao Governador do Estado solicitando a realização de 
recapeamento asfáltico, instalação de defensas metálicas e 
melhorias na sinalização e iluminação da rodovia SC-418 (serra 
dona Francisca). 

IND/0183.0/2020 Dirigida ao Governador do Estado e ao Secretario de Estado da 
Infraestrutura solicitando a realização de estudos técnicos e 
financeiros com vistas à instalação de iluminação na Rodovia 
SC-446 (conhecida como via rápida) que liga os Municípios de 
Criciúma a Içara. 

IND/0224.2/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando o fechamento do 
bueiro que se encontra aberto na marginal da SC-401, no bairro 

http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/MOC/0601.1/2020


Vargem Pequena, em frente a propriedade de nº 15228.  

IND/0599.8/2020 Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo que publique 
Portaria regulamentando a abertura e atendimento do DETRAN. 

IND/0670.9/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que, a partir das 
denúncias sobre a falta de equipamentos de proteção individual 
para profissionais de saúde, adote as providências cabíveis para 
averiguação e supressão das faltas verídicas e persistentes. 

IND/0773.4/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
administrativas hábeis a viabilizarem que parte do curso de 
formação profissional para o cargo de Agente Penitenciário seja 
ministra do via plataformas da internet, modalidade de 
Educação à Distância, com as respectivas 
adaptações/modificações pertinentes ao Edital 001/2019.  

IND/1260.0/2020 Dirigida ao senhor Governador do Estado, solicitando 
providências administrativas hábeis com vis tas à isenção do 
IPVA para veículos de transporte escolar/passageiros em razão 
da paralisação das aulas em escolas públicas e particulares, 
diante da ocorrência do isolamento social dos alunos em virtude 
da pandemia da COVID-19. 

IND/1384.0/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando as providências 
necessárias para realização de "força tarefa" a fim de fiscalizar 
o preço de revenda do Gás Natural veicular no estado de Santa 
Catarina e verificar se estão praticando preços abusivos frente a 
redução de preços anunciada pela Agência de Regulação de 
Serviços públicos de Santa Catarina, e a possível formação de 
cartel.  

IND/1720.6/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja 
priorizada a reabertura de quadras e campos de futebol society 
no Estado de Santa Catarina. 

IND/1763.6/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando seja autorizada a 
retomada das competições de alto rendimento, dentre elas o 
Futsal do Estado de Santa Catarina. 

IND/1882.1/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reabertura da 
alça viária que permite o acesso direto à SC 403, de motoristas 
vindos de Canasvieiras e de outras localidades do Norte da Ilha, 
através da SC 401, no município de Florianópolis. 

IND/1919.8/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a chamada dos 
aprovados no concurso público de 2017, provendo a totalidade 
das vagas em aberto, conforme explícito na listagem de vagas 
do concurso de remoção 2020. 

IND/2067.4/2020 Dirigida à Governadora do Estado em exercício, solicitando a 
manutenção, correção de desníveis e a realização de estudos 
técnicos com vistas a implementação de medidas de segurança 
por meio de redutores de velocidade na Rodovia SC-436. 

IND/2068.5/2020 Dirigida à Governadora do Estado em exercício, solicitando a 
construção de um posto salva vidas na Praia do Gi, lado 
esquerdo da pedra do Frade, no Município de Laguna. 

IND/2188.1/2020 Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a realização de 
política de testagem em massa para verificação da 
contaminação ao COVID-19 à população de Santa Catarina e de 
campanha de arrecadação de recursos para compra de kits de 
testagem e parceira com laboratórios.  

RQS/0068.0/2020 Requer o arquivamento do Projeto de Lei nº Projeto de Lei nº 



0515.1/2019.  

RQS/0069.0/2020 Requer o arquivamento do Projeto de Lei nº 0516.2/2019.  

RQS/0094.1/2020 Cumprimentando o Prefeito e o Presidente da Câmara de 
Vereadores dos Municípios que menciona. 

RQS/0106.0/2020 Cumprimentando o Prefeito e o Presidente da Câmara de 
Vereadores de diversos municípios pela passagem do aniversário 
de emancipação político -administrativa.  

RQS/0134.3/2020 Cumprimentando o Prefeito e o Presidente da Câmara de 
Vereadores de diversos municípios pela passagem do aniversário 
de emancipação político -administrativa.  

RQS/0145.6/2020 Cumprimentando o Prefeito e o Presidente da Câmara de 
Vereadores de diversos municípios pela passagem do aniversário 
de emancipação político -administrativa.  

RQS/0163.8/2020 Manifestando pesar pelo falecimento do Senhor Itamar 
Sebastião Mattos, o Tio Preto, ocorrido no dia 03 de março do 
corrente ano.  

RQS/0217.5/2020 Solicitando ao Ministro da Infraestrutura e demais autoridades, 
a adoção de estudos técnicos e financeiros com vistas a 
implantar melhorias no cruzamento do Bairro Areias, bem como  
revitalização da sinalização do viaduto, localizados no Km 253 
da BR-101, município de Paulo Lopes. 

RQS/0288.9/2020 Manifestando pesar pelo falecimento do Cabo PM João Batista 
Ribeiro. 

RQS/0378.0/2020 Manifestando pesar pelo falecimento do Senhor Mário José 
Gonzaga Petrelli.  

RQS/0633.6/2020 Requer o encerramento de tramitação do Projeto de Lei nº 
0186.4/2020.  

RQS/0856.8/2020 Solicitando, ao presidente da CELESC, informações acerca dos 
esforços empregados para a recuperação do sistema elétrico nos 
municípios que compõem a região da AMUREL. 

RQS/0857.9/2020 Solicitando, ao presidente da CELESC, informações acerca dos 
servidores e equipes da concessionária que foram enviados para 
a recuperação do sistema elétrico no município de Bom Jardim 
da Serra. 

RQS/1213.5/2020 Manifestando ao familiares do Doutor Reginaldo Boppré, pesar 
pelo seu falecimento.  

RQS/1537.0/2020 Solicitando ao PROCON-SC, informações acerca das fiscalizações 
e autuações da Black Friday. 

RQS/1613.6/2020 
 

Solicitando, ao Presidente da concessionária Arteris Litoral Sul, 
informações acerca dos aumentos e/ou reajustes nas tarifas de 
pedágio para os postos de cobrança da BR-101 em Santa 
Catarina, previstos para o próximo ano de 2021.  

PIC/0028.9/2020 Solicitando ao Secretário de Estado de Infraestrutura e 
Mobilidade, informações sobre quais projetos e quais obras de 
melhorias o Governo do Estado está executando ou planeja 
oficialmente executar na SC -114, especialmente, no trecho que 
liga o Município de São Joaquim a Bom Jardim da Serra. 

PIC/0030.3/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Administração Prisional e 
Socioeducativa, informações referente à indicação 
1707.7/2019, que solicita providências administrativas hábeis à 
relotação e reenquadramento, observadas as normas legais, dos 
agentes de Segurança Socioeducativos efetivos, que se 
manifestarem formalmente interesse, para o cargo de agente 
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Penitenciário.  

PIC/0031.4/2020 Solicitando ao Secretário de Estado de Infraestrutura e 
Mobilidade, informações referente à Indicação 1541.5/2019 que 
trata sobre òlimpeza, capina e roagem nos dois sentidos das 
margens da Rodovia SC-390, trecho da Serra do Rio do Rastroó. 

PIC/0032.5/2020 Solicitando ao Secretário de Estado de Infraestrutura e 
Mobilidade, informações referente à Indicação 0101.3/2019 que 
trata sobre òlimpeza e conserva«o, inclusive com roamento, 
das margens da Rodovia SC-437, que liga o Município de Imaruí à 
BR-101ó. 

PIC/0069.7/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Infraestrutura e 
Mobilidade, informações acerca dos compromissos feitos quando 
da estadualização do porto de Laguna. 

PIC/0070.0/2020 Solicitando ao Secretário de Estado de Infraestrutura e 
Mobilidade, informações sobre quais projetos e quais obras de 
melhorias o Governo do Estado está executando ou planeja 
oficialmente executar na SC -418 (Serra Dona Francisca). 

PIC/0106.6/2020  Solicitando ao Secretário de Estado da Segurança Pública, 
informações acerca do prazo para confecção da Carteira de 
Identidade.  

PIC/0161.2/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca do cronograma estipulado sobre a bolsa estudantil 
vinculadas ao artigo 170 da CE. 

PIC/0162.3/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações 
acerca da aquisição de equipamentos par ao combate ao 
coronavírus. 

PIC/0224.0/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Segurança Pública, 
informações acerca dos casos de profissionais da segurança 
pública contaminados pela Covid-19. 

PIC/0225.1/2020 Solicitando ao Diretor -Presidente da Companhia Catarinense de 
Águas e Saneamento - CASAN, informações acerca da nova 
sistemática para a cobrança das tarifas de água. 

PIC/0428.0/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Infraestrutura e 
Mobilidade e da Casa Civil, informações acerca dos atos de 
gestão sendo realizados para cumprir compromissos feitos com 
a estadualização do Porto de Laguna. 

PIC/0513.6/2020 Solicitando aos Secretários de Estado do Desenvolvimento 
Econômico Sustentável e Fazenda, informações acerca das 
empresas contempladas com a linha emergencial de crédito do 
Badesc. 

PIC/0604.8/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Segurança Pública, 
informações acerca do atual funcionamento do DETRAN/SC e de 
demais órgãos oficiais de trânsito do Estado.  

PIC/0618.3/2020 Solicitando, ao Diretor do PROCON-SC, informações acerca do 
aumento de preços nos itens que compõem a cesta básica 
durante a declaração de calamidade pública causada pela 
pandemia. 

PIC/0743.7/2020 Solicitando ao Secretário de Estado da Segurança Pública, 
informações acerca de praças lotados na 8ª Regional de 
Tubarão. 

 
 
  



1.7.  Gabinete Deputado Fernando Krelling ð MDB 

 

Perfil  

Idade: 38 anos 

Formação/Profissão: empresário, graduado em educação física e pós-graduado 
em gestão pública.  

Base eleitoral: Joinville, Litoral  Norte, Norte Catarinense e Planalto Norte  

Mandato: 2019-2022 

NORTE CATARINENSE COMO PRIORIDADE 

As necessidades de todo o Norte de Santa Catarina tem sido a pauta 
principal do mandato do deputado estadual Fernando Krelling (MDB). No 
Parlamento, o emedebista defende que Joinville, como mais populosa cidade 
de Santa Catarina, necessita de atenção diferenciada d o governo estadual, 
ainda mais em tempos de pandemia.  

Neste sentido, Fernando Krelling se mostra vigilante. O deputado tem 
agido como interlocutor das demandas do Norte Catarinense junto ao Governo 
do Estado e, com seus apoiadores, conseguiu uma série de investimentos que 
ajudam no enfrentamento à pandemia da Covid -19.  

Com articulação política Fernando Krelling e seus parceiros abriram 
mais de 30 novos leitos de UTI (Unidade de Terapia Intensiva) em Joinville. 
Estas vagas beneficiam toda a região. Por ser uma cidade polo, Joinville acaba 
assumindo pacientes de média e alta complexidade de todo o norte 
catarinense, por isso, a saúde de Joinville precisa ser vista com um olhar 
macro pelos gestores da saúde, segundo o deputado. 

Além disso, por meio de ações lideradas por Fernando Krelling, Joinville 
recebeu dez respiradores e dez monitores multiparâmetros para o Hospital 
Regional Hans Dieter Schmidt, 20 respiradores para o Hospital Municipal São 
José e cinco respiradores para aberturas de leitos de UTI no Hospital 
Bethesda. O emedebista garantiu também mais de 10 mil teste para a 
Secretaria Municipal de Saúde de Joinville detectar a Covid -19. 

SUSTENTABILIDADE A AÇÕES DE SAÚDE E AO ESPORTE 

Em 2020, o deputado estadual Fernando Krelling propôs vários projetos 
de lei. Um dos destaques é o PL 277.6/2020 que dá sustentabilidade às ações 
voltadas à saúde e ao esporte. A matéria implementa em Santa Catarina o 
Programa Energia é Saúde e Inclusão Social (Pesis), que destina parte dos 
lucros das Centrais Elétricas de Santa Catarina S.A a hospitais filantrópicos 
municipais e à Fesporte (Fundação Catarinense de Esporte). A matéria já 
passou pela CCJ (Comissão de Constituição e Justiça) e até dia 15/12 estava 
na Comissão de Finanças e Tributação. 



A proposta do parlamentar é q ue 70% dos recursos sejam aplicados em 
repasses financeiros para os hospitais municipais e filantrópicos. O restante, 
30%, deve ser transferido para a Fundação Catarinense de Esporte.  

COMISSÕES 

Fernando Krelling é membro das comissões de Defesa dos Direitos da 

Pessoa com Deficiência; Educação, Cultura e Desporto; Finanças e Tributação; vice -
presidente da Comissão Prevenção e Combate às Drogas, e presidente da Comissão 
de Relacionamento Institucional, Comunicação, Relações Internacionais e do 

Mercosul. Ele também é coordenador dos trabalhos nas Frentes Parlamentar do 
Esporte e da Material de Construção. Além disso, integra outras 23 Frentes 
Parlamentares. 

No parlamento, até 15 de dezembro, apresentou 43 indicações,16 
moções, 22 pedidos de informações, oito projetos de lei e 109 requerimentos.  

INTERLOCUTOR E ARTICULADOR POLÍTICO 

Neste segundo ano como deputado estadual Fernando Krelling se 
fortaleceu ainda mais como grande interlocutor entre as demandas da 
população e o poder público, principalme nte o Governo Estadual. Fernando 
tomou frente às discussões e necessidades para o enfrentamento do Corona 
Vírus em Joinville e toda a região. Trouxe recursos e equipamentos para um 
melhor atendimento aos catarinenses. Com a ajuda de voluntários o deputado 
liderou campanhas assistenciais que auxiliaram caminheiros e pessoas em 
estado de vulnerabilidade com alimentos e donativos.  

EMENDAS 

Na última semana do ano legislativo o plenário da Assembleia 
Legislativa do Estado de Santa Catarina aprovou o direcionamento de R$ 
10.519.800,00 previsto nas 72 emendas parlamentares da Lei Orçamentária 
Anual (LOA 2021), direcionadas pelo deputado estadual Fernando Krelling 
(MDB). O parlamentar com base no Litoral e Planalto Norte de Santa Catarina 
destinou a maior parte dos  recursos às áreas da saúde, educação e 
infraestrutura.  

Serão R$ 3.279.000,00 para ações voltadas à pasta da saúde em toda a 
região Norte. Já a educação ficou com R$ 2.204.400,00. Na sequência, vem 
projetos voltados ao esporte com R$ 1.950.000,00 e a infra estrutura com total 
de investimentos de R$ 1.569.000,00.  

O deputado também destinou R$ 590.000,00 para ações voltadas à 
segurança pública, R$ 400.000,00 à agricultura, R$ 400.000,00 à assistência 
social e R$ 100.000,00 à Cultura. 
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INDICAÇÕES 

N° DA 
PROPOSIÇÃO 

DESCRIÇÃO 

IND/0054.2/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a urgente 
realização de recapeamento ou de operação tapa-buracos no km 
08 da Rodovia SC-417, na localidade Mina Velha, no Município de 
Garuva. 
 

IND/0179.3/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a substituição das 
lâmpadas queimadas do ginásio de esportes da E.E.M. Professor 
Roberto Grant, no Município de São bento do Sul. 
 

IND/0229.7/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a manutenção da 
estrutura elétrica e da cobertura da quadra de esportes da 
E.E.B. Marli Maria de Souza, localizada no Município de Joinville.  
 

IND/0230.0/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a manutenção da 
estrutura predial da E.E.B Juracy Maria Brosig, localizada no 
Município de Joinville, bem como a aquisição de ferramentas 
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digitais para dar continuidade às aulas no laboratório de 
informática.  
 

IND/0231.1/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a manutenção da 
E.E.B. Dr. Paulo Medeiros, localizada no Município de Joinville.  
 

IND/0244.6/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a alteração ou 
revogação da Lei Estadual nº 13.719, de 2 de março de 2006, 
que "Institui o Programa Santa Catarina Olímpico e estabelece 
outras providências.  
 

IND/0260.6/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a manutenção da 
estrutura predial da E.E.M. Governador Luiz Henrique da 
Silveira, localizada no Município de Joinville, bem como a 
aquisição de materiai s de ensino. 
 

IND/0261.7/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a reforma da 
estrutura predial da E.E.B. Gertrudes Benta da Costa, localizada 
no Município de Joinville, em caráter de urgência, bem como a 
retirada das carteiras em desuso que se encontram no pátio da 
referida unidade.  
 

IND/0324.5/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a instalação do 
radar meteorológico da região norte no Município de Joinville.  
 

IND/0509.1/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a atualização das 
informações disponíveis no sítio de atendimento online do 
Sistema Nacional de Emprego em Santa Catarina, bem como a 
urgente liberação dos serviços presenciais, de forma 
condicionada, das respectivas agências. 
 

IND/0524.0/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a suspensão de 
todas as alocações de carga horária dos médicos das unidades 
hospitalares do Estado, bem como de todas as metas 
quantitativas e qualit ativas por um período de 120 dias, a partir 
da vigência do Decreto nº 507 e seus conseguintes. 
 

IND/0525.1/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a alteração da Lei 
nº 16.160/2013, para modificar a forma e o percentual da 
Retribuição por Produtividade Médica dos médicos que atuam 
nas Unidades de Terapia Intensiva. 
 

IND/0628.7/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a retomada do 
fornecimento contínuo, integral e diário das refeições 
completas, incluindo lanche da tarde e ceia, para funcionários, 
estagiários e residentes da rede de hospitais da gestão estadual.  
 

IND/0825.0/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a realização de 
limpeza do leito dos Rios: Ribeirão Grande, no Município de 
Salete; Itajaí do Oeste, nos Municípios de Taió e Rio do Oeste; e 
Itajaí -Açu, no Município de Rio do Sul. 
 

IND/0828.2/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo melhorias na 
Rodovia Hipólito Arzua, especificamente no trecho que liga a BR -
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280 à Praia do Ervino. 
 

IND/0837.3/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a instituição do 
Programa Estadual de Aleitamento Materno, com o objetivo de 
incentivar e proteger o aleitamento materno, bem como 
regulamentar o funcionamento dos bancos de leite humano no 
Estado. 
 

IND/0838.4/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a urgente 
manutenção na Rodovia SC-415, no Município de São Francisco 
do Sul, no que se refere à sinalização, à pista de rolamento e do 
acostamento e à fiscalização de trânsito.  
 

IND/0890.8/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a instituição do 
inventário da infraestrutura esportiva, com o fim de subsidiar o 
planejamento e a definição de diretrizes para as políticas 
públicas esportivas em Santa Catarina.  
 

IND/0927.4/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a manutenção da 
estrutura da Escola de Educação Básica Osvaldo Aranha, 
localizada no Município de Joinville.  
 

IND/0928.5/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a manutenção da 
estrutura do Centro Educacional Dom Bosco, localizado no 
município de Joinville, com o fim de ofertar um espaço seguro e 
confortável aos alunos, professores e funcionários.  
 

IND/0929.6/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo celeridade no envio 
do projeto da lei, que pretende instituir o Plano Estadual  de 
Esporte e Lazer, a esta casa Legislativa. 
 

IND/0930.0/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a pintura das salas 
de aula da Escola de Educação Básica Professor Germano Timm, 
localizada no município de Joinville.  
 

IND/0931.0/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a urgente 
manutenção da estrutura predial da Escola de Educação Básica 
Professor Gustavo Augusto Gonzaga, localizada no Município de 
Joinville.  
 

IND/0951.4/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a abertura de mais 
vinte leitos de UTI, a destinação de vinte respiradores 
pulmonares e de testes rápidos, visando à detecção de 
anticorpos do novo Coronavírus, a serem destinados ao Município 
de Joinville.  
 

IND/0988.6/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a destinação de 
ventiladores pulmonares e Equipamentos de Proteção Individual 
(EPIs), bem como a autorização para a ativação de novos leitos 
de UTI exclusivos para o tratamento da Covid-19, para o 
município de São Bento do Sul. 
 

IND/1084.1/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a abertura de poço 
artesiano para atender a dema nda por fornecimento de água 
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potável, no logradouro Gabriel Antonio Muller, no bairro ribeirão 
do padre, no Município de Luiz Alves. 
 

IND/1263.2/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a urgente 
manutenção das calçadas que margeiam toda a extensão da 
Avenida Santos Dumont, localizada no Município de Joinville.  
 

IND/1343.1/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a completa 
revitalização, bem como o aumento da fiscalização de trânsito, 
da Rodovia SC-415, no trecho compreendido entre os Municípios 
de Raquari e Balneário Barra do Sul. 
 

IND/1396.3/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a urgente 
instalação de duas lombadas na rodovia SC-415, sendo uma no 
Km 89; e outra, no acesso à localidade de Massarandubinha, no 
Município de Massaranduba. 
 

IND/1403.7/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a urgente reforma 
da EEB Dr. Jorge Lacerda, localizada no Município de Joinville.  
 

IND/1453.6/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a implantação de 
um programa de orientação e treinamento em ações iniciais de 
salvamento nas ocorrências de AVC, parada cardiorresiparatória 
e engasgo, para os alunos da rede estadual de ensino. 
 

IND/1476.2/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a instituição de um 
programa educacional esportivo para os estudantes 
catarinenses, a ser oferecido no contraturno escolar. 
 

IND/1512.0/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a fixação, na Lei 
Orçamentária Anual 2021, de despesas com a contratação de 
serviços elaboração de estudos e projetos visando à duplicação 
da SC-418. 
 

IND/1525.5/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a revisão do modelo 
de concessão pública para a prestação do serviço público de 
transporte aquaviário intermunicipal entre os Municípios de 
Joinville e São Francisco do Sul. 
 

IND/1599.1/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a alteração da 
Portaria SES nº 258/2020, objetivando aperfeiçoar os dispositivos 
preventivos e condicionantes para o funcionamento e 
enfrentamento à Covid -19 nos estabelecimentos prestadores de 
serviços em atividades físicas no Estado. 
 

IND/1660.0/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a imediata 
suspensão do reajuste tarifário referente ao fornecimento de 
energia elétrica.  
 

IND/1703.5/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a urgente 
manutenção asfáltica e sinalização d a pista de rolamento e do 
acostamento da Rodovia SC-418. 
 

IND/1704.6/2020 Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a completa 
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 revitalização, bem como aumento da fiscalização de trânsito, da 
rodovia Duque de Caxias/ SC-415, no trecho compreendido entre 
o acesso à BR-280 e a ponte da Praia da Enseada, no Município 
de São Francisco do Sul. 
 

IND/1736.3/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a urgente retomada 
da obra que visa a construção da nova Delegacia de polícia civil 
do município de Massaranduba. 
 

IND/1764.7/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando urgente 
manutenção da estrutura física da E.E.B. Olavo Bilac, localizada 
no Município de Joinville, em decorrência dos estragos 
provocados pelo fenômeno climático do ciclone bomba.  
 

IND/1823.1/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a urgente 
autorização para as entidades privadas de educação infantil e 
assemelhadas, excepcionalmente durante o estado de 
calamidade pública em todo território catarinense, para fins de 
enfrentamento à Covid -19, atuarem com atividades de cunho 
recreativo, esportivo, cultural e entretenimento de curta 
duração. 
 

IND/2176.8/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a urgente 
reabilitação da Rodovia SC-477, com início no trevo da FIAT, GM 
e Ford no município de Canoinhas. 
 

IND/2177.9/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a urgente 
reabilitação da Rodovia SC-114, no trecho entre a BR-116 e o 
acesso ao Núcleo Histórico de Alto Paraguaçu, no Município de 
Itaiópolis.  
 

 

MOÇÕES 

N° DA 
PROPOSIÇÃO 

DESCRIÇÃO 

MOC/0008.1/2020 
 

Apelando ao Governador do Estado, pela urgência nas obras de 
recapeamento asfáltico e recuperação do acostamento e da 
sinalização da pista de rolamento da Rodovia SC-418. 
 

MOC/0040.1/2020 
 

Aplaudindo a Universidade da Região de Joinville pela passagem 
dos 50 anos de criação do curso de Educação Física. 
 

MOC/0052.5/2020 
 

Cumprimentando a Presidente da Apae, do Município de 
Joinville , pela passagem dos 55 anos da referida entidade. 
 

MOC/0069.3/2020 
 

Manifestando aplauso ao Colégio Machado de Assis, pela 
passagem dos 30 anos de sua fundação. 
 

MOC/0104.0/2020 
 

Apelando ao Governador do Estado, pela autorização para o 
retorno das atividades, de forma condicionada, em 
estabelecimentos prestadores de serviços voltados às práticas de 
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atividades físicas e exercícios físicos, durante a vigência das 
medidas urgentes de prevenção, controle e contenção de riscos, 
danos e agravos à saúde pública, a fim de evitar a disseminação 
do novo coronavírus no Estado de Santa Catarina. 
 

MOC/0174.3/2020 
 

Apelando ao Diretor-Presidente da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) e ao Presidente do Fórum 
Parlamentar Catarinense, por urgência e celeridade na análise 
dos projetos no que visam à ampliação da produção de 
ventiladores pulmonares no Brasil.  
 

MOC/0175.4/2020 
 

Manifestando ao Presidente da Câmara dos Deputados e demais 
autoridades, apóio à aprovação do Projeto de Lei nº 2294/2020, 
que dispõe sobre medidas de simplificação e flexibilização das 
normas técnicas para fabricação, registro e comercialização de 
ventiladores e respiradores pulmonares.  
 

MOC/0213.4/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Marcelo Corrêa Petrelli, pela 
passagem dos 50 anos de fundação da TV Cultura de 
Florianópolis atualmente denominada Record News SC. 
 

MOC/0217.8/2020 
 

Cumprimentando o Diretor -Executivo do Grupo ND, pela 
passagem dos 50 anos de fundação da TV Cultura de 
Florianópolis.  
 

MOC/0269.9/2020 
 

Cumprimentando a Senhora Maria Cristina Dias, pelas obras e 
trabalhos de pesquisa em memória do Município de Joinville.  
 

MOC/0281.5/2020 
 

Manifestando, à Albrecht Equipamentos Industriais Ltda., 
aplauso pela passagem dos seus 50 anos de fundação. 
 

MOC/0292.8/2020 
 

Manifestando, ao senhor Adriano Zanotto, aplauso pelo ingresso 
na função de Governador do Distrito 4652 do Rotary 
Internacional.  
 

MOC/0334.1/2020 
 

Cumprimentando o Presidente da Schulz S.A., pela inauguração 
do novo Centro de Distribuição da Schulz Compressores, na 
cidade de Acworth, nos Estados Unidos 
 

MOC/0340.0/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Ivan Lourenço de Moraes, pela 
atuação à frente do Rotary Club de Canoinhas entre 2019 e 
2020. 
 

MOC/0390.9/2020 
 

Manifestando ao Diretor-Geral da Agência Nacional de Energia 
Elétrica - ANEEL, repúdio à decisão que aprovou o reajuste 
médio de 8,14% nas tarifas de energia elétrica aplicadas pelas 
Centrais Elétricas de Santa Catarina - CELESC. 
 

MOC/0449.0/2020 
 

Apelando ao Ministro da Saúde, e ao Presidente do Fórum 
Parlamentar Catarinense, pelo estabelecimento de requisitos 
para o cadastro de academias no Cadastro Nacional de 
Estabelecimentos de Saúde. 
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PEDIDOS DE INFORMAÇÕES 

 

N° DA 
PROPOSIÇÃO 

DESCRIÇÃO 

PIC/0025.6/2020 
 

Solicitando ao Chefe da Casa Civil, informações acerca das 
medidas administrativas que estão sendo executadas para dar 
cumprimento ao disposto no art. 157 da Lei Complementar nº 
741, de 12 de junho de 2019. 

PIC/0026.7/2020 
 

Solicitando ao Secretário de Estado de Turismo, Cultura e 
Esporte, informações acerca das instalações do Museu Nacional 
do Mar e da Biblioteca Pública de Santa Catarina. 

PIC/0052.9/2020 
 

Solicitando ao Secretário de Estado da Infraestrutura e 
Mobilidade, inf ormações acerca da carteira de identificação 
para usufruto do beneficio da gratuidade de que trata o Decreto 
nº 1.792. 
 

PIC/0058.4/2020 
 

Solicitando ao Secretário de Estado da Segurança Pública, 
informações acerca de ocorrências em estádios de futebol e 
arenas esportivas em Santa Catarina. 
 

PIC/0104.4/2020 
 

Solicitando ao Chefe da Casa Civil e ao Secretário de Estado da 
Saúde, informações acerca ao Programa Academia da Saúde. 
 

PIC/0118.0/2020  
 

Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações 
acerca da paralisação das obras de reforma e ampliação do 
centro cirúrgico e do centro de material esterilizado do Hospital 
Hans Dieter Schmidt, no Município de Joinville.  
 

PIC/0121.5/2020 
 

Solicitando ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca de avaliação física dos alunos da rede pública estadual de 
ensino. 
 

PIC/0169.0/2020 
 

Solicitando aos Secretários de Estado da Saúde e Casa Civil, 
informações acerca dos critérios adotados para a 
regulamentação de exercícios e atividades físicas no Estado. 
 

PIC/0223.0/2020 
 

Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações 
acerca dos respiradores, equipamentos hospitalares e 
equipamentos de proteção individual (EPI) enviados para a rede 
hospitalar do Município de Joinville, para dar suport e aos casos 
da Covid-19. 
 

PIC/0235.3/2020 
 

Solicitando ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca do quantitativo de unidades escolares e de alunos da 
rede estadual, que estão aptos a acessar os conteúdos 
programaticos das aulas não presenciais. 
 

PIC/0293.2/2020 
 

Solicitando ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca das obras de recuperação e manutenção das Escolas de 
Ensino Básico Juracy Maria Brosig, Doutor Paulo Medeiros, 
Gertrudes Benta da Costa e Marli Maria de Souza, localizadas no 
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Município de Joinville.  
 

 
PIC/0294.3/2020 
 
 
 
 
 

Solicitando ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca dos prazos internos e o parecer da Secretaria da 
Educação atinente ao Processo SOL 00003740/2017, que se 
refere ao Plano Estadual de esporte e Lazer.  
 

PIC/0419.9/2020 
 

Solicitando, ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca do contrato de prestação de serviço referente à 
manutenção da Escola de Educação Básica Paulo Cristiano 
Heyse. 
 

PIC/0422.4/2020 
 

Solicitando, ao Secretário de Estado da Infraestrutura e 
Mobilidade, informações acerca do cronograma de execução das 
obras de duplicação e revitalização do eixo industrial de 
Joinville, na Rodovia Hans Dieter Schmidt.  
 

PIC/0449.4/2020 
 

Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações 
acerca dos exames realizados pelo Laboratório Central de Saúde 
Pública de Santa Catarina (Lacen) util izando a técnica RT PCR 
para a detecção do vírus SARS-COV-2, entre os meses de março e 
junho, bem como sobre o quantitativo de kits de coleta 
adquiridos diretamente pelo laboratório no mesmo período.  
 

PIC/0450.8/2020 
 

Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações 
acerca do quantitativo adquirido e distribuído, durante o 
primeiro semestre de 2020, para a rede estadual hospitalar, dos 
medicamentos Atracúrio, Fentanil, Propofol, Rocurônio e 
Sufentanil.  
 

PIC/0469.8/2020 
 

Solicitando, ao Secretário de Estado da Saúde, informações 
acerca das inspeções nas instalações elétricas prediais do 
Hospital Governador Celso Ramos, Hospital Regional de São José 
e Hospital Infantil Joana de Gusmão.  
 

PIC/0478.9/2020 
 

Solicitando ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca do quantitativo de quadras esportivas exi stentes na rede 
pública estadual de ensino.  
 

PIC/0511.4/2020 
 

Solicitando, ao Secretário de Estado da Saúde, informações 
acerca da fundamentação legal que justificou o ato 
administrativo que determinou o não pagamento dos valores 
referentes á remuneração de produtividade de serviços médicos 
estabelecidos pela lei nº 16.160/2013, para os médicos lotados 
no Hospital Regional Hans Dieter Schmidt.  
 

PIC/0519.1/2020 
 

Solicitando, ao Secretário de Estado da Administração Prisional e 
Socieducativa, informações acerca do déficit de ocupantes do 
cargo de agente penitenciário.  
 

PIC/0787.8/2020 
 

Solicitando, ao Secretário de Estado da Saúde, informações 
acerca da aquisição e distribuição de imunizantes contra a 
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Covid-19 e insumos aos municípios catarinenses. 
 

PIC/0808.7/2020 
 

Solicitando, ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca da realização de obras de reforma da estrutura física da 
Escola de Ensino Básico Virgílio Várzea. 
 

 

PROJETO DE LEI 

N° DA 
PROPOSIÇÃO 

DESCRIÇÃO 

PL./0019.1/2020  
 

Dispõe sobre sanções a serem aplicadas a empresas do setor de 
segurança privada que originem chamada telefônica para 
serviços de segurança pública, quando a ocorrência relatada não 
for confirmada pelo agente público acionado, ou que não 
disponibilizem preposto no local para atendimento 
técnico /operacional.  
 

PL./0115.0/2020  
 

Dispõe sobre a suspensão do prazo preclusivo para a validade dos 
concursos públicos estaduais, em razão da pandemia do novo 
coronavírus (COVID-19). 
 

PL./0119.4/2020  
 

Reconhece a prática da atividade física e do exercício físico 
como essenciais para a população de Santa Catarina em 
estabelecimentos prestadores de serviços destinados a essa 
finalidade, bem como em espaços públicos em tempos de crises 
ocasionadas por moléstias contagiosas ou catástrofes naturais.  
 

PL./0277.6/2020  
 

Dispõe sobre o Programa Energia é Saúde e Inclusão Social 
(PESIS), e adota outras providências. 
 

PL./0285.6/2020  
 

Dispõe sobre a denominação de Delegacias de Polícia Civil  

PL./0304.3/2020  
 

Acrescenta o parágrafo único ao art. 67 da Lei Complementar nº 
170, de 1998, que "Dispõe sobre o sistema estadual de 
educação", para obrigar a construção de quadras poliesportivas 
com cobertura e vestiários em novos projetos de construção de 
unidades escolares da rede pública estadual de ensino. 
 

PL./0318.9/2020  
 

Dispõe sobre o funcionamento das instituições privadas de 
educação infantil e assemelhados no âmbito do Estado de Santa 
Catarina, excepcionalmente durante o período da pandemia da 
Covid-19, para o desenvolvimento de atividades de atendimento 
pedagógico individualizado, atividades de cunho recreativo, 
esportivo, cultural e entretenimento.  
 

PL./0326.9/2020  
 

Altera o art. 5º da Lei nº 17.291, de 2017, que dispõe sobre a 
realização de eventos desportivos no Estado de Santa Catarina, 
para ampliar a todos os organizadores de eventos desportivos 
realizados em via aberta a circulação, a apresentação do 
Certificado de Registro da Entidade Desportiva, outorgado pelo 
Conselho Estadual de Esporte, na forma da Lei nº 9.808, de 
1994. 
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REQUERIMENTO 

N° DA PROPOSIÇÃO DESCRIÇÃO 

RQS/0021.6/2020 
 

Cumprimentando o senhor João Joffily Coutinho, pela posse no 
cargo de Defensor Público-Geral do Estado. 

RQS/0022.7/2020 
 

Cumprimentando o Comandante-Geral da Polícia Militar, pelos 
serviços prestados na condução da Secretaria de Segurança 
Pública do Estado no ano de 2019. 

RQS/0023.8/2020 
 

Cumprimentando o Perito -Geral do Instituto Geral de Perícias, 
pela passagem dos 15 anos da fundação da Instituição. 

RQS/0024.9/2020 
 

Cumprimentando o Presidente do Joinville Esporte Clube, pelos 
44 anos de fundação da instituição.  

RQS/0064.6/2020 
 

Cumprimentando o atleta Caio Felipe Ramos, pela conquista da 
medalha de ouro, na categoria faixa azul, no Campeonato Sul 
Brasileiro de Jiu -Jitsu.  

RQS/0065.7/2020 
 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/0105.9/2020 
 

Solicitando ao Presidente da Fundação Catarinense de 
Educação Especial, informações acerca da carteira de 
identificação para usufruto do benefício da gratuidade de que 
trata o Decreto n 1.792  

RQS/0105.9/2020 
 

Cumprimentando a Coordenadora do Centro Esportivo para 
Pessoas Especiais da Secretaria de Esportes, pela participação 
e resultados na etapa regional Rio/Sul do Circuito Brasil 
Loterias Caixa 

RQS/0113.9/2020 
 

Cumprimentando o atleta Luiz Fernando de Oliveira Farias, 
pelo trabalho e recentes recordes obtidos nas provas de 
maratona aquática.  

RQS/0114.0/2020 
 

Cumprimentando o Senhor José Feliciano Leite Neto, pela 
conquista do título da Maratona Aquática do Grant - 7 Km, na 
categoria PPNE. 

RQS/0160.5/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Carlos Eduardo da Silva, pela 
iniciativa e desenvolvimento dos Projetos Brigada de 
Emergência em Igrejas e Brigada Mirim, executados no 
Município de Joinville.  

RQS/0223.3/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Marco Aurélio PrassGoetten, por 
assumir o cargo de Gerente Regional do Sesi e do Senai na 
Região Norte do Estado. 

RQS/0224.4/2020 
 

Cumprimentando a Presidente do Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher, do Município de Jo inville, pela realização 
do evento "Mulheres em Movimento". 

RQS/0225.5/2020 
 

Cumprimentando a Senhora Adriana Coutinho de Azevedo 
Guimarães, pela nomeação para ocupar a Cadeira nº 2 da 
Academia Brasileira de Educação Física. 

RQS/0226.6/2020 
 

Cumprimentando o Soldado da Polícia Militar Rogério Félix 
Ferreira, pelo ato de bravura ao salvar a vida do senhor Pedro 
Leite Toscano. 

RQS/0227.7/2020 Cumprimentando o Soldado da Polícia Militar Eduardo Figura 
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 Neto, pelo ato de bravura ao salvar a vida do senhor Pedro 
Leite Toscano. 

RQS/0228.8/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Jalmei Duarte, por assumir o cargo 
de Presidente do Joinville Região Convention&Visitors Bureau.  

RQS/0231.3/2020 
 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/0232.4/2020 
 

Cumprimentando o Diretor do Jornal a Notícia, pela 
comemoração dos 97 anos do referido jornal.  

RQS/0233.5/2020 
 

Cumprimentando o Prefeito de Joinville, pela comemoração 
dos 169 anos do referido município.  

RQS/0233.5/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Ely Diniz Filho, pelo trabalho 
realizado na presidência do Instituto Festival de Dança de 
Joinville.  

RQS/0239.0/2020 
 

Cumprimentando a Senhora Deise de Oliveira do Município de 
Joinville, pela iniciativa de oferecer oficinas mensais e 
gratuitas abertas à comunidade.  

RQS/0240.4/2020 
 

Cumprimentando o Diretor do Hospital Santa Teresa de São 
Pedro de Alcântara, pelos 80 anos de fundação da referida 
entidade.  

RQS/0249.2/2020 
 

Cumprimentando o Diretor Presidente do Sindimec, pela 
realização da palestra motivacional sobre o tema "Imagem e 
Comportamento.  

RQS/0250.6/2020 
 

Cumprimentando a Diretora da Escola Municipal Monsenhor 
Sebastião Scarzello, do Município de Joinville, pela realização 
do projeto de alfabetização em Libras.  

RQS/0251.7/2020 
 

Cumprimentando o Fundador da Empresa WebHaus Soluções 
em Nuvem, do Município de Joinville, pelo apoio ao basquete 
joinvilense.  

RQS/0275.4/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Raynor Silva, proprietário da 
empresa 101 do Brasil Industrial Ltda,  pela doação de álcool 
em gel ao Governo do Estado de Santa Catarina em virtude do 
covid-19. 

RQS/0276.5/2020 
 

Cumprimentando o Diretor artístico do Teatro Bolshoi de 
Joinville, pela comemoração dos 20 anos da Escola do Teatro 
Bolshoi no Brasil. 

RQS/0277.6/2020 
 

Cumprimentando o Diretor Executivo da Instituição Bethesda, 
pelo lançamento de livro históri co celebrando o aniversário de 
suas três unidades. 

RQS/0279.8/2020 
 

Cumprimentando às atletas Heloise Soares e Helena 
WenkHoengen, pela conquista do Campeonato Brasileiro de 
Seleções sub-18. 

RQS/0280.1/2020 
 

Cumprimentando a emissora RIC TV RECORD, pela realização 
da reportagem "169 Anos de Joinville: Descendentes dos 
imigrantes contam a história de familias tradicionais.  

RQS/0289.0/2020 
 

Cumprimentando o Senhor DilmarBaretta, pela posse no cargo 
de Reitor na Universidade do Estado de Santa Catarina. 

RQS/0313.4/2020 
 

Parabenizando os Senhores Helbert Paranhos e FellipyKuhne, 
proprietários das empresas 3D Tech Brasil e Fac. 3D Soluções 
em Manufatura Aditiva, respectivament e, pela impressão 3D de 
componentes de máscaras (EPIs), bem como estudo para a 
criação de respiradores com componentes elétricos, a fim de 
ajudar no combate a COVID-19. 
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RQS/0314.5/2020 
 

Parabenizando, o Senhor Agnaldo Casagrande, Diretor 
industrial da empresa Britânia Eletrodom ésticos, pela doação 
de álcool gel para a instituição Bethesda a fim de ajudar no 
combate ao COVID-19. 

RQS/0315.6/2020  
 

Parabenizando o Senhor Rainor Ido da Silva, proprietário da 
empresa 101 do Brasil Industrial Ltda., pela doação de 200 mil 
litros de álcool 70% para ajudar no combate a COVID-19. 

RQS/0422.8/2020 
 

Solicitando ao Diretor Presidente das Centrais Elétricas de 
Santa Catarina S. A. (Celesc), informações acerca dos contratos 
com empresas e instituições para uso da fatura de luz com a 
finalidade de cobranças e afins.  

RQS/0449.8/2020 
 

Cumprimentando o Comandante-Geral da Polícia Militar de 
Santa Catarina, pela passagem dos 185 anos de fundação da 
referida entidade.  

RQS/0452.3/2020 
 

Cumprimentando os Prefeitos e Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação Político-
Administrativa.  

RQS/0550.4/2020 
 

Cumprimentando o técnico Marcio Rauber e diversas atletas, 
pela conquista do Campeonato Brasileiro de Seleções Sub-18, 
realizada na cidade de Saquarema no Rio de Janeiro. 

RQS/0583.2/2020 
 

Solicitando ao Presidente da Fesporte, informações acerca do 
planejamento orçamentário, financeiro e logístico proposto a 
fim de cumprir o calendário de eventos de 2020.  

RQS/0598.9/2020 
 

Cumprimentando o Presidente da Associação Catarinense de 
Imprensa - Casa do Jornalista, pela passagem do Dia da 
Imprensa, comemorado em 1º de Junho. 

RQS/0599.0/2020 
 

Cumprimentando o Comandante-Geral da Polícia Militar de 
Santa Catarina, pela passagem dos 185 anos de fundação da 
Polícia Militar no Estado.  

RQS/0626.7/2020 
 

Cumprimentando a Presidente da Fundação Catarinense de 
Cultura, pela publicação da obra intitulada A Imprensa 
Catarinense no Século XIX. 

RQS/0627.8/2020 
 

Cumprimentando o Responsável pela Biblioteca Pública do 
Estado de Santa Catarina, pela elaboração da obra intitulada A 
Imprensa Catarinense no Século XIX. 

RQS/0628.9/2020 
 

Cumprimentando a Bibliotec ária Iraci Borszcz, pela organização 
e elaboração da obra intitulada A Imprensa Catarinense no 
Século XIX. 

RQS/0646.0/2020 
 

Solicitando, ao Presidente da Fundação Catarinense de 
Esporte, informações acerca das medidas administrativas bem 
como dos prazos adotados no âmbito interno da Fesporte, 
referentes à indicação 1473/2019.  

RQS/0646.0/2020 
 

Cumprimentando o Gerente de Inovação no Senai de Inovação 
em Sistemas de Manufatura e Processamento a Laser, no 
Município de Joinville, pela recuperação de respiradores 
pulmonares e similares. 

RQS/0745.2/2020 
 

Cumprimentando, o Senhor Renato Koenig pela forte atuação 
social no Município de Joinville.  

RQS/0747.4/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Paulo Ramos, pela forte atuação 
social no Município de Joinville.  

RQS/0747.4/2020 Cumprimentando o Senhor Gabriel Leonardo Vieira, por ser o 
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 único catarinense selecionado no edital 'Arte como Respiro: 
Múltiplos editais de emergência'.  

RQS/0762.3/2020 
 

Cumprimentando o Monsenhor Bertino Weber, pela 
comemoração dos seus 56 anos de vida sacerdotal. 

RQS/0764.5/2020 
 

Cumprimentando o Coordenador de Resgate em Montanha, pela 
atuação em operações de resgatem em montanhas e áreas 
remotas na região de Joinville.  

RQS/0765.6/2020 
 

Cumprimentando o atleta catarinense Rafael Bridi, pelo 
estabelecimento de um novo recorde mundial no Guinness 
World Records, na modalidade slackline.  

RQS/0785.0/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Américo Cipriano "Peto", pela 
realização de carreata solidária visando à arrecadação de 
alimentos a serem doados aos que mais precisam. 

RQS/0786.0/2020 
 

Cumprimentando, o Senhor Cezar Antonio Gehlen, por reunir -
se com diversas empresas com o fim de confeccionarem novas 
máscaras para os profissionais da saúde. 

RQS/0787.1/2020 
 

Cumprimentando, o senhor Nandinho Cysne, pela forte atuação 
social no Município de Joinville.  

RQS/0788.2/2020 
 

Cumprimentando o Proprietário da Eldorado Máquinas Ltda. 
pelas comemorações alusivas aos seus 34 anos. 

RQS/0805.8/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Élio Roberto de Paula, pela inciativa 
na realização do Projeto Plantão do Esporte.  

RQS/0806.9/2020 
 

Cumprimentando o CEO da startup Motoboy.com, pela adesão 
ao movimento "Entrega Segura". 

RQS/0818.2/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Flávio Conceição, pela atuação 
voluntária por meio do projeto Cidadã o do bem. 

RQS/0819.3/2020 
 

Cumprimentando o Presidente da Associação Desportiva 3R, 
pela passagem dos 9 anos de fundação da referida entidade.  

RQS/0820.7/2020 
 

Cumprimentando os proprietários da empresa Cointer  Material 
Médico Hospitalar Ltda, pela passagem dos 20 anos de 
fundação da referida entidade.  
 

RQS/0821.8/2020 
 

Cumprimentando a Coordenadora do Projeto Clave de Sois, 
pela coordenação e execução do referido projeto.  
 

RQS/0822.9/2020 
 

Cumprimentando o Presidente da Fesporte, pela passagem dos 
27 anos de criação da referida empresa.  
 

RQS/0823.0/2020 
 

Solicitando ao Presidente da CIDASC, informações acerca do 
quantitativo de servidores, lotad os e em atividade em Joinville 
e nos municípios da região nordeste. 
 

RQS/0824.0/2020 
 

Cumprimentando o Senhor CleicioPoleto Martins, presidente 
das Centrais Elétricas de Santa Catarina, pelo exímio e 
incansável trabalho na reconstrução da rede de energia 
elétrica que corta o Estado, avariada pelo ciclone extratropical 
que devastou o Estado. 
 

RQS/0825.1/2020 
 

Cumprimentando o Presidente da Igreja Onda Dura, por doação 
à famílias necessitas em razão da pandemia de Covid-19. 
 

RQS/0826.2/2020 
 

Cumprimentando o Juiz de Direito Márcio Schiefler Fontes, 
pela eficiência nos p rocessos de gestão que resultam na atual 
inexistência de processos conclusos para decisão. 
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RQS/0851.3/2020 
 

Cumprimentando o senhor Ailton Novaes, pela comemoração 
dos dez anos de fundação da Catedral Imagem e Semelhança, 
localizada no município de Joinville.  
 

RQS/0855.7/2020 
 

Manifestando, aos familiares do senhor Rudy José Nodari, pesar 
pelo seu falecimento.  

RQS/0868.1/2020 
 

Cumprimentando o Diretor da empresa Forre & Decore - 
Revestimentos Especiais, pela ação realizada em prol da 
população do Município de Joinville e região.  

RQS/0872.8/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Ailton Novaes, pela comemoração 
dos dez anos de fundação da Catedral Imagem e Semelhança, 
localizada no Município de Joinville.  

RQS/0879.4/2020 
 

Cumprimentando o Presidente da Associação Corpo de 
Bombeiros Voluntários de Joinville, pelo aniversário de 128 
anos de fundação da referida entidade.  

RQS/0915.2/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Brandel Junior, proprietário da 
Academia Gold Fitness Ltda. pela comemoração dos 8 anos de 
fundação da academia. 

RQS/0960.7/2020 
 

Cumprimentando o Presidente da empresa Ciser S.A., pela 
doação de máscaras para conter a disseminação da Covid-19. 

RQS/0961.8/2020 
 

Cumprimentando o proprietário da empresa Chocolate Santa 
Catarina,  pelas doações a pessoas necessitadas em razão do 
tornado que atingiu o Estado.  

RQS/0962.9/2020 
 

Cumprimentando o diretor do filme "Quando o Sol se Por", pela 
audiência conquistada com o referido filme.  

RQS/0963.0/2020 
 

Cumprimentando o proprietário da empresa Comercial Corrêa - 
Hidráulica e Elétrica em Geral, pelos três anos de fundação da 
referida entidade.  

RQS/0964.0/2020 
 

Cumprimentando o proprietário da empresa Central do 
Salgado, pela comemoração dos quatro anos de fundação da 
referida entidade.  

RQS/0965.1/2020 
 

Cumprimentando o Presidente da Associação do Novo Basquete 
Joinville, pela comemoração dos 1 7 anos da referida entidade.  

RQS/0966.2/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Nelson de Oliveira e Silva, pela 
conquista da Medalha do Mérito Policial Militar.  

RQS/0967.3/2020 
 

Cumprimentando a atleta MarianyMiyamoto, pe la convocação 
para treinar com a Seleção Brasileira de Ginástica Rítmica de 
Conjuntos. 

RQS/0989.9/2020 
 

Cumprimentando a Senhora Sandra Paula Santana pela 
brilhante iniciativa de produzir e distribuir máscaras de 
proteção transparentes, com o fim de facilitar a inserção e a 
socialização de pessoas portadoras de deficiência que 
necessitam de linguagem labial para a melhoria da sua 
comunicação e qualidade de vida.  

RQS/0990.2/2020 
 

Cumprimentando o Presidente do Sindicato dos Comerciários 
de Joinville e Região, em reconhecimento ao relevante 
histórico de representatividade e atuação em prol da classe 
comerciária.  

RQS/1011.8/2020 
 

Solicitando, à Presidente da Fundação Catarinense de Cultura, 
informações acerca da reestruturação do Plano de Cargos, 
Salários e Vencimentos para o quadro de servidores da referida 
Fundação. 

RQS/1028.6/2020 Cumprimentando o Senhor Carlos Sanchez, pela promoção da 

http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0851.3/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0855.7/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0868.1/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0872.8/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0879.4/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0915.2/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0960.7/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0961.8/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0962.9/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0963.0/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0964.0/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0965.1/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0966.2/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0967.3/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0989.9/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0990.2/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/1011.8/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/1028.6/2020


 live "Joinville Faz Bem com Música". 

RQS/1029.7/2020 
 

Cumprimentando à Senhora Marcela Guther pela comemoração 
do aniversário de três anos do Projeto Leia Mulheres Joinville.  

RQS/1050.4/2020 
 

Solicitando, ao Comandante-Geral da Polícia Militar de Santa 
Catarina, informações acerca do déficit de ocupantes dos 
cargos do quadro de praças da Polícia Militar.  

RQS/1053.7/2020 
 

Cumprimentando o Senhor José Maicon Bueno pelas 
comemorações alusivas aos 18 anos de fundação da instituição 
Centro Esportivo para Pessoas Especiais. 

RQS/1091.2/2020 
 

Cumprimentando o Coordenador do Laboratório de Pesquisas 
em Aplicações Visuais da UDESC pela criação do aplicativo para 
acompanhamento de dependentes químicos, reconhecendo a 
importância dessa ferramenta para o bem da coletividade.  

RQS/1092.3/2020 
 

Cumprimentando à professora Margarete Meier, da UDESC por 
ter assumido a Direção de Pesquisa e Pós-Graduação do Centro 
de Ciências Tecnológicas da UDESC, campus Joinville. 

RQS/1093.4/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Pastor Leno, pela realização de 
evento beneficente para arrecadação de recursos com o fim de 
ajudar na cirurgia de lábio leporino da menina Rafaela.  

RQS/1094.5/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Thiago Piaz, sócio administrador da 
empresa Transganso Transporte Ltda. pela passagem dos 10 
anos de fundação da empresa. 

RQS/1100.8/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Guido Gustavo Lutz, Diretor-
Presidente da empresa Móveis Serraltense, pela passagem dos 
73 anos de sua fundação. 

RQS/1101.9/2020 
 

Cumprimentando à Diretora da EEB Olavo Billac, pelos 
trabalhos realizados na direção da instituição.  

RQS/1102.0/2020 
 

Cumprimentando o Professor da UDESC em Joinville, senhor 
Fabio HechDominski pela publicação de um artigo sobre a 
importância do exercício físico em tempos de pandemia.  

RQS/1104.1/2020 
 

Cumprimentando a Senhora Nadine Schramm Câmara Bastos, 
pelo novo desafio de integrar o time de comentaristas de 
arbitragem do programa Central do Apito da rede globo.  

RQS/1141.6/2020 
 

Cumprimentando o Proprietário da empresa Chaveiro Silveira, 
pela passagem dos 25 anos de fundação da empresa. 

RQS/1142.7/2020 
 

Cumprimentando o Presidente da Associação de Moradores do 
Bairro Costeira, pela idealização do Projeto Patrulha do Verde.  

RQS/1148.2/2020 
 

Cumprimentando a Senhora Leonita Rosa, pelos 15 anos de 
serviços voluntários prestados à Associação da Feliz Idade. 

RQS/1181.3/2020 
 

Cumprimentando a Senhora Leonita Rosa, Coordenadora da 
Associação da Feliz Idade, pelos 15 anos de serviços voluntários 
prestados. 

RQS/1182.4/2020 
 

Cumprimentando o Proprietário da Panificadora e Confeitaria 
Bertotti Ltda. pela comemoração dos seus dez anos de 
fundação. 

RQS/1183.5/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Ivonir Meurer e a Senhora Margarida 
da Silva Meurer, pelo trabalho realizado junto à igreja 
Perpétuo Socorro, do município de Joinville.  

RQS/1251.0/2020 
 

Cumprimentando os proprietários de diversas empresas, pela 
passagem dos respectivos aniversários de fundação. 

RQS/1264.5/2020 
 

Manifestando aos familiares do senhor Felipe Manente, pesar 
pelo seu falecimento.  

RQS/1297.3/2020 Cumprimentando o Prefeito e Presidente da Câmara de 
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 Vereadores do município de Canoinhas pela passagem do 
aniversário político -administrativo.  

RQS/1538.1/2020 
 

Cumprimentando o Senhor Reinaldo de Lima Júnior, pela 
recondução ao cargo de Presidente da Associação Empresarial 
de Canoinhas. 

RQS/1561.0/2020 
 

Manifestando, aos familiares do Senhor Paulo Rocha Faria, 
pesar pelo seu falecimento.  

RQS/1593.8/2020 
 

Cumprimentando o senhor Antonio Mauro Rodrigues de Aguiar, 
ex-deputado estadual, pela comemoração dos 40 anos de 
formatura no curso de Medicina de Caxias do Sul/RS. 

 

APÓS PEDIDO DE LICENÇA DE FERNANDO KRELLING, SUPLENTE DIRCE 
ASSUME GABINETE POR DOIS MESES 

Entre os meses de outubro e novembro o deputado estadual Fernando 
Krelling pediu licença das atividades parlamentares. Em seu lugar, assumiu a 
suplente emedebista Dirce Heiderscheidt. Aos 63 anos, a assistente social de 
Palhoça, na Grande Florianópolis seguiu atuando nas bandeiras de Fernando 
Krelling e ampliou ainda mais o foco  à defesa dos direitos das mulheres e a 
assistência social em prol dos catarinenses.  

Em novembro, a deputada levou à Alesc a discussão sobre a 
regularização de terras na Baixada do Maciambu. O tema também foi debatido 
diretamente com a governadora em exer cício, Daniela Reinehr. A parlamentar 
articulou um projeto de lei que autoriza a transferência da titularidade de 
áreas ocupadas na parte litorânea e urbanizada do entorno costeiro da Serra 
do Tabuleiro, hoje parte de reserva ambiental.  

Segundo Dirce, estas são terra em que vivem mais de 30 mil pessoas. 
Ainda entre os projetos apresentados pela deputada está o que insere no 
calendário festivo de Santa Catarina o Dia Estadual do Grão-Ducado de 
Luxemburgo, ser celebrado, anualmente, no dia 23 de junho. A medi da é uma 
forma reconhecimento à relevante contribuição da etnia luxemburguesa para 
o desenvolvimento econômico e social do estado catarinense.  

Nesta breve passagem pelo legislativo Dirce apresentou cinco indicações, 
um pedido de informação, duas moções, do is projetos de lei e oito 
requerimentos.  
 

INDICAÇÕES 

N° DA 
PROPOSIÇÃO 

DESCRIÇÃO 

IND/1965.3/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo o aumento no 
efetivo de policiais militares no Destacamento de Polícia 
Militar localizado no município de Timbó Grande.  

IND/2043.7/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a alteração no 
Edital nº 001/2019 SAP/SC, com visitas ao aproveitamento dos 
candidatos excedentes e considerados aptos em cadastro de 
reserva. 

IND/2044.8/2020 Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a revitalização dos 
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 mirantes destinados à visitação, localizados no trecho da SC-
435. 

IND/2045.9/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a mudança da 
Sede do IGP, localizado no Município de São Bento do Sul, para 
um local maior e adequado as normas sanitárias. 

IND/2092.5/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo o envio de Projeto 
de Lei autorizando o Poder Executivo a doação de imóveis ao 
Município da Palhoça. 

 

MOÇÕES 

N° DA 
PROPOSIÇÃO 

DESCRIÇÃO 

MOC/0471.9/2020 
 

Manifestando aplauso à Bebidas Leonardo Sell Ltda, pela 
passagem dos 115 anos de sua fundação. 

MOC/0529.0/2020 
 

Manifestando apelo ao Ministro da Infraestrutura e demais 
autoridades, pela urgente re abertura dos acostamentos da BR-
101, sentido sul/norte, como faixa adicional, no trecho que liga 
o KM 215 ao KM 206, no município de Palhoça. 

 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 

N° DA 
PROPOSIÇÃO 

DESCRIÇÃO 

PIC/0725.5/2020 
 

Solicitando, ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca dos prazos da instrução do processo licitatório, objetivando 
a aquisição dos objetos constantes nas emendas impositivas nº 851 
e 852. 

 

PROJETOS DE LEI 

N° DA 
PROPOSIÇÃO 

DESCRIÇÃO 

PL./0343.0/2020  
 

Altera o Anexo I da Lei nº 17.335, de 2017, que "Consolida as Leis 
que dispõem sobre a instituição de datas comemorativas e 
festividades alusivas no âmbito do Estado de Santa Catarina", 
para alterar a data alusiva ao Dia Estadual de Combate ao 
Trabalho Infantil, originalmente celebrado no dia 11 de outubro, 
para o dia 12 de junho.  

PL./0350.9/2020  
 

Altera o Anexo I da Lei nº 17.335, de 2017, que "Consolida as Leis 
que dispõem sobre a instituição de da tas comemorativas e 
festividades alusivas no âmbito do Estado de Santa Catarina", 
para incluir a data alusiva ao Dia Estadual do Grão-Ducado de 
Luxemburgo, a ser celebrado, anualmente, no dia 23 de junho.  
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REQUERIMENTOS 

N° DA 
PROPOSIÇÃO 

DESCRIÇÃO 

RQS/1416.3/2020 
 

Requerendo o desarquivamento do Projeto de Lei nº 
362.2/2017.  

RQS/1417.4/2020 
 

Cumprimentando o Diretor -Presidente do Grupo Lunelli, pela 
passagem dos 39 anos de fundação. 

RQS/1418.5/2020 
 

Cumprimentando à Senhora Maria Cristina Dias, pela eleição 
para o cargo de Presidente da Academia Joinvilense de Letras 
no biênio 2021/202.  

RQS/1419.6/2020 
 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/1420.0/2020 
 

Cumprimentando o Presidente da Câmara de Vereadores e o 
prefeito do Município de Balneário Rincão pelo aniversário de 
emancipação político -administrativa.  

RQS/1458.2/2020 
 

Cumprimentando a Prefeita e o Presidente da Câmara de 
Vereadores do Município de Rancho Queimado, pela passagem 
do aniversário de emancipação político -administrativa do 
referido Município.  

RQS/1459.3/2020 
 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/1485.5/2020 
 

Manifestando, aos familiares do senhor Cláudio Barbosa Fontes, 
pesar pelo seu falecimento.  
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1.8.  Gabinete Deputado Ismael Dos Santos - PSD 

 

55 anos  

FORMAÇÃO/PROFISSÃO:  

Graduado em Administração (FURB-1986), Letras (FURB-1991), especialização 
emComunicação (FURB-1998), Mestrado em Literatura (UFSC-2001) e 
Doutorado em Literatura (UFSC-2006).  

BASE ELEITORAL: VALE DO ITAJAÍ 

MADATO: 2011 - 2015 / 2015 - 2019 / 2019 ð 2023 

 

òNossa miss«o consiste em servir sem perder o foco da saúde pública, da 
economia, da educação, das demandas sociais e da eterna vigilância nas ações 
do Executivo estadualó Deputado Ismael 

 

LEGISLAR, FISCALIZAR E DIALOGAR COM A SOCIEDADE EM TEMPOS DE 
PANDEMIA  

Com o lema òquem n«o tem estrela tem que ter estradaó, deputado 
Ismael ð seguindo todas as recomendações de prevenção ao Covid-19 - não 
deixou de cumprir sua missão de fiscalizar e saber das demandas dos 
mun²cipios catarinenses. òDevido a pandemia reduzimos nossa quilometragem 
em 50%, o que equivale dizer que rodamos em média cinco mil 
quil¹metros/m°s. Visitamos uma centena de mun²cipiosó,afirma Ismael.  

Deputado Ismael comemora, também, que conquistou até o momento R$ 
6.388.970,00 em emendas impositivas para Santa Catarina. Os recursos foram 
aplicados em saúde, educação e infraestrutura e entregues para  mais de 40 
munícipios, contemplando  Comunidades Terapêuticas, Prefeituras, Câmaras 
de Vereadores e escolas. A missão parlamentar foi sendo complementada com 
a fiscalização de obras executadas comestes recursos do orçamento estadual.  

Além de membro titular das comissões de Saúde, Educação, Criança e 
Adolescente, Ismael presidi a Comissão Prevenção e Combate às Drogas, tendo 
o programa Reviver como sua principal bandeira. Deputado  Ismael realiza 
palestras de prevenção às drogas, em 2020 -antes da pandemia - mais de 3 mil 
jovens foram contemplados com o projeto òSC sem drogasó. 

O projeto òViver, a melhor escolhaó, em parceria entre a Comissão de 
Prevenção e Combate às Drogas e a Escola do Legislativo, não podendo 
realizar as edições presenciais como ocorrerão no ano passado, decidiu 
promover debates remotos buscando à prevenção ao suicídio e a depressão 
em Santa Catarina, mantendo -se, em decorrência da pandemia, a proposição 
da paixão pela vida e pela busca da felicidade.  

  



Principais proposições legislativas apresentadas em 2020: 

Neste ano foram aprovadas as leis de autoria do deputado Ismael dos 
Santos: Lei nº 17.990/2020 que dispõe sobre a divulgação de boletins 
epidemiológicos diários e de relatórios de gastos relacionados à pandemia da 
COVID-19, no âmbito do Estado de Santa Catarina; e a Lei nº 13.983/2020 que 
dispõe sobre obrigatoriedade de a empresa contratada pela Administração 
Pública Estadual apresentar relação contendo o nome de todos os sócios. 

Alguns dos projetos de lei de autoria do deputado Ismael apresentados: 
trata da gratuidade e o acesso digital da Carteira de Identificação Estudantil 
(Ciesc); e outro projeto dispõe do dever dos "pet shops", e os hospitais 
veterinário s, de denunciarem, indícios de maus-tratos contra animais.  

  



1.9.  Gabinete Deputado  Ivan Naatz - PL 

 

Idade: 54 anos 

Formação/Profissão: Advogado 

Base Eleitoral: Blumenau 

Mandato: 2019/2023 

 

Em 2020, o parlamento catarinense cumpriu, mais uma vez,   com 

louvor sua missão fiscalizatória político -administrativa do poder 

executivo buscando medidas corretivas e protegendo os direitos do 

contribuinteó.  

 
ANO DE CPI HISTÓRICA E INTENSA ATIVIDADE PARLAMENTAR 

 

O ano parlamentar de 2020 foi marcado por intenso trabalho, 
avanços e muitas conquistas coletivas em diversos setores de atividades 
do deputado Ivan Naatz, líder da oposição e da bancada do PL na Alesc. 
Um dos destaques foi a histórica aprovação à  Comissão Parlamentar de 
Inquérito -CPI- dos Respiradores , do qual foi autor e relator.  

Depois de  quase três meses de trabalho envolvendo  mais de 30 
depoimentos para investigar a compra dos 200 respiradores por parte do 
governo do estado com pagamento antecipado de R$ 33 milhões e sem 
garantia de entrega, o relatório fin al de Ivan Naatz conseguiu reunir 
elementos suficientes para apontar responsabilidades administrativas e 
criminais de agentes públicos na aquisição dos equipamentos, além 
servir de base para um dos processos de impeachment do governador do 
Estado Carlos Moisés. 

O documento incluiu ainda pedido de ressarcimento aos cofres 
públicos e sugestões de projeto de lei de   alterações legislativas para 
maior controle de compras públicas em situações de calamidade, já em 
fase de tramita«o. òA CPI cumpriu seu papel, de missão fiscalizatória 
político -administrativa do parlamento em relação ao poder executivo 
buscando ainda medidas corretivas e contribuindo para o exercício de 
cidadania do contribuinte, resumiu o deputado.  

Naatz também propôs e teve aprovado projeto de le i por meio de 
substitutivo global criando medidas e ações para prevenção e redução 
dos efeitos da pandemia do Coronavírus, incluindo a suspensão do corte 
dos serviços de água, energia elétrica e gás até o final deste ano. Outro 
projeto aprovado prorrogou o s prazos de vigência das autorizações e 
licenciamentos ambientais já expedidos pelo Instituto do Meio 
Ambiente de SC (IMA) pelo prazo de 120 dias como forma de manter o 



funcionamento de indústrias e agroindústrias que precisavam continuar 
gerando insumos e empregos. 

 

FIM DOS PEDÁGIOS URBANOS:  VITÓRIA DO CONTRIBUINTE 

 

De autoria do deputado Ivan Naatz (PL), a Alesc aprovou a 
Proposta de Emenda Constitucional - PEC dos Pedágios Urbanos, que 
alterou o artigo 128 da Constituição Estadual ð EC 79/2020, com o 
objetivo de proibir a cobrança de taxa de qualquer natureza que limite 
o tráfego de pessoas ou de bens, inclusive por meio de Taxa de 
Preservação Ambiental (TPA),  a exemplo das que já são  cobradas pelos 
municípios de Bombinhas e Governador Celso Ramos. 

Presidente da Comissão de Turismo e Meio Ambiente, Naatz  
considera que estes tipos de pedágios são, na verdade, meramente 
arrecadatórios e representam mais impostos no bolso do cidadão, sem 
nenhum tipo de benefício, além de restringir o direito de ir e vir d a 
popula«o. òEssa nova legisla«o vai impedir que estes modelos de 
cobranas de taxas se espalhem por Santa Catarinaó. Novos projetos 
turísticos e debates sobre o pós-pandemia também mobilizaram a 
Comissão em 2020. 

 

PROPOSIÇÕES - O Deputado, juntamente co m sua assessoria 
apresentou cerca de 127  proposições,  que podem ser encontradas no 
site da Assembleia Legislativa de Santa Catarina; recebeu em seu 
gabinete parlamentar aproximadamente 272 pessoas das mais diversas 
regiões do Estado; emitiu e recebeu cerc a 220 ofícios, convites e 
cumprimentos diversos; realizou 76 audiências; concedeu 153 
entrevistas para emissoras de rádios; jornais e televisão; teve 65 
participações em eventos diversos dentro e fora do Estado e visitou em 
torno de 32 municípios catarinen ses. 

 

 

 

Tabela Quantitativa De Proposições - Ano 2020 

 

PL - Projeto de Lei 8 

RQC - Requerimentos de Frentes 

Parlamentares e CPI 2 

IND - Indicação 13 

PIC - Pedido de Informação 10 



MOC - Moção 4 

RQS - Requerimentos Diversos 10 

Audiências Publicas  4 

Relatoria  76 

 

  



1.10.  Gabinete Deputado Jair Miotto  - PSC 

 

2020: O ANO QUE FICARÁ NA HISTÓRIA  

O ano de 2020 foi atípico, o mundo enfrentou uma pandemia, um inimigo 
invisível que provocou crise na saúde, na economia e até mesmo na política. 
Neste período, o trabalho do deputado Jair Miotto (PSC) foi intenso. Foram 
realizados inúmeros contatos com prefeitos, secretários e gestores de 
hospitais. Articulações foram construídas com o Governo do Estado na busca 
da liberação e ampliação de leitos de UTI, respirador es, equipamentos e 
equipes de saúde. "Sempre com foco na população catarinense, nos 
posicionando a favor da vida, procurando equalizar a questão da saúde com a 
manutenção da economia, dentro dos estritos protocolos", destaca o 
deputado.  

A grande preocupação foi com a saúde e com a vida, mas também fez 
articulações para garantir as aulas online, solicitou o retorno de atividades, 
como o automobilismo, o transporte, as academias e os pequenos eventos, 
sempre pautado em rígidos protocolos de segurança, construídos junto com as 
categorias e o Governo do Estado. Pediu incentivo para o comércio e sugeriu o 
fomento da indústria têxtil.Também apoiou causas da área da segurança 
pública, polícia civil, educação e infraestrutura.   

Teve posicionamentos importantes na Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina (Alesc). Em plenário, fez pronunciamentos contra o aumento abusivo 
no valor do pedágio na BR-101, o que contribuiu para a derrubada do aumento 
durante a pandemia. Cobrou do Governo do Estado a suspensão da cobrança 
da Taxa de Fiscalização de Transportes de passageiros (TFT) no período da 
pandemia. Fez pronunciamentos solicitando a conclusão, urgente, das obras 
do contorno viário da Grande Florianópolis. Se posicionou contrário a 
cobrança da Taxa de Preservação Ambiental (TPA) nos municípios 
catarinenses, sendo aprovada a Lei que derrubou e proibiu a cobrança desta 
taxa.  

 

SEIS LEIS EM VIGOR EM DOIS ANOS DE MANDATO   

Sempre pautado nos princípios cristãos, o deputado apresentou, até 
meados de dezembro de 2020, cerca de 200 proposições, sendo 33 Projetos de 
Lei (PLs). Destaca-se que já vigoram em Santa Catarina seis Leis Estaduais de 
autoria do deputado Jair Miotto. São elas:   

Lei nº 17.940 de 08 de maio de 2020 Reconhece a atividade religiosa como 
essencial para a população de Santa 
Catarina em situações de calamidade 
pública, de emergência ou epidemia, o 
que foi fundamental para a abertura das 
igrejas durante a pandemia.  

Lei nº 18.003 de 28 de setembro de 2020 Declara a música gospel e os eventos 
evangélicos como manifestação cultural 
no Estado de Santa Catarina.   



Lei nº 17.772 de 11 de setembro de 2019 Proíbe a inauguração de obra pública 
estadual inacabada, incompleta ou que 
não atenda ao fim a que se destina.  

Lei nº 17.815 de 04 de dezembro de 2019 Inclui no cale ndário de festividades de 
Santa Catarina o dia 15 de novembro 
como Dia Estadual do Evangelho 
Quadrangular. 

Lei nº 17.976, de 30 de julho de 2020  Altera a Lei nº 12.854, de 2003, que 
òInstitui o C·digo Estadual de Prote«o 
aos Animaisó, para garantir mais 
dignidade, integridade física e bem -estar 
aos animais. Prevê a aplicação de multa 
para quem for pego em flagrante 
abandonando animais.  

Lei nº 18.004 de 28 de setembro de 2020 Institui a Semana de Incentivo à 
Permanência dos Jovens no Meio Rural 
no calendário de datas e festividades 
alusivas no âmbito do Estado de Santa 
Catarina.   

 

PRINCIPAIS PROJETOS DE LEI EM ANÁLISE NA ALESC 

PL./0354.2/2020  Institui a obrigatoriedade da realização de exame Teste 
Molecular de DNA em recém-nascidos para a detecção da 
Atrofia Muscular Espinhal (AME) 

PL./0317.8/2020  Incorpora a religiosidade como política pública na abordagem, 
recepção, recolhimento, encaminhament o, tratamento, 
recuperação e ressocialização de dependentes químicos e 
autoriza o poder executivo a criar a Central Ecumênica  

PL./0004.5/2019  Obriga os estabelecimentos públicos e privados de Santa 
Catarina a inserir nas placas de atendimento prioritário o 
símbolo mundial do transtorno do espectro autista - autismo.  

PL./0361.1/2020  Proíbe o ingresso de crianças e adolescentes em exposição de 
obras de arte e espetáculos que disponham de conteúdo 
impróprio no âmbito do estado de Santa Catarina.  

PL./0372.4/2019  Dispõe sobre a proibição de exposição de crianças e 
adolescentes no âmbito escolar, a danças que aludam a 
sexualização precoce. Visa à prevenção e combate à 
erotização infantil nas escolas de Santa Catarina.  

PL./ (em aguardo)  Estabelece o direito dos estudantes de Santa Catarina ao 
aprendizado da língua portuguesa de acordo com a norma 
culta e orientações legais de ensino, proibindo ensino de 
linguagem com aspectos de ideologia de gênero. 



PL./0434.1/2019  Obriga os hospitais públicos a possuir equipamentos adaptados 
ao atendimento aos obesos grau 3. 

PL./0056.6/2019  Ficam proibidos o manuseio, a utilização, a queima e a soltura 
de fogos de artifício e artefatos pirotécnicos com estampido 
(ruído sonoro), em todo o estado de Santa Catarina.  

PL./0271.0/2019  Dispõe sobre a obrigatoriedade de instalação de sistema de 
captação de energia solar em novos prédios públicos. 

PL./0422.8/2019  Dispõe sobre a instalação de câmeras de monitoramento de 
segurança nas creches e escolas públicas estaduais. 

PL./0501.6/2019  Dispõe sobre a regulamentação da prática do esporte 
eletrônico no âmbito em Santa Catarina.  

PL./ 0330.5/2020  Dispõe sobre a proibição de apologia a maus-tratos contra 
animais em materiais didáticos nos estabelecimentos públicos 
e privados de ensino em Santa Catarina. 

PL./ 0351.0/2020  Proíbe o consumo de cigarro e derivados do tabaco nos 
parques do estado de Santa Catarina. 

PL./0054.4/2019  Dispõe sobre divulgação e proibição de notícias e informações 
sabidamente falsas no âmbito do estado de Santa Catarina, as 
chamadas fake news.  

PL./0485.1/2019  Institui o Dia Estadual de Ação de Graças, a ser comemorado 
na quarta quinta -feira do mês de novembro.  

PL./0378.0/2019  Institui a Semana Estadual de Prevenção de Acidentes 
Domésticos com Idosos no Estado de Santa Catarina, a ser 
realizada anualmente na primeira semana do mês de março.  

 

 IMPORTANTE ATUAÇÃO NA ÁREA DA CIÊNCIA E TECNOLOGIA  

Como presidente da Comissão de Economia, Ciência, Tecnologia, Minas 
e Energia, colocou a Assembleia Legislativa no Pacto pela Inovação 
Catarinense e uniu-se às instituições que firmaram o compromisso de 
posicionar Santa Catarina, internacionalmente, como o estado da inovação. O 
deputado foi nomeado o interlocutor do Pacto na Assembleia Legislativa.  

Só em 2020, foram apreciados 63 projetos na comissão. Temas muito 
relevantes para os cidadãos catarinenses.Como presidente, empenhou-se para 
a retomada dos setores da economia, desde indústria até o comércio e 
profissionais liberais, propondo alternativas e protocolos de segurança, 
buscando um equilíbrio entre a saúde e a economia. Defendeu a manutenção 
e a geração de empregos. Também tem acompanho de perto o andamento dos 
Centros de Inovação do estado, os projetos da Indústria 4.0, o incentivo a 
criação de startups, fato muito valorizado nestes tempos de pandemia, com o 
incremento das atividades online através de sistemas e aplicativos.   



 

DEPUTADO É MEMBRO DE OUTRAS CINCO COMISSÕES 

 

Nas comissões a seguir, o parlamentar apreciou mais de 50 Projetos de 
Lei.  

 

Comissão de Defesa dos Direitos da Criança e do Adolescente; Comissão 
de Turismo e Meio Ambiente; Comissão de Prevenção e Combate às Drogas; 
Comissão de Relacionamento Institucional, Comunicação, Relações 
Internacionais e do Mercosul e Comissão de Legislação Participativa. Também 
é membro da Frente Parlamentar do Oeste Catarinense, defendendo pautas 
daquela região.  

 

PROTEÇÃO DOS ANIMAIS 

Na Comissão de Turismo e Meio Ambiente o deputado relatou e deu 
parecer favorável a um Projeto de Lei que proíbe a utilização de anima is no 
desenvolvimento de experimentos e testes de produtos de higiene pessoal, 
cosméticos e perfumes  no estado de Santa Catarina. 

Também foi relator do Projeto de Lei que pretende incluir no plano 
pedagógico das escolas públicas e privadas do ensino fundamental e médio, no 
Estado de Santa Catarina, como tema transversal, na área do meio ambiente, 
a conscientização sobre os direitos dos animais domésticos e silvestres. 

 

MACROALGA TEM CULTIVO COMERCIAL LIBERADO NO ESTADO 

 

Desde o início da legislatura em 2019, o deputado, juntamente com o 
setor e órgãos envolvidos, formou e presidiu uma comissão mista na 
Assembleia Legislativa, conversou com secretários de estado, com deputados 
federias e senadores. Tais articulações contribuíram para que o Ibama 
liberasse, em janeiro de 2020, o cultivo comercial da macroalga no estado, 
fato esperado por mais de 10 anos. No Brasil, apenas São Paulo e Rio de 
Janeiro tinham a autoriza«o. òA atividade beneficiar§ muitos maricultores 
atualmente em operação, trazendo diversificaçã o para a produção, qualidade 
para a §gua e aumentando em at® 40% os lucros das fazendas marinhasó, 
destaca o deputado.  

 

R$ 13 MILHÕES EM RECURSOS PARA OS MUNICÍPIOS 

 

Em dois anos de mandato na Alesc, o deputado Jair Miotto destinou 
aproximadamente R$ 13 milhões em recursos para os municípios catarinenses. 
Neste montante, além das emendas destinadas durante o mandato do 
deputado Jair Miotto, também há recursos que o deputado pleiteou e 



conseguiu liberar junto ao governo estadual referente ao último ano de 
mandato do ex-deputado e atual presidente do PSC-SC, Narcizo Parisotto. 

Para o Grande Oeste foram destinados aproximadamente R$ 3,8 
milhões, Serra R$ 1,1 milhão, região da Grande Florianópolis R$ 1,7 milhão, 
Norte R$ 2 milhões, Sul R$ 1,9 milhão e Vale do Itajaí R$ 2,2 milhões.  

"É a articulação e a união de esforços trazendo melhorias para toda 
Santa Catarina, desde a saúde e educação até a infraestrutura", finaliza do 
deputado Jair Miotto.  

  



1.11.  Gabinete  Deputado Jerry Comper - MDB 

 

Perfil do Deputado  

 

O Deputado Jerry Comper é membro do MDB, eleito deputado em 2018. 
A base eleitoral do parlamentar é formada pelos municípios do Médio e Alto 
Vale do Itajaí.  

 òNosso trabalho consiste em representar as pessoas, principalmente 
acompanhando as necessidades de quem vive nos pequenos municípios, para 
articular junto ao Governo o repasse de recursos para a realização de obras, 
a»es e servios essenciaisó Jerry Comper 

 

Atividade Parlamentar  

 

O segundo ano de mandato parlamentar do Deputado Estadual Jerry 
Comper foi marcado pela intensa atividade na ALESC e presença nos 
municípios do Alto e Médio Vale do Itajaí com visitas semanais e intervenção 
junto aos Governos Estadual e Federal para atender as demandas mais 
urgentes de cada localidade. O trabalho a quatro mãos c ontinua em parceria 
com o Deputado Federal Rogério Peninha Mendonça na Câmara dos 
Deputados. A região do Vale do Itajaí, sua base eleitoral, teve um 
representante atento às questões sociais, econômicas, culturais, agrícolas e 
administrativas.  

 As demandas de infraestrutura e saúde foram prioridade e devido à 
pandemia do coronavírus grande parte da sociedade catarinense foi afetada. 
O Deputado Jerry costuma repetir a expressão "é preciso dar pernas aos 
papéis", para dar urgência aos trâmites burocráticos e a udiências necessárias 
para a efetiva realização das demandas. Foram inúmeras audiências em 
Secretarias e órgãos do Estado, como o Banco de Desenvolvimento Regional do 
Extremo Sul (BRDE) e a Agência de Fomento do Estado de Santa Catarina 
(BADESC). A instalação dos leitos de UTI no Alto Vale do Itajaí e a liberação de 
recursos para os municípios atingidos pela estiagem estão entre algumas das 
questões tratadas.  

 O parlamentar apresentou três (3) projetos de lei, vinte (20) 
indicações, dezessete (17) requerimentos e quatro (4) moções. Os 
atendimentos no gabinete 205 da Alesc e no escritório regional em Ibirama 
respeitaram os protocolos sanitários em razão da pandemia do coronavírus. O 
Deputado Jerry participou de mais de 200 audiências nas secretarias de 
Estado, em Florianópolis, em busca de soluções para as diversas demandas dos 
municípios. A agenda foi intensa com reuniões das Comissões, Sessões 
Plenárias, Audiências e roteiros nos municípios catarinenses. 

 



Lei 17.998/20  
O projeto de lei 0304.3/2019, apresentando 
no ano anterior foi aprovado em plenário, 
sancionado pelo Governador e transformado 
na lei 17.998/20. A lei dispõe sobre a 
isenção do pagamento de taxas de inscrição 
em concursos públicos aos voluntariados da 
Justiça Eleitoral e jurados que atuarem no 
Tribunal do Júri, no âmbito do Estado. A 
isenção se aplica apenas aos concursos 
organizados e realizados pela Administração 
P¼blica Estadual. òA lei incentiva a 
participação de voluntários nas eleições 
com a possibilidade de usufruir da isenção 
de pagamento de taxa de inscrição em 
concursos públicos, beneficiando o cidadão 
e a sociedade catarinense" destacou 
Comper.  

Projeto de lei 0341.8/2020  
O projeto de lei (PL) 0341.8/2020 de autoria 
do Deputado Jerry Comper foi aprovado, em 
turno único, no plenário da Assembleia 
Legislativa. O PL que prevê a isenção da 
taxa por outorga de água para pequenos 
agricultores que possuem propriedades com 
até quatro módulos rurais segue para sanção 
do Governador de Santa Catarina. A taxa 
por outorga de água se refere a cobrança 
pelo uso dos recursos hídricos paga por 
agricultores anualmente. O projeto de lei de 
autoria do Deputado Jerry pretende isentar 
as pequenas propriedades do pagamento 
dessa taxa. òA nossa regi«o ® formada por 
pequenos agricultores e eles são os que 
fomentam a economia, cuidam e produzem. 
Como filho de agricultor, conheço a 
realidade dos pequenos produtores. Com a 
nova lei o pequeno agricultor não vai mais 
pagar a outorga para poder furar seu poço 
ou para ter essa águaó, explica Comper. 

Projeto de lei 0386.0/2019  
O Projeto de lei (PL) 0386.0/2019, de 
autoria dos deputados Coronel Mocellin e 
Jerry Comper, que altera a legislação sobre 
o registro de empresas de transporte de 
ônibus, foi aprovado, em turno único, no 
plenário da Assembleia Legislativa. O PL que 
propõe retirar a obrigatoriedade de 
comprovação, por parte das empresas, de 
quantidade mínima de veículos e idade 
máxima da frota, para a obtenção do 
registro ou renovação do mesmo, segue para 
sanção do Governador de Santa Catarina. A 
alteração na legislação possibilita que as 
empresas usem veículos com mais de 15 
anos de fabricação, desde que tenham a 
comprovação das condições de segurança 



exigidas. 

Resolução nº 005, de 
1º/10/2020  

O projeto de resolução 0002.3/201 9 de 
autoria do Deputado Jerry Comper foi 
aprovado e transformado na Resolução nº 
005, de 1º/10/2020. A Resolução propõe 
que a ALESC desenvolva e implante o 
aplicativo òAgora ® lei em Santa Catarinaó, 
uma ferramenta de pesquisa para auxiliar os 
cidadãos a conhecerem as leis e os 
mecanismos para lutar por seus direitos. A 
ferramenta auxiliará no conhecimento de 
informações de relevante interesse público.  

 

Redes Sociais do Deputado Jerry Comper 
 https://www.facebook.com/deputadojerry  

 https://www.instagram.com/deputadojerry  

  

https://www.instagram.com/deputadojerry


1.12.  Gabinete Deputado Jessé Lopes ð PSL 

 

Idade: 38 anos 

Formação/Profissão: Dentista  

Base Eleitoral: Sul de SC 

Mandato: 2019-2023 

 

A vida econômica do povo catarinense não pode ser prejudicada por 
restrições governamentais. Liberdade em primeiro lugar.  

 

LIBERDADE EM PRIMEIRO LUGAR 

 

Em um ano marcado pelos decretos ditatoriais, que retiraram a 
liberdade do cidadão em nome de uma suposta segurança sanitária, o 
Deputado Jessé Lopes (PSL) se destacou pela luta contra as imposições 
restritivas por parte do Governo.  

Foi Relator Adjunto na fase preliminar da Representação por Crime de 
Responsabilidade no 001.5/2020, em desfavor do Governador e Vice ð 
Impeachment ð relacionada com o aument o ilegal dos subsídios dos 
Procuradores, em que se apresentou relatório pela admissibilidade, dado os 
indícios de irregularidade.  

Jessé Lopes se destaca por ter um firme posicionamento de direita e 
pela sua ferrenha defesa do conservadorismo e dos valores tradicionais do 
cristianismo e da família. Sua pauta se concentra na defesa de um estado 
mínimo e da liberdade individual, incluindo o porte e a posse de armas de 
fogo para o cidadão de bem.  

Sua posição econômica é liberal, defendendo o livre mercado e a livre 
iniciativa individual que gera empregos, fomenta a economia nacional e 
favorece o consumidor final com produtos de qualidade e preços baixos.  

Em seu trabalho na ALESC, Jessé é conhecido por sua combatividade 
contra as pautas de esquerda e suas ações contundentes, visando a quebra de 
narrativas esquerdistas no Estado de Santa Catarina, assim como por sua 
firmeza em economizar ao máximo a verba de gabinete e demonstrar que 
conseguimos produzir gastando muito menos dos recursos oriundos do pagador 
de impostos. 

 

Dentre as propostas apresentadas em 2020, destacam-se: 

 

¶  Propostas de Sustação de Ato - PSAõs (3.9 ; 4.0; 5.0; 6.1; 2.8/2020) 

protocoladas na tentativa de garantir o direito de ir e vir daqueles que 

residem no Estado e, sobretudo, de exercerem suas atividades 



profissionais, garantindo -lhes seu sustento e saúde, sustando, para isso, a 

integralidade os Decretos do Poder Executivo de Santa Catarina, que 

impõem, de maneira inconstitucional, limitações àqueles que vivem no 

Estado; 

 

¶ a PSA 18.5/20, que visa sustar o §5o do art. 9 o do Decreto estadual no 525, 

o qual trata do distanciamento de 1,5m;  

 

 

¶ a PSA 19.6/2020, que visa sustar o decreto no 890 que prorrogou o prazo 

do decreto 562, que declarou estado de calamidade;  

 

¶ o Projeto de Lei - PL106.0/2020, em coautoria com o Deputado Bruno 

Souza, que pretendia instituir parâmetros de redução do subsídio das 

autoridades, na ocorrência de situação de emergência, calamidade 

pública ou calamidade financeira;  

 

¶ o PL 209.5/2020, que dispõe sobre o reconhecimento da  atividade das 

escolas profissionalizantes e cursos técnicos como atividades essenciais no 

Estado, permitindo o exercício das atividades mesmo em período de 

calamidade, emergência, epidemia ou pandemia;  

 

¶ o PL 316.7/2020, que tem por finalidade reconhecer como essenciais as 

atividades dos setores de feiras e eventos, permitindo também o exercício 

das atividades mesmo em período de calamidade, emergência, epidemia 

ou pandemia;  

 

¶ recentemente, foi coautor do Projeto proposto pelo Deputado Bruno 

Souza, PL 360.0/2020, o qual reconhece as atividades educacionais 

escolares e afins como essenciais para o Estado em tempos de 

calamidade; e  

 

¶ é autor d o PL 362.2/2020 que visa impedir a vacinação compulsória.  

 

Importante mencionar também as Representações ao Ministério Público  
relacionadas aos Hospitais de Campanha, aos Repasses de Verba Federal para 
os Hospitais Filantrópicos, aos atrasos nos pagamentos das cirurgias eletivas e 
cirurgias de catarata, às irregularidades licitatórias na contratação de 
empresa para operar o SAMU em âmbito estadual, irregularidades em 
concursos do CBMSC, irregularidades na administração do INMETRO/SC, 
suposto superfaturamento dos custos de logística dos 'Kits Merenda', dentre 
outras cujas evoluções encontram-se em sigilo. 



Realizou a Audiência Pública referente à permissão do retorno dos 
Eventos em Santa Catarina; contribuiu com a Audiência Pública referente à 
Política Nacional de Educação Especial - Decreto 10.502/20, trazendo a 
Diretora de Educação Especial da Secretaria de Modalidades Especializadas de 
Educação - SEMESP, do MEC, que foi a autoridade principal do evento; e 
participou  da Audiência Pública referente ao retorno das aulas presenciais, 
causa que defende desde o início da Pandemia.  

Ressaltam-se, ademais, os diversos Pedidos de Informação, Moções e 
Indicações elaborados durante o ano, os quais podem ser conferidos no site da 
ALESC, mantendo seu dever de fiscalizar e se pronunciar sempre que 
necessário.  

Além dos projetos referentes ao período de calamidade decretado, o  
Deputado denunciou as vultosas quantias gastas para manutenção das Casas 
Oficiais , sendo as do Palácio da Agronômica a que têm mais destaque e que 
não reduziram nem mesmo durante a Pandemia. Por esse motivo, protocolou 
duas propostas (PLC 11.0/2020 e PSA 12.0/2020) com a finalidade de garantir 
a transparência com relação às despesas, que seguem em sigilo. 

Propôs a Emenda à Constituição ð PEC no 5.3/2020 , que tem o objetivo 
de garantir que, quando investigados por Crime de Re sponsabilidade, além de 
receberem metade do subsídio, o Chefe do Poder Executivo e Vice não 
permaneçam nas casas oficiais.  

Elaborou também o PL 356.4/2020, que tem por finalidade proibir o uso 
do dialeto não binário nas escolas , no ensino superior e nos concursos públicos 
para acesso aos cargos e funções públicas do Estado, de modo que estabelece 
medidas protetivas ao direito dos estudantes do Estado de Santa Catarina ao 
aprendizado da língua portuguesa, de acordo com a norma culta e orientações 
legais de ensino. 

Além disso, no último dia de votações do ano, teve seu primeiro Projeto 
de Lei aprovado pela Casa, o qual trata da autorização aos Agentes 
Socioeducativos sobre o uso de equipamentos de proteção, sob número 
325.8/2019, que seguiu para sanção do Governo.  

O compromisso de Jessé com a população de bem é garantir o direito ao 
trabalho do cidadão, que foi obrigado a ficar em casa durante a maior parte 
do ano de 2020 e teve a sua vida econômica enormemente prejudicada pelas 
restrições governamentais. Para ele, a liberdade individual de ir e vir é o 
princípio mais básico de uma vida social saudável que não sofre as penas de 
ser dominada por uma elite política e financeira que não pensa em todos os 
aspectos da relação humana em comunidade. 

O ano de 2021 certamente será caracterizado pel a luta do povo para não 
continuar refém de uma mentalidade dominadora, que busca controlar a vida 
privada em seus aspectos mínimos. O cidadão catarinense não pode ser 
prejudicado por ideias que não estão firmemente embasadas na ciência, mas 
que surgem na mente de burocratas internacionais não -eleitos e 
desconhecidos, que não revelam suas reais intenções ao impor medidas que, 
supostamente, visam o bem da saúde do indivíduo. 

  



1.13.  Gabinete Deputado João Amin ð PP 

 

Idade: 40 anos 

Base eleitoral ð Santa Catarina 

Formação/profissão: Mestre em Administração  

Mandatos: 2015/2018 ð 2019/2022 

 

Sem se eximir da responsabilidade de debater e propor soluções para 

questões que impactaram diretamente a vida dos catarinenses, o deputado 

João Amin (PP) teve um ano marcado pela f irme fiscalização do Poder 

Executivo 

 

Atuação voltada à transparência e fiscalização  

Sem se eximir da responsabilidade de debater e propor soluções para 
questões que impactaram diretamente na vida dos catarinenses, o deputado 
João Amin (PP) teve um ano marcado pela firme fiscalização do Poder 
Executivo e elaboração de importantes leis sanc ionadas no Estado. O 
parlamentar também destinou, por meio de emendas, mais de R$ 3 milhões 
para educação, saúde, obras de infraestrutura e compras de equipamentos 
para cidades do interior de Santa Catarina.  

Com atuação rigorosa, o deputado integrou a Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) que investigou irregularidades na compra de 200 respiradores 
pela Secretaria de Estado da Saúde (SES), que não foram entregues. João 
Amin também presidiu a Comissão Especial que analisou o pedido de 
impeachment do governador Carlos Moisés, da vice Daniela Reinehr e do 
secretário de Estado da Administração, Jorge Eduardo Tasca. 

O parlamentar teve uma série de leis sancionadas em 2020. No começo 
do ano, o governador sancionou dois projetos propostos por João Amin em 
2019: o que criou regras rígidas de autorização para o funcionamento de 
estabelecimentos que realizam desmontagem de veículos e comercialização 
de peças de reposição; e o que estende também para adultos o benefício da 
gratuidade na passagem intermunicipal às cri anças portadoras de câncer. 

No decorrer do ano, também foram sancionadas outras leis de autoria 
do parlamentar: a que proíbe o uso de animais em testes para produção de 
cosméticos, produtos de higiene pessoal e perfumes; a que permite a 
aquisição de pescado fresco diretamente dos pescadores artesanais; e a lei 
que permite o uso de espaços, públicos ou privados, destinados à prática de 
esportes coletivos durante o período de estado de calamidade pública causado 
pela pandemia de Covid-19. 

 

Economia de recursos públicos foi prioridade em 2020  



Exercendo a função de fiscalização do Executivo, João Amin cobrou do 
governo do estado informações sobre gastos e sugeriu a privatização dos 
espaços que geram prejuízos aos cofres públicos, como no caso do Centro de 
Eventos Luiz Henrique da Silveira e do Terminal Rodoviário Rita Maria, ambos 
em Florianópolis. Após a solicitação, ficou evidente o prejuízo gerado pelos 
locais e o Estado se comprometeu a privatizá -los. 

O parlamentar também encaminhou Pedido de Informação à Secretaria 
de Administração Prisional e Socioeducativa, solicitando detalhes alusivos ao 
custo por adolescente ou menor infrator internado em unidades estaduais. O 
levantamento revelou disparidade relevante entre diferentes regiões e 
fomentou o debate sobre o  problema.  

Ainda visando à economia e com o objetivo de seguir enaltecendo a 
bandeira da defesa do meio ambiente, Amin sugeriu, com base em estudo, a 
implantação de energia solar em prédios públicos de SC. 

 

MANDATO EM NÚMEROS 

INDICAÇÕES PEDIDOS DE 
INFORMAÇÃO 

MOÇÕES REQUERIMENTOS PROJETOS DE 
LEI 

215 330 31 24 4 

 



1.14.  Gabinete  Deputado  José Milton Scheffer - PP 

 

Projetos garantem recursos para pleno funcionamento  dos Hospitais frente  a 
pandemia  
  

A saúde pública catarinense,como no país e no mundo, passa por um dos 
momentos mais cruciais de sua história  com a pandemia causada pelo Covid ð 
19 (coronavírus).  Enquanto os governos tentam  diminuir  a propagação do 
vírus, por meio do isolamento social, hospitais e unidades de saúde tem se 
atualizado e atuado para oferecer  atendimento  adequado aos pacientes.   

Devido ao importante  papel que os Hospitais Filantrópicos desempenham 
no atendimento  à população catarinense,  principalmente  no enfretamento  ao 
Covid -19, o presidente da Frente Parlamentar em Defesa da Saúde 
Catarinense, deputado Zé Milton,  apresentou dois projetos  que foram 
aprovados e sancionados pelo Governador.  

Os projetos  elaborados com o apoio da Associação dos Hospitais 
Catarinenses, presidida por Altamiro  Bittencourt,  eram PL. 065, que altera  a 
Lei do Fundo Estadual de Apoio aos Hospitais Filantrópicos para permitir  a 
aquisição de equipamentos como respiradores e EPIõs e o PL 069, que 
suspende até o final  de 2020 a obrigatoriedade  de manutenção das metas 
quantitativas  e qualitativas  contratualiz adas pelos prestadores de serviço de 
saúde de média e alta  complexidades. 

Na prática  os projetos  asseguram que o Estado pague na integralidade  os 
valores dos contratos  com os Hospitais, assim como, utilize  o Fundo que era 
de uso para as cirurgias eletivas,  suspensas neste período de combate ao 
COVID 19, para a compra de equipamentos e pagamento de pessoal. 

 òConsta no orçamento de 2020 cerca de R$ 31 milhões consignados para 
o Fundo. Valores estes que agora poderão ser usados para a compra de 
equipamentos de proteção,  respiradores, dentre  outros,  essenciais para a 
preservação de médicos, enfermeiros,  técnicos e funcionários dos Hospitais, 
que estão a frete  desta luta,  assim como dos pacientesó, frisou Zé Milton que 
preside da Frente em Defesa da Saúde. 

 
O que impacta  na saúde catarinense  
 

Assim como dar segurança jurídica  aos Hospitais como o Marieta,  Santa 
Isabel e Santo Antônio,  de Blumenau, Nossa Senhora dos Prazeres, de Lages, 
Curitibanos,  Videira,  Joaçaba, Concórdia e Chapecó, e demais Hospitais 
Filantr ópicos catarinenses, uma vez que garante que todos recebam na 
integralidade  o valor contratado  pelo Estado. Assim, permitindo  que os 
Hospitais tenham um valor garantido em seus caixas e assim planejarem  a 
compra de equipamentos e pagamento da folha funcional.  Lembrando que 
caso não fosse sancionado o projeto,  os Hospitais perderiam em alguns casos 
perderiam até 60% de sua receita.   

  



Apoio a manutenção da economia e a Agroindústria  
  

Preocupado com o risco de fechamento  das Agroindústrias, e com isto,  o 
impacto prejudicial  às famílias rurais e a economia catarinense,  o presidente 
da Comissão de Agricultura,  deputado Zé Milton,  coordenou a reunião entre,  
Governo do Estado, Secretaria de Agricultura,  Secretaria de Saúde e 
representantes das Agroindústrias para debater  e elaborar portarias  de 
combate ao Covid- 19.   

No encontro foram estabelecidas reuniões posteriores que resultaram nas 
ações de combate que permitiram  o pleno funcionamento  das Agroindústrias, 
bem como a saúde do trabalhador  e das comunidades no entorno das 
plantas.    

 òNossa função como parlamentar  é o de buscar a solução e abrir  o canal 
de diálogo com o Governo para dar o resultado que a sociedade almeja.  E 
assim tratamos com o setor das Agroindústria onde encontramos uma 
equação, para preservar a saúde do trabalhador  e manter  a produção 
alimentaró, destacou o parlamentar.    

  
  
Tributação dos defensivos agrícolas  
  

Uma das grandes pautas que movimentaram, o início de 2020, no 
Parlamento Catarinense foi a discussão sobre o aumento da Tributação dos 
Defensivos Agrícolas em Santa Catarina.    

Engenheiro agrônomo e presidente da Comissão de Agricultura, o 
deputado Zé Milton, desde que o Governo do Estado sinalizou aumentar a 
tributação de zero a 17% se demonstrou contrário.    

Durante um longo período Zé Milton junto com os demais deputados 
estaduais debateu com o setor agrícola catarinense e com o Governo do 
Estado para que não houvesse o aumento, pois o mesmo acarretaria prejuízos 
à produção alimentar, queda na renda da família rural e aumento de p reços 
na gôndola dos mercados. Tal luta deu resultado positivo para com o recuo do 
Governo e com o anúncio da prorrogação dos benefícios fiscais aos defensivos 
agrícolas  e insumos, em outubro de 2020. òFoi um grande debate que 
resultou positivamente aos n ossos agricultores e à nossa economia. Temos 
muito a comemorar e agradecer a todos os envolvidos que sensibilizaram e 
esclareceram ao Governo e a Sociedade a questão dos defensivos e insumos 
agr²colasó, comentou Z® Milton. 

  



1.15.  Gabinete Deputado Julio Garcia  - PSD 

 

 Assembleia lidera esforço do Poder Público para minimizar efeitos da 
crise sanitária  

 
Poucos dias depois da paralisação de praticamente todas as atividades 

em Santa Catarina em função das regras sanitárias impostas para o combate 
ao novo coronavírus, a Assembleia Legislativa foi buscar na tecnologia uma 
alternativa para manter as atividades legislativas e, principalmente, poder 
tomar decisões capazes de viabilizar com rapidez as medidas propostas pela 
administração estadual. Sob o comando do presidente Julio Garcia e com o 
apoio de todos os parlamentares, foi possível manter as sessões e reuniões de 
comissões, debater e deliberar os assuntos relacionados com a pandemia de 
forma telepresencial. Um esforço conjunto da equipe técnica e administrativa 
da Alesc para permitir que o Estado superasse a crise o mais rapidamente 
poss²vel. òA Assembleia fez a sua parte e deu sua contribui«o para que o 
Governo tamb®m pudesse fazer o seu papeló, justificou o presidente Julio 
Garcia. 

Dessa forma, com adoção das sessões e reuniões virtuais, foi possível 
votar e aprovar medidas para reduzir os encargos sobre o cidadão e ao mesmo 
permitir que o governo tomasse as medidas necessárias para enfrentar a crise 
sanitária. Caso, por exemplo, da medida para proibir o corte de  energia 
elétrica, água e gás neste período.  

Sem a interrupção das suas atividades, a Alesc registrou um aumento na 
produção legislativa em relação a anos anteriores. Até o mês de setembro 
quase 800 matérias foram apreciadas pelos deputados estaduais. Só com 
assuntos relacionados à Covid-19 foram 170 proposições apresentadas, muitas 
delas já transformadas em lei.  

Além de cumprir o seu papel de legislar e fiscalizar o Executivo, o 
presidente Julio Garcia também marcou  a participação do Parlamento 
Catarinense através da Mesa Diretora no combate ao vírus, ao determinar 
transferências que totalizaram R$ 50 milhões para o governo estadual para 
que fosse aplicado no atendimento à população. Esses repasses foram parte 
de um esforço conjunto com os demais Poderes e Órgãos e, internamente, a 
Alesc adotou medidas para preservar a segurança dos servidores, como 
cancelamento de eventos e adoção do trabalho remoto, dentre outras 
medidas.  

 
 Concurso público atende transparência e desejo da categoria  
 
Antiga solicitação do  Sindicato dos Servidores da Alesc, o presidente 

Julio Garcia, com apoio da Mesa Diretora, autorizou a realização de concurso 
público para o ingresso de novos servidores nos quadros do Poder Legislativo. 
A primeira medida foi a autorização para contratação  de empresa responsável 
pelo processo. Na administração da Assembleia Legislativa o deputado 
também determinou a melhoria da estrutura física e integrou o esforço de 
outros Poderes na otimização financeira. Durante todo o ano, atua para 



promover a redução de custos e também contribuir com ações de combate à 
pandemia.  
 

Projetos de Lei  03 

Indicações 02 

Moção 02 

Requerimento 01 

 

  



1.16.  Gabinete Deputado Kennedy Nunes ð PSD 

 

Mini currículo  

 

Kennedy Nunes nasceu em Joinville no dia 16 de janeiro de 1970, na 
Maternidade Darci Vargas. É casado com Sigiane desde 13 de junho de 1992 e 
pai de Sigian e Rhuan. Filho de Claribalte Nunes e Zenaide Francisco Nunes, 
ambos missionários, Kennedy cresceu num ambiente alegre e, apesar da luta 
diária, seus pais tiveram tempo e sabedoria para ensiná -lo a seguir em frente 
na busca por seus objetivos. Caçula de quatro filhos, Kennedy, desde cedo, 
mostrou interesse por causas comunitárias e,  posteriormente, pode e xercer 
com mais afinco através da política.  

Aos 18 anos, começou sua vida pública, concorrendo a uma vaga no 
poder legislativo joinvilense. Para  isso, teve que pedir uma autorização em 
Brasília, pois ainda não havia chegado à maioridade na época da inscrição das 
candidaturas.  

Em 1998, assumiu o cargo de vereador e, em 2001, foi reeleito. Em 2004, 
concorreu a prefeito de Joinville, obtendo 44.413  votos. Em 2006, foi eleito 
Deputado Estadual com 35.524 votos e em 2010 reeleito com 55.531 votos 
conquistados em 285 municípios de Santa Catarina. Em 2014 foi reeleito como 
Deputado Estadual e, novamente em 2018. Atualmente Kennedy está no seu 
quarto mandato na Assembleia Legislativa.  

Também exerceu o cargo de Secretário do Desenvolvimento Comunitário 
de Joinvill e, entre o final de 1994 e abril de 1996; e de Subdelegado do 
Trabalho do norte catarinense, de 1997 a 1998. Jornalista diplomado em 
2004, Kennedy também é apresentador de programas de rádio e TV.  

Na Assembleia Legislativa foi responsável pela criação da Comissão de 
Proteção Civil em 2011, presidindo -a até o final de 2012. Já fez parte de 
várias comissões na Casa, dentre elas de Ética e Decoro Parlamentar e da 
Comissão de Relacionamento Institucional, Comunicação, Relações 
Internacionais e do MERCOSUL, onde vem atuando fortemente.  

Atualmente ocupa o cargo de Primeiro -Secretário da Mesa Diretora, pela 
segunda vez. Desenvolve seu trabalho voltado para a defesa da família e do 
cidadão. Atualmente o parlamentar é Presidente da UNALE (União Nacional 
dos Legisladores e Legislativos Estaduais. Nas relações internacionais, 
Kennedy Nunes atualmente membro do Conselho da UPM (União de 
Parlamentares Sul Americanos e do MERCOSUL) e Vice-Presidente da COPA 
(Confederação Parlamentar das Américas), onde realiza periodicam ente 
missões internacionais representando o Brasil. 

 

CPI DOS RESPIRADORES 

 

O ano de 2020 ficará marcado na história, não apenas no cenário mundial 
com a pandemia da Covid-19, mas também no cenário político catarinense.  



Em meio ao furacão do coronavirus, o nosso Poder Executivo se perdeu 
nos 33 milhões da compra dos 200 respiradores da Veigamed, levando ao 
parlamento a instauração de uma Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) 
para investigar as irregularidades dessa compra.  

A atuação dessa CPI foi um divisor de águas, nosso mandato atuou com 
responsabilidade e em busca da verdade em cada depoimento que era colhido 
mais verdades eram expostas e mais certeza tínhamos de que havia algo de 
errado, não há como acreditar que uma compra de R$ 33 milhões, poderia ser 
paga antecipadamente e não haver nenhuma garantia da entrega dos 
equipamentos.  

A cada nova testemunha, concluía-se pela fragilidade dos órgãos de 
controle do Poder Executivo, causando mais espanto o tamanho do 
amadorismo que ocupava a cadeira do nosso Governo, òEu n«o vou descansar 
enquanto não souber de toda a verdade e conhecer todos os envolvidos na 
compra mais fraudulenta da hist·ria de Santa Catarinaó, disse Kennedy Nunes. 
O parlamento também tem a função de fiscalizar os outros poderes, e não 
foram poupados esforços para se apurar o maior número de informações.  

Como resultado da CPI, foram entregues indicação de medidas de 
segurança a serem adotadas durante os processos de licitação, especialmente 
destinadas a fortalecer a Controladoria -Geral do Estado (CGE) e a Secretaria 
Executiva de Integridade e Governança (SIG). Recomendações ao Executivo 
sobre o envio de projeto de lei que trate da organização da CGE, além de 
melhoramento na plataforma de processos eletrônicos (SGPe) do governo 
estadual.  

 

DENUNCIAS DOS PORTOS CATARINENSES 

 

Junto com a pandemia, Santa Catarina decretou Estado de calamidade 
pública, que deixa o estado com a possibilidade de realizar contratações sem 
a burocracia da Lei de Licitações. Identificarmos uma dispensa de licitação no 
Porto de São Francisco do Sul para a contratação da empresa Alfa, recebemos 
essa informação em nosso gabinete, que acabou se tornando uma central de 
denuncias, especialmente aos assuntos dos Portos.  

As denuncias vinham dos Portos de São Francisco, Imbituba e Laguna, 
todos administrados pelo Governo do Estado, desde compras milionárias e 
fraudulentas; inchaço de cargos comissionados; nomeações ilegais; e 
contratos trabalhistas irregulares.  

Todos os dias chegavam novas denúncias, sit uações que não poderiam 
mais serem definidas com uma simples conversa com a diretoria ou até 
mesmo com o Governador. 

Diante do cenário, formatamos um dossiê e apresentamos para o Ministro 
da Infraestrutura do Governo Bolsonaro, impressionando com tudo que 
apresentamos, imediatame nte enviou cópia de tudo para a Polícia Federal 
realizar a investigação. Já temos em andamento a Operação Pombo de Ouro, 



nome batizado por Kennedy no seu pronunciamento na tribuna da ALESC em 
13 de maio de 2020. 

 

 

RELATORIA DO IMPEACHMENT 

 

 O ano de 2020 também foi marcado com dois processos de 
impeachment do Governador Carlos Moises, no primeiro deles, Kennedy Nunes 
foi o relator.  

 Desde a redemocratização, essa foi a primeira vez na história de Santa 
Catarina, que o Governador do Estado é submetido a um tribunal especial de 
julgamento, cuja acusação é a suposta prática de crime de responsabilidade.  

 O deputado Kennedy Nunes mergulhou no processo, fez um brilhante 
relatório e proferiu seu voto pela admissibilidade da tramitação do processo 
tanto para o Governador Carlos Moises, como também para a Vice-
Governadora Daniela Reinerh, por entender que o reajuste salarial dos 
procuradores do estado foi feito sem nenhuma base legal.  

 Em uma de suas falas, Kennedy relata: òparticipei do tribunal especial 
como julgador, procurei analisar de forma técnica e jurídica, inclusive, com 
auxilio de um corpo jur²dicoó. 

 

 

PROPOSIÇÕES LEGISLATIVAS: 

INDICAÇÕES 11 

MOÇÃO 22 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 12 

PROJETOS DE LEI 9 

REQUERIMENTOS 2 

PROPOSTA SUSTAÇÃO DE ATO 2 

REQUERIMENTO 6 

 

Projet os de Lei de autoria do Deputado Kennedy Nunes 

 

PL./0013.6/2020  Autoriza o transporte de animais domésticos de pequeno e 
médio porte, acompanhado por seus tutores, nos meios 
integrantes do sistema de transporte por ônibus, VLTs, metrôs 
e trens, no Estado de Santa Catarina e adota outras 
providências. 



PL./0025.0/2020  Dispõe sobre a Carteira de Identificação Estudantil de Santa 
Catarina (CIESC) e adota outras providências. 

PL./0054.4/2020  Dispõe sobre medidas de protecão à população de Santa 
Catarina durante a situação de emergência do Decreto nº 515, 
de 2020, do Governo do Estado, relacionado ao novo 
coronavírus (COVID-19). 

PL./0171.8/2020  Estabelece medidas para profissionais de saúde no Estado de 
Santa Catarina enquanto durar o período de calamida de pública 
resultante da pandemia de COVID-19. 

PL./0172.9/2020  ica autorizado o Poder Executivo a instituir o Aluguel Social e 
definir critérios para sua concessão às mulheres vítimas de 
violência doméstica no Estado de Santa Catarina. 

PL./0258.3/2020  Altera a Lei nº 17.292, de 2017, que "Consolida a legislação que 
dispõe sobre os direitos das pessoas com deficiência". 

PL./0294.7/2020  Altera o Anexo II da Lei nº 17.335, de 2017, que "Consolida as 
Leis que dispõem sobre a instituição de datas e festivi dades 
alusivas do Estado de Santa Catarina", para o fim de instituir a 
Semana Estadual do Rádio de Santa Catarina". 

PL./0308.7/2020  Fica vedada a cobrança de taxa pelo DETRAN/SC para retirar de 
gravame no campo "Observações do Veículo" do CRV e CRLV. 

PL./0368.8/2020  Institui a Campanha Permanente de Informação, Prevenção e 
Combate à Depressão no âmbito do Estado de Santa Catarina e 
adota outras providências.  

 

  



1.17.  Gabinete Deputado Laércio Schuster ð PSB 

Perfil:  

Nascido em Rio dos Cedros, em 14 de abril de 1975, Laércio Demerval 
Schuster Junior é deputado estadual na Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina. Formado em Direito pela Universidade Regional de Blumenau (Furb) 
e pós-graduado em Direito Público Municipal pela Universidade do Vale do 
Itajaí (Un ivali) , Laércio Schuster foi eleito prefeito de Timbó em 2008. Em 
2012 foi reeleito prefeito de Timbó. Em 2018 elegeu -se deputado estadual, 
tendo como principal bandeira a defesa dos pequenos municípios 
catarinenses, com foco na área da saúde. No Parlamento Catarinense é 1° 
Secretário da Mesa Diretora até 1° de fevereiro de 2021, Corregedor -Geral e 
membro das Frentes Parlamentares em Defesa do Vale do Itajaí, em Defesa do 
Ensino Técnico e Profissionalizante, Calçadista e de Componentes para 
Calçados, da Nova Rota do Milho e do Esporte. 

TRABALHO FOCADO NAS PEQUENAS CIDADES CATARINENSES 

Foram 761 proposições protocoladas na Alesc em 2020, sendo 6 projetos 
de lei, 1 projeto de resolução, 428 indicações, 2 moções, 14 pedidos de 
informações e 310 requerimentos. Em 2019 foram 542 proposições 
protocoladas, sendo 12 projetos de lei, 241 indicações, 14 moções, 27 pedidos 
de informações e 248 requerimentos. Nos dois primeiros anos de mandato 
foram um total de 1.303 proposições, voltadas principalmente para as 
pequenas cidades. 

Saúde, Covid-19, Empreendedorismo, Segurança e Mobilidade 

Neste segundo ano de mandato, o deputado estadual Laércio Schuster 
teve novamente na melhoria da saúde pública dos catarinenses sua principal 
preocupação, em especial nas pequenas cidades, ainda mais em um ano 
assolado pela pandemia da Covid-19. Na área da saúde atuou principalmente 
em prol dos hospitais filantrópicos, que são responsáveis por mais de 70% dos 
atendimentos do Sistema Único de Saúde (SUS) no Estado. Da mesma forma, 
atuou pela melhoria da mobilidade das rodovias estaduais que cortam Santa 
Catarina, pela Educação e pelo Empreendedorismo. 

Durante o ano de 2020, o deputado atuou diretamente na proposição e 
aprovação de projetos de lei e indicações voltados para o combate à Covid -19, 
a exemplo do PL que garantiu juro zero para as micro e pequenas empresas 
catarinenses, através do Badesc. Do mesmo modo, solicitou a suspensão dos 
prazos de validade dos concursos públicos em andamento no Estado durante a 
pandemia; medidas para evitar a falência de empresas de transporte de 
passageiros e o reforço na segurança pública. 

Destaque ainda para o Projeto de Lei 0011.4/2020 (transformado na Lei 
n° 17.994, de 02/09/2020), que determina um prazo de julgamento e 
pagamento da restituição de tributos  estaduais. O PL beneficia os 
contribuintes que são cobrados indevidamente pelo Estado devido a um erro, 
por exemplo. Com a nova lei, a partir da solicitação, são 30 dias para o 
julgamento e depois até 90 dias para o pagamento.  

O deputado conseguiu ainda a inclusão no orçamento do Estado de R$ 15 
milhões para serem aplicados em 2021 na revitalização de três trechos de 



rodovias que cortam o Médio Vale do Itajaí. São R$ 5 milhões para a SC-477, 
no trecho entre Benedito Novo -Timbó- Indaial, R$ 5 milhões para a rodovia 
que liga Timbó e Rio dos Cedros e mais R$ 5 milhões para a SC-110, no trecho 
entre Pomerode e Jaraguá do Sul. Essas obras irão melhorar muito a 
mobilidade na região.  

SAÚDE PÚBLICA COMO PRIORIDADE EM 2020 

O Deputado Laércio Schuster manteve a saúde pública como a prioridade 
do seu mandato. Nesse sentido atuou, por exemplo, junto ao Governo do 
Estado para que o Hospital Nossa Senhora do Perpétuo Socorro de Gaspar e o 
Hospital Beatriz Ramos de Indaial recebessem cada um 10 respiradores 
pulmonares da WEG, no valor de R$ 60 mil cada, para o combate à Covid-19. 
No caso de Indaial, os respiradores foram pré-requisito para que o hospital 
pudesse habilitar junto ao SUS 10 leitos de UTI para pacientes de Covid-19. 

Da mesma forma, o deputado cobrou na tribuna por diversas vezes ao 
longo do ano para que a Secretaria de Estado da Saúde repassasse aos 
hospitais filantrópicos de Santa Catarina, em particular do Médio Vale do 
Itajaí, os recursos acordados do Fundo Estadual da Saúde. Também foi uma 
proposição do deputado Laércio Schuster (PRS/0005.6/2020) para que a 
Assembleia Legislativa não tivesse o recesso de julho em 2020. Entendeu o 
deputado, assim como o Parlamento, que o momento merecia dedicação 
integral do Legislativo no combate à Covid -19. 

Ainda na área da saúde, o deputado apresentou o PL 0268.5/2020, que 
cria o cartão receituário. Basicamente, se virar lei, vai ajudar as pessoas que 
fazem tratamento de doenças crônicas com medicamentos controlados de uso 
contínuo, e precisam ir ao médico toda vez que a rec eita expira. O PL garante 
a essas pessoas um prazo de dois anos para a compra dos medicamentos de 
uso contínuo, sem precisar de uma nova receita dentro desse prazo.  

O CASO DOS RESPIRADORES E OS PROCESSOS DE IMPEACHMENT 

O deputado Laércio Schuster teve atuação direta nos dois processos de 
impeachment contra o Governador Carlos Moisés e a Vice-governadora Daniela 
Reinehr. Sendo votado pelos seus pares da Alesc, integrou os dois Tribunais 
Especiais de Julgamento, composto por 5 deputados estaduais e 5 
desembargadores do Tribunal de Justiça do Estado, e presidido pelo 
desembargador presidente do TJ/SC. Foi o único entre os 40 parlamentares a 
integrar os dois tribunais. O primeiro julgamento ocorreu ainda em 2020 e o 
Governador e a Vice foram inocentados de responsabilidade quanto ao 
reajuste concedido aos procuradores do Estado. O segundo processo ainda 
está em andamento e refere -se ao caso dos 200 respiradores comprados pelo 
Estado, pagos e não entregues pela empresa contratada. Neste caso, a vice-
governadora já foi excluída de responsabilidade e o Governador ainda será 
julgado em data a ser agendada. Também foi proposição do deputado que 
tanto a Ordem dos Advogados do Brasil (OAB-SC) quanto o Ministério Público 
de Santa Catarina (MP-SC) fossem convidados a acompanhar ambos os 
processos de impeachment. 

  



1.18.  Gabinete Dep utada Luciane Carminatti  - PT 

 
 

Luciane Carminatti  está em seu terceiro mandato como deputada 
estadual. Eleita com 61.271 votos para o terceiro mandato em 2018 é a 
mulher mais votada da história da Alesc.  

 

Natural de Chapecó, no oeste de Santa Catarina, nasceu em 1970. É mãe 
de três filhos e casada. É pro fessora e presidente da Comissão de Educação, 
Cultura e Desporto. Formada em Pedagogia e especialista na área de 
Educação Especial e em Orientação Educacional. Antes de ocupar cargos 
públicos eletivos, atuou como professora e coordenadora pedagógica em 
escolas públicas de Chapecó. 

 

Foi vereadora por dois mandatos (2000-2004/2008-2011) e secretária 
municipal da Educação em Chapecó (2001-2003). Em 2011 assumiu o primeiro 
mandato na Assembleia Legislativa de Santa Catarina. Reeleita em 2014 e em 
2018, é a voz em defesa da educação pública, dos direitos das mulheres e da 
classe trabalhadora, da cultura, da economia solidária e da assistência social.  

 

Na Assembleia Legislativa, em 2020, ocupa os seguintes cargos: 

 

¶ Presidente da Comissão de Educação, Cultura e Desporto  

¶ Vice-Presidente da Comissão de Finanças e Tributação 

¶ Membro da Comissão de Transportes e Desenvolvimento Urbano 

¶ Membro da Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência 

¶ Membro da Comissão de Prevenção e Combate às Drogas 

¶ Membro da Comissão de Ética e Decoro Parlamentar 

¶ Membro da Comissão de Inquérito Parlamentar (CPI) da Ponte 
Hercílio Luz 

¶ Presidente da Frente Parlamentar em Defesa do Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS) 

¶ Presidente da Frente Parlamentar em Defesa da Economia 
Solidária 

¶ Presidente da Frente Parlamentar em Defesa da Eletrosul  

 

PRIORIDADES DA DEPUTADA LUCIANE 

 

A educação é a maior prioridade do mandato de Luciane Carminatti. A 
cultura, as mulheres, a economia solidária, a assistência social e o 
desenvolvimento regional e do campo são causas norteadoras do seu trabalho. 
Além, claro, da atenção especial às necessidades do Oeste, sua região de 



origem. Nesse sentido, Luciane compõe a Bancada do Oeste, união de 
parlamentares de diferentes partidos para tratar de problemas comuns. A 
bancada do Oeste tem atuação permanente, com reuniões quinzenais e 
alcançou novos avanços em 2020.  

 

PRINCIPAIS AÇÕES EM 2020 

 

Este ano de enfrentamento à pandemia de Covid-19 foi de ainda mais 
demandas, trabalho e realizações para o mandato da deputada Luciane 
Carminatti (PT).  

Entre as 05 leis de sua autoria sancionadas este ano estão a que proíbe a 
demissão de professores temporários da rede estadual e a que autoriza 
atendentes de farmácias a receberem denúncias de violência contra a mulher, 
ambas durante o período de calamidade pública.  

Cumprindo seu papel de fiscalização, Luciane atuou co mo vice-
presidente da Comissão Especial de Fiscalização dos Gastos Públicos durante a 
pandemia, convocou os secretários estaduais da educação, assistência social, 
saúde e fazenda para explicações na Alesc, coordenou a articulação entre 
Alesc, governo e entidades para efetivar repasse inédito aos 13 consórcios 
intermunicipais de saúde e, ainda, participou ativamente das 6 audiências 
públicas regionalizadas para debater ações de enfrentamento à Covid -19. 

Na área da Educação, Luciane protagonizou o debate para conscientizar 
e buscar definições sanitárias para o retorno seguro às escolas e representou a 
Alesc nos grupos de trabalho para as estratégias desse retorno. 

Além disso, articulou a retomada das atividades educacionais nos 
espaços privativos de liberdade,  as negociações entre governo e escolas 
particulares de pequeno porte para auxílio financeiro compensatório e fez 
denúncia ao TCE-SC para fiscalização dos kits de alimentação escolar da rede 
estadual, a qual resultou em recomendação do órgão de controle ao  governo 
para correção das irregularidades.  

Com ou sem pandemia, a Educação segue sendo a prioridade entre as 
prioridades Mandato de Luciane. Profissionais do setor, estudantes e 
familiares podem contar sempre com a sua voz em defesa da Educação no 
Legislativo de Santa Catarina.  

Na Assistência Social, destaca-se a criação do Comitê SUAS/COVID-19, 
com articulação de 11 entidades da sociedade civil, para defesa e apoio ao 
íntegro desempenho do Sistema Único de Assistência Social durante a 
pandemia, bem como a conquista de mais R$ 15 milhões para o setor, em 
repasses estaduais complementares aos municípios para enfrentamento à 
pandemia. 

Luciane Carminatti também garantiu a compra integral dos produtos da 
agricultura familiar para os kits de alimentação escolar da rede estadual e 
tem atuado diretamente para efetivar ações de socorro ao campo, diante da 
pior estiagem dos últimos 70 anos. 



Na Cultura, a parlamentar garantiu o repasse de R$ 2 milhões da Alesc e 
articulou a contrapartida de mais R$ 2 milhões do govern o estadual para 
renda emergencial aos trabalhadores do setor.  

 

TRABALHO LEGISLATIVO 

 

Na Assembleia Legislativa em 2020, Luciane apresentou 12 projetos de 
lei, destes, seis (06) foram aprovados pelo Parlamento e sancionados pelo 
governador. A deputada apresentou ainda 25 indicações, 25 moções, 19 
pedidos de informação, duas (02) propostas de sustação de ato e 27 
requerimentos.  

  



1.19.  Gabinete Deputado Marcius Machado - PL 

 

Marcius da Silva Machado 

Idade: 41 anos 

Formação/Profissão: Deputado Estadual, advogado, formado e pós-graduado 

em Ciência Política, palestrante e practitioner em PNL Sistêmica  

Base Eleitoral: Serra Catarinense 

Mandato: 2019/2022 

 

Perfil  

O deputado Marcius Machado é filiado ao Partido Liberal (PL), sendo o 
mais votado da coligação em 2018 e é o único Deputado Estadual da Serra 
Catarinense. Marcius é advogado por profissão, cientista político por 
formação, palestrante e político por vocação. O parlamentar visa estabelecer 
uma política de proximidade, na qual a atuação do legislativo, em conjunto  
com a sociedade, trará uma definição concisa entre representante e 
representado.  

 

        Catorze (14) Projetos de Lei apresentados em 2020 

1) Direitos dos animais na escola - Comissão de Turismo 

2) Especificação de alimentos para alérgicos - Comissão de Economia 

3) Benefícios fiscais para aeroportos de Lages e Correia Pinto - Comissão de 
Finanças 

4) Cobrança de luz e água nos hospitais filantrópicos - vetado pelo governador 

5) Suspensão da cobrança Refis - Comissão de Constituição e Justiça 

6) Veda corte de internet - arquivado 

7) Suspensão das execuções fiscais - Comissão de Constituição e Justiça 

8) Ozonioterapia - arquivado 

9) Semana de Intolerância Alimentar - Lei Sancionada 

10) Ocorrência contra idosos na delegacia Virtual - em tramitação  

11) Fotos de desaparecidos em caixinhas tetra pak - Comissão de Constituição 
e Justiça 

12) Multa por pedofilia - Comissão de Finanças 

13) Proibição que animais voltem para autores de maus tratos - Comissão de 
Constituição e Justiça 

14) Merenda nas Férias - Comissão de Constituição e Justiça 

 



Quatro (04) PLs sancionados em 2020 

1) Semana de Intolerância Alimentar  

2) São Martinho - Capital Catarinense das Bolachas Artesanais 

3) Palmeira Capital Catarinense das Carnes de Qualidade 

4) Cobrança de luz e água nos hospitais filantrópicos - aprovada no plenário, 
mas vetada pelo governador 

 

Proposições 2020 

99 Indicações 

60 Moções 

44 Pedidos de informação 

18 Requerimentos 

 

Atividade Parlamentar  

O ano de 2020 foi de muitas adversidades e bastante atípico, mas não 
impediu o deputado Marcius Machado (PL) de se dedicar seu trabalho para o 
combate à pandemia e também aos interesses da Serra Catarinense. Mesmo 
com atividades remotas, a equipe do deputado Marcius Machado continuou a 
trabalhar para a conclusão de projetos important es. O gabinete é o único com 
uma equipe de engenharia, preparada para produzir os projetos e fiscalizar as 
obras realizadas através das emendas impositivas. 

Quando os casos de coronavírus começaram a aumentar no Estado, o 
deputado logo propôs benefícios para os hospitais e profissionais que lutaram 
bravamente para o enfrentamento do vírus. Marcius insistiu e cobrou do 
Governo do Estado a abertura da nova ala do hospital Tereza Ramos, o que 
conseguiu e hoje o espaço é ocupado por pacientes infectados pelo vírus. 

Este ano também foram pagas as emendas impositivas e a Serra 
Catarinense foi a maior beneficiada. Foram quase R$ 7 milhões destinados 
para a região, onde o deputado olha com carinho para a saúde, educação, 
infraestrutura e lazer da população. Neste ano, foi autor de 99 Indicações, 60 
Moções, 44 Pedidos de Informação e 18 Requerimentos. 

 

Gabinete em Ação 

Esta equipe exclusiva e inédita é responsável por elaborar os projetos 
(auxiliando as Prefeituras que não dispõem de equipe própria) e fiscalizar as 
obras que são resultado das emendas que eu destino pros municípios. Isso 
quer dizer que, toda vez que o gabinete do Marcius Machado destina verba pra 
uma obra, a nossa equipe de engenharia e arquitetura está presente para 
fiscalizar e garantir que tudo sai a dentro dos conformes, obedecendo ao 
edital. É mais um trabalho feito em prol dos catarinenses, para garantir 
serviços públicos de qualidade, feitos com responsabilidade!  



 

Emendas Impositivas 

Neste ano foram direcionados quase R$ 7 milhões em emendas 
impositivas apresentadas pelo deputado Marcius Machado, a grande maioria 
delas para a Serra Catarinense. Todos os integrantes da Associação de 
Municípios da Região Serrana (Amures), a qual o deputado representa, foram 
contemplados com recursos. Dentre as destinações das emendas, estão a 
construção de quatro Centros de Fisioterapia e Hidroterapia (em Lages, 
Correia Pinto, Palmeira e Otacílio Costa), a reforma das escolas, a instalação 
de placas de energia renovável em hospitais da Serra e a construção de 
parques infantis nos 18 municípios da Amures. 

 

Causa Animal 

Foi autor de Projetos de Lei e proposições não normativas em prol da 
causa animal, tanto âmbito estadual, quanto especificamente para a Serra 
Catarinense. Uma das grandes vitórias foi trazer de volta à p auta de discussão 
do plenário o Projeto de Lei que garante o direito de alimentar animais de 
rua. Também direcionou emendas e outros recursos para a castração de 
animais domésticos em todos os municípios da Serra Catarinense. 

 

Coronavírus 

A pandemia do novo coronavírus colocou o gabinete a trabalhar ainda 
com maior afinco para garantir direitos e proteção para os serranos e 
catarinenses. Foram cinco Projetos de Lei relacionados com a pandemia e um 
que visava o veto do pagamento de contas de água e energia elétrica por 
parte dos hospitais filantrópicos que estariam atendendo pacientes 
infectados. este último chegou a ser aprovado em plenário, na Alesc, mas foi 
vetado pelo governador Carlos Moises da Silva. Marcius Machado também lutou 
pela abertura dos leitos  de hospitais, principalmente do Hospital Tereza 
Ramos, em Lages, para melhor atender aos pacientes acometidos pela Covid-
19. Os inúmeros pedidos surtiram efeito e parte da nova ala foi inaugurada 
para atender, exclusivamente, pacientes infectados pelo vír us. 

  



1.20.  Gabinete Deputado Marcos Vieira ð PSDB 

 

Perfil:  

Idade: 67 anos 

Formação/Profissão: Advogado 

Base Eleitoral: Grande Florianópolis e Oeste Catarinense 

Mandato (s): 04 (desde 2007) 

 

MARCOS VIEIRA SE DESTACA EM ANO DE PROTAGONISMO DA ALESC 

 

Em um ano cheio de desafios, o deputado estadual Marcos Vieira (PSDB) 
se destacou em meio ao protagonismo da Assembleia Legislativa em questões 
essenciais ao Estado durante a pandemia da Covid-19. Em seu quarto 
mandato, e presidente da Comissão de Finanças e Tributação, ele foi 
responsável por importantes projetos para os catarinenses.  

Marcos Vieira é um municipalista convicto, conhece todos os 295 
municípios catarinenses e percorre semanalmente as diversas regiões do 
Estado, levantando as necessidades e levando recursos para sanar as 
carências, especialmente nas áreas de infraestrutura rodoviária, saúde e 
auxílio às prefeituras de pequeno e médio porte.  

O ano de 2020 começou com destaque para a defesa do agricultor 
catarinense. Marcos Vieira liderou a luta  pela manutenção da alíquota zero de 
ICMS para os defensivos agrícolas, quando a intenção do governo era taxar em 
até 17%, aumentando custos e tirando a competitividade do produtor do nosso 
Estado. Em 11 de março, a Assembleia Legislativa recebeu a maior audiência 
pública de sua história, com mais de dois mil agricultores lotando todos os 
auditórios, o hall e até o Plenário da Alesc. Proposta pelo deputado Marcos 
Vieira, a audiência alcançou seu objetivo, fazendo o governo do Estado recuar 
da intenção de ta xar os defensivos e mantendo junto ao Conselho de Política 
Fazendária (Confaz) a isenção ao menos até abril de 2021, quando o tema 
voltará a ser debatido nacionalmente.  

Logo depois, tudo mudou com as restrições impostas pela pandemia do 
novo coronavírus chegando a Santa Catarina. Sessões virtuais passaram a ser a 
nova rotina dos parlamentares, e coube novamente ao deputado Marcos Vieira 
um papel de destaque: com a decretação de situação de emergência, foi 
criada a Comissão Especial de Acompanhamento de Gastos na Pandemia, 
presidida pelo parlamentar. Foi com o trabalho desta Comissão, após 
denúncias feitas pela imprensa nacional, que foram detalhadas as 
irregularidades na compra de respiradores, de equipamentos de proteção 
individual (EPI's) e na construção de um hospital de campanha em Itajaí que 
nem chegou a sair do papel, e que na sequência resultaram na CPI dos 
Respiradores. 



A Comissão Especial também teve papel muito importante no 
atendimento às demandas dos municípios durante a pandemia. Foram várias 
as audiências públicas regionalizadas, que reuniram virtualmente prefeitos, 
representantes de hospitais e entidades médicas, secretários municipais e 
outros com os secretários estaduais de Saúde e da Fazenda, que ouviram 
demandas dos municípios e buscaram alinhar expectativas na questão dos 
investimentos para o combate ao coronavírus em todas as regiões do Estado. 
O resultado das audiências foi muito elogiado por todas as partes envolvidas.  

Na Comissão de Finanças e Tributação, presidida pelo deputado Marcos 
Vieira, foram muitas as conquistas importantes no ano de 2020. Entre elas, a 
emenda de R$ 20 milhões para os Consórcios Intermunicipais de Saúde, que 
vai facilitar o acesso aos investimentos nos pequenos municípios catarinenses. 
De autoria dos 40 deputados, a proposição do deputado Marcos Vieira é que 
ela se torne anual a partir de agora, e tenha o valor elevado gradativamente.  

Outra conquista importante, e histórica, foi a aprovação das emendas 
parlamentares impositivas, que a partir desse ano passam a ter o pagamento 
obrigatório por parte do governo estadual. A lei que alterou a Constituição 
Estadual é de autoria do deputado Marcos Vieira, e também regulamentou 
valores e número de emendas de cada deputado. A alteração nas emendas é 
um avanço histórico do parlamento catarinense e torna mais justo e 
igualitário o atendimento por parte dos deputados às demandas que recebem 
dos municípios.  

 

Defesa das rodovias  

 

O deputado Marcos Vieira sempre se destacou na defesa de melhorias 
nas rodovias catarinenses. Em 2020, foram várias as conquistas neste sentido. 
Através de indicações feitas ao governo do Estado, avançaram as tratativas 
pela pavimentação de rodovias como a SC-350, que liga Abelardo Luz a Passos 
Maia, a SC-492, que liga Romelândia a São Miguel da Boa Vista, a SC-154, que 
liga Vargeão a Ipumirim, a SC-155, que liga Ipuaçu a Abelardo Luz, a SC-281, 
entre São Pedro de Alcântara e Angelina, e ainda as rodovias que ligam 
Maravilha a Bom Jesus do Oeste e de São Domingos, passando pela localidade 
de Vila Milani, até a divisa com o Paraná, no município de Mariópolis, que se 
tornará uma nova porta de entrada ao Estado, facilitando o escoamento da 
produção de toda a região.  

Além disso, o deputado Marcos Vieira também preside a Frente 
Parlamentar em Defesa da SC-283, uma das principais vias de escoamento da 
produção do agronegócio catarinense, e também teve papel importante na 
federalização da SC-163, no trecho de Itapiranga até São Miguel do Oeste.  

 

Municipalista por convicção  

 

Profundo conhecedor da realidade dos municípios, Marcos Vieira defende 
o que chama do fim da ditadura financeira no Brasil. Desde a Constituição 



Federal de 1988, criou-se uma pir©mide perversa. òNa base temos os 
municípios que ficam com 13% de tudo o que se arrecada. No meio da 
pirâmide temos os Estados que ficam com 17% e, no topo, a União com 70%. É 
muito pouco para os prefeitos resolverem os problemas dos munic²piosó, 
afirmou o deputado, que tenta reverter este quadro repassando recursos para 
que as prefeituras possam realizar investimentos. U ma das frentes foi a 
concretização da chamada Lei da Justiça Tributária, que passou a determinar 
que 90% do ICMS de um produto exportado retorne ao município produtor (até 
2017, boa parte desse valor ficava no município portuário). Essa "justiça 
tributária " com o município produtor gerou um acréscimo de receita 
significativo, que em alguns casos é de até R$ 900 mil por mês.  

Além disso, ao longo de 2020 o deputado Marcos Vieira conquistou 
recursos importantes para quase uma centena de municípios catarinenses. 
Através de emendas parlamentares, os valores chegaram até as prefeituras 
para aplicação em áreas como educação, saúde, infraestrutura, apoio à 
terceira idade e outras. Um dos destaques foi a conquista junto ao governo do 
Estado de R$ 3,3 milhões (mais R$ 500 mil de uma emenda parlamentar) para 
a construção da nova Escola Básica Lourdes Garcia, no município de Santo 
Amaro da Imperatriz.  

 

       Frase: 

òFoi um ano dif²cil, com muitos desafios impostos, mas a Assembleia 

Legislativa cumpriu plenamente com seu  dever de ser protagonista em 

quest»es relevantes para a vida dos catarinensesó 

  



1.21.  Gabinete Deputada Marlene Fengler  - PSD 

 

Idade: 52 anos 

Formação-profissional: Letras - Licenciatura UFSC / Pós-graduada em Políticas 
Públicas pela Fundação Internacional e Ibero Americana de Administração e 
Políticas Públicas, na Espanha 

Base eleitoral: Oeste e Grande Florianópolis  

Mandato: 2019- 2022 

 

A deputada Marlene Fengler (PSD) apresentou neste ano 40 proposições, 
entre projetos de leis, requerimentos, p edidos de informações e moções, 
quase metade relacionada à pandemia de Covid-19 em Santa Catarina. À  
Secretaria de Estado da Saúde solicitou informações sobre: implantação de 
novos leitos de UTI Covid nos hospitais do Grande Oeste; entrega de 
respiradores e de kits par a realização de exames e acerca do atraso de 
repasses financeiros aos hospitais filantrópicos, também solicitou informações  
quanto ao plano de vacinação da Covid -19, entre outras. Encaminhou ao 
Executivo pedido de isenção por um ano e meio de ICMS sobre produtos 
adquiridos por escolas particulares, além de benefícios a outros setores 
afetados pela pandemia.  

Como presidente da Escola do Legislativo Deputado Lício Mauro da 
Silveira determinou que fossem mantidas abertas as inscrições gratuitas dos 
22 cursos EaD e que conteúdos presenciais fossem adaptados ao formato 
online. Ainda participou de lives e debates virtuais para incentivar a 
participação feminina na política e sobre ações de proteção às mulheres 
vítimas de violência.  

Integrante da Bancada do Oeste atuou especialmente em relação a três 
questões durante o ano: suporte aos hospitais da região em função da 
pandemia de Covid-19, impactos da estiagem aos produtores e ainda as más 
condições das rodovias. A parlamentar solicitou ao governo estadual a 
defini ção urgente de ações mitigadoras aos efeitos da seca. Sobre as rodovias 
ficou definido que a Bancada do Oeste apresentará emenda ao orçamento 
estadual de 2021, por intermédio da LOA, para recuperação de trechos de dez 
rodovias do Oeste, Extremo-Oeste e Meio-Oeste. 

Participou virtualmente no mês de Dezembro como painelista do 
Congresso Internacional Mulher Impacto Mundial, promovido pela Organización 
Democratica Mundial por El Desarollo , que debateu questões de gênero, 
responsabilidade social e transformação digital.  

 

LEIS E OUTROS PROJETOS EM TRAMITAÇÃO  

A lei 17.968/2020 de autoria da deputada Marlene Fengler permitindo 
que animais domésticos e de estimação visitem pacientes internados em 
hospitais privados e públicos foi sancionada pelo governador no iníci o do ano. 



A norma diz que a visita somente ocorrerá com autorização dos hospitais e 
respeitando critérios técnicos.  

Vários outros PLs da deputada continuam em tramitação na Alesc, entre 
os quais destacam-se: garantia a mães surdas o direito à presença de tradutor 
e intérprete de Libras durante o parto e após, em hospitais e maternidades; 
BOs das polícias Civil e Militar deverão indicar se a vítima é pessoa com 
deficiência; proibição de queima e soltura de fogos de artifício com 
estampido; videomonitorament o de obras públicas custeadas direta ou 
indiretamente com recursos públicos; obrigatoriedade de maternidades e 
hospitais oferecerem treinamento a pais e responsáveis de recém -nascidos 
sobre primeiros socorros em casos de engasgamento, entre outros projetos  
apresentados. 

  



1.22.  Gabinete Deputado Maurício Eskudlark ð PL 

 

ESKUDLARK AVALIA 2020 COMO ANO ATÍPICO E DESAFIADOR 
 
A pandemia mudou a rotina. Mas, não alterou a forma de trabalho  

 

O mundo ainda não superou o coronavírus, o deputado estadual Mauricio 
Eskudlark, PL, considera que houve grandes perdas com a pandemia. òFoi e 
está sendo difícil e um ano que ficará marcado para sempre, mas é a força do 
catarinense que vai fazer n·s seguirmos em frenteó, avalia. 

Apesar das dificuldades impostas com o distanciamento e o isolamento 
social, o deputado manteve seu trabalho em ritmo intenso. 2020 foi o ano em 
que os parlamentares mais aprovaram projetos. A qualidade e o resultado que 
a população esperava não foram afetados pela pandemia, na Assembleia 
Legislativa.   

Além de diversas propostas de combate ao coronavírus, aprovadas no 
Parlamento, Eskudlark se manteve próximo dos municípios. A preocupação 
com setores como saúde, segurança, educação e infraestrutura, seguiu sendo 
pauta do mandato.  

Presidente da Comissão de Segurança Pública da ALESC, Eskudlark 
defendeu investimentos, melhorias e liderou o movimento para resolver o 
impasse da Iresa- Indenização por Regime Especial de Serviço Ativo. Policiais 
civis, militares e bombeiros estavam prestes a perder uma conquis ta histórica 
e poderiam sofrer uma perda salarial. òCom di§logo, fizemos um projeto de 
lei, em conjunto com o Poder Executivo e categorias envolvidas, para garantir 
que as classes não sofressem perdas na remuneração. Conseguimos a 
incorporação da Iresa ao salário através de uma proposta que virou lei em 
Santa Catarinaó, comemora. 

Como coordenador da Bancada do Oeste 2020, encarou o grande desafio 
da estiagem. À frente do colegiado, liderou reuniões com agricultores, 
entidades representativas, Governo do Estado e demais deputados a fim de 
encontrar soluções para a grave crise.  

Na infraestrutura, não faltaram manifestações, cobranças e 
fiscalizações. O deputado Eskudlark esteve por duas vezes com o ministro, 
Tarcísio Gomes de Freitas, onde pediu a retomada das obras da BR-163 - a 
qual considera a pior rodovia de Santa Catarina. O parlamentar também 
solicitou o t®rmino das BRs 282 e 470. òFui ao DNIT e DEINFRA por v§rias 
vezes, tenho cobrado muito, percorro semanalmente centenas de quilômetros 
de nossas estradas, sejam estaduais ou federais, e sei das dificuldades que 
nossa popula«o passaó, concluiu. 

 

Saúde é prioridade  



O alto n¼mero de mortes, os leitos de UTIõs lotados e a falta de 
equipamentos mostraram que é preciso estar preparado, diante de uma crise. 
òNenhum país saiu ileso do coronavírus, os sistemas de saúde no mundo 
entraram em colapso. Mas, nada se compara ¨ perda de uma vida.ó 

Além das mortes, muitas empresas quebraram e milhares de postos de 
trabalho foram fechados. Como deputado, Eskudlark sempre d efendeu a vida, 
afinal saúde é prioridade, mas também foi preciso neste momento dar 
atenção à manutenção dos empregos. 

Diante desta situação, os catarinenses ainda foram surpreendidos com o 
caso da compra milionária de respiradores que não foram entregues,  a 
intenção do Governo em abrir um hospital de campanha milionário, e a 
equiparação salarial dos procuradores do Estado. Ações estas repudiadas pelo 
deputado em sua atuação como parlamentar.  

 

Impeachment 

O Deputado integrou e foi Vice -Presidente da Comissão Especial 
(instalada em 27/08/2020) que analisou o pedido de impeachment do 
Governador Carlos Moisés, da Vice Daniela Reinehr e do Secretário da 
Administração Jorge Eduardo Tasca, sobre denúncia de crime de 
responsabilidade na concessão de reajuste salarial dos procuradores do 
Estado, visando à equiparação remuneratória com os procuradores da 
Assembleia. 

O Deputado Eskudlark também integrou o Tribunal Misto, composto por 
Deputados e Desembargadores do Tribunal de Justiça de Santa Catarina 
(TJSC), que julgou o processo de impeachment do Governador e da Vice, no 
caso de equiparação salarial entre procuradores do Estado e da Assembleia 
Legislativa, e que teve como resultado (no dia 24/10/2020) o afastamento do 
primeiro, Carlos Moisés, e o arquivamento da denún cia da segunda, Daniela 
Reinehr. Posteriormente no dia 27 de novembro, em consonância com a 
decisão do Tribuna de Justiça de Santa Catarina que alegou que não houve 
ilegalidade no reajuste dos procuradores do Estado, absolveu o Governador 
que retornou às suas atividades. 

 

Mandato em números  

 

¶ 91 ð Requerimentos  

¶ 7 ð Projetos de Lei  

¶ 7 ð Pedidos de Informação  

¶ 5 ð Moções  

¶ 33 ð Indicações  
 

 

PERFIL 

 

Maurício José Eskudlark 



PL ð Partido Liberal  

Idade: 62 anos 

Formação/Profissão: 

Delegado Aposentado / Advogado 

Base Eleitoral: Oeste e Vale do Itajaí  

Mandatos: 2003-2007 (Assumiu 2006 como suplente) 

2011-2015 ð 17ª Legislatura 

2015-2019 ð 18ª Legislatura 

2019-2023 ð 19ª Legislatura 

 

Facebook: /DeputadoMauricio  

Twitter: /DepEskudlark  

Intagram: /Eskudlark  

  



1.23.  Gabinete Deputado Mauro de Nadal ð MDB 

 

OUVIR AS DEMANDAS E REALIZAR AÇÕES QUE TRANSFORMAM A VIDA 
DOS CATARINENSES, ESSE É O NOSSO TRABALHO 

 

Chegamos ao fim de mais um ano. Ano esse que enfrentamos um inimigo 
invisível, que machucou não apenas o nosso Estado ou País, mas sim o mundo. 
2020 foi o ano onde a palavra empatia tomou conta, onde nos aproximamos 
de pessoas que viviam distantes por meio da tecnologia, onde o isolamento 
trouxe a aproximação. Vivemos ainda instabilidades climáticas como 
vendavais e uma forte e stiagem. Mas o povo catarinense mais uma vez 
mostrou sua garra e sua força. Povo aguerrido, que não se deixou abater, que 
ergue a cabeça e seguiu em frente. Deixou para trás a tristeza, sorriu e fez o 
Estado se destacar mais uma vez. O agronegócio é o coração que pulsa forte, 
que é responsável por 34% do PIB catarinense e 72% das exportações.  

Na busca constante de ajudar os catarinenses, o vice-presidente da 
Alesc, deputado Mauro De Nadal (MDB) obteve importantes conquistas, com o 
projeto 257/2020 que regu lamenta a lei 14.675, de 13 de abril de 2009, que 
institui o Código Ambiental, fixando regras para a construção de cisternas em 
propriedades rurais.  

Um projeto inovador na Alesc, em parceria com a Udesc foi 
implementado: o Gabinete Lixo Orgânico Zero. Um p rocesso simples e sem 
custos, que visa a destinação correta do lixo orgânico produzido no gabinete. 
O projeto foi expandido aos municípios do extremo oeste.  

A movimentação econômica do extremo oeste também teve o apoio do 
parlamentar. A emenda ao projeto de lei 17.762/19 garantiu que os produtos 
oriundos de países membros do Mercosul, exceto Uruguai, que recebem 
beneficio fiscal, dê entrada pelos portos secos de Santa Catarina, 
beneficiando assim a Aduana de Dionísio Cerqueira. Outra ação importante 
que conta com o apoio de De Nadal é a implantação de um pólo logístico no 
município. Hoje a região recebe uma movimentação aduaneira de R$ 320 
milhões, o que passará a movimentar mais de R$ 5 bilhões em produtos. 
Economia que movimentará não apenas a cidade sede da Aduana, mas sim 
toda a região Oeste.  

A preocupação com a questão social, garantindo a inclusão,  está cada 
vez mais forte como bandeira do parlamentar. Após a lei que instituiu a 
Carteira de Identificação do Autista, De Nadal apresentou o projeto que 
garante pelo menos uma sessão de cinema adaptada para pessoas com o 
Espectro Autista e Síndrome de Down. 

 

MAIS DE R$ 12 MILHÕES PARA O EXTREMO OESTE 

O crescimento econômico dos municípios e o bem-estar dos catarinenses 
é uma preocupação permanente do trabalho do vice -presidente da Alesc, 
deputado Mauro De Nadal. A presença constante nos 75 municípios base de 
trabalho faz o parlamentar entender e buscar  ações direcionadas para as 



necessidades de cada local. Fruto deste trabalho e presença, foram 
destinados, por meio de emenda impositiva, somente em 2020 mais de R$ 12 
milhões, os quais são investidos em saúde, educação, agricultura e 
infraestrutura. òEssa é uma forma de ajudarmos a nossa região, atendendo 
realmente às suas necessidades, destinando uma porcentagem do orçamento 
do Estado para o que realmente a comunidade precisa.ó 

  



1.24.  Gabinete Deputado Milton Hobus - PSD 

 

Milton Hobus 
PSD 
62 anos 
Empresário 
Alto Vale 
Mandato de 2015-2018 / 2019-2022 
 

Certamente o ano de 2020 foi um dos mais difíceis para o mundo. E não 
poderia ser diferente para o país, consequentemente, Santa Catarina. Crise na 
saúde e na economia, desemprego em alta e empresas fechando. Mas foi 
neste cenário que mostrou para a população a importância das decisões dos 
deputados, da fiscalização e zelo com o dinheiro público. E o deputado Milton 
Hobus (PSD) participou de grandes debates e elaborou leis que foram 
essenciais para este momento. 

Líderes precisam tomar posições fortes. E foi assim que o parlamentou 
conseguiu, neste ano, popularidade até fora do Estado, ao defender que a 
paralisação das atividades deveria ocorrer  com planejamento e sem 
desespero, muito diferente do que ocorreu em San ta Catarina. Empresário, 
cobrou medidas para conter a escalada do desemprego de milhares de 
famílias.  

Nesta mesma linha, teve uma atuação importante na tentativa do 
governo catarinense de contratar um hospital de campanha por R$ 76 milhões, 
valor muito di ferente do praticado em outros Estados. Além disso, a licitação 
foi feita de um dia para o outro, levantando suspeitas. Além de fazer uma lei 
(0132.1/2020) proibindo que uma licitação seja feita em menos de 48 horas, o 
parlamentar também foi autor de pedid o ao Tribunal de Contas do Estado 
para averiguar a contratação. Isso fez com que o governo recuasse desse 
equívoco, protegendo o dinheiro do contribuinte.  

Hobus também esteve presente num dos momentos mais importantes 
para Santa Catarina: a CPI dos Respiradores, que investiga a compra de 
aparelhos fantasmas pagos antecipadamente pelo governo. Ao longo de três 
meses, o parlamentou participou de 21 reuniões, nas quais foram tomados 32 
depoimentos, totalizando mais de 60 horas de oitivas.  

òA Assembleia Legislativa fez o seu trabalho: protegendo o dinheiro 
público e evitando que o Estado prejudicasse o povo catarinense. Se não fosse 
nós parlamentares e pelos trabalhadores catarinenses, SC teria enfrentado 
uma crise muito pioró, destaca Hobus. 

 

Sem aumento de tarifas e impostos 

Congelar qualquer tarifa de serviços públicos em momento de pandemia 
deveria ser a missão de todo o gestor público. Mas não foi assim em Santa 
Catarina, com aumentos na água e na energia elétrica. Essa foi outra batalha 
de Hobus, que criou a lei 0163.8, pr oibindo qualquer reajuste tarifário em 



período de calamidade pública. A lei foi vetada pelo governador, mas o veto 
foi derrubado.  

òEssa crise e as implica»es que vieram com a paralisa«o das atividades 
econômicas trouxeram um enorme impacto no bolso das f amílias, 
principalmente o desemprego. É inadmissível reajustes de tarifas e aumentos 
de impostos neste momentoó, destaca. 

Além disso, o deputado também foi autor de uma proposta de sustação 
de atos (PSA/0009.4) que derrubou portaria do Estado que aumenta a  conta 
de luz para famílias do campo.   

 

FRASE 

òComo no ano passado, quando n·s deputados fizemos justia tribut§ria e 
votamos contra o aumento de impostos, neste ano evitamos perdas para os 
cofres públicos com os equívocos do governo do Estado com nesta pandemia." 

 
NÚMEROS 

 
8 Projetos de Lei 

36 Relatórios de Projetos de Lei 

2 Propostas de Sustação de Atos  

52 Indicações, Pedidos de Informação e 
Requerimentos 

 

PRINCIPAIS PROJETOS DE LEI PROTOCOLADOS EM 2020 

PL./0023.8  
Dispõe sobre a Carteira de Identificação Estudantil de Santa Catarina (CIESC), 
popularmente denominada "Carteirinha Catarina" e adota outras providências.  

PL./0132.1  
Estabelece prazo mínimo para entrega de propostas referentes aos editais de 
licitação, evitando contratações relâmpa gos como o caso do Hospital de Campanha 
de Itajaí.  

PL./0133.2  
Posterga e flexibiliza o recolhimento de taxas, em casos de decretação de estado de 
defesa, de calamidade pública, ou outro.  

PL./0138.7  
Dispõe sobre a não exigência do crédito tributário relativo ao ICMS que for devido 
pelo descumprimento de metas e compromissos assumidos por contribuintes como 
contrapartida à concessão de benefícios fiscais por conta da crise do coronavírus.  

PL./0163.8  
Proíbe reajuste de tarifas do serviço público em per íodos de estado de calamidade 
como o causado pelo coronavírus. 

PL./0269.6  
Dispõe sobre condições de pesca em águas continentais na ocorrência de crise 
hídrica no Estado de Santa Catarina. 

 



 

LEIS DO DEPUTADO SANCIONADAS EM 2020 

PL./0132.1  
Estabelece prazo mínimo para entrega de propostas referentes aos editais de 
licitação, evitando contratações relâmpagos como o caso do Hospital de Campanha 
de Itajaí.  

PL./0163.8  
Proíbe reajuste de tarifas do serviço público em períodos de estado de calamidade 
como o causado pelo coronavírus. 

PL./0138.7  
Dispõe sobre a não exigência do crédito tributário relativo ao ICMS que for devido 
pelo descumprimento de metas e compromissos assumidos por contribuintes como 
contrapartida à concessão de benefícios fiscais por conta da crise do coronavírus. 

(PSA) 9/2020 
Proposta de Sustação de Atos do deputado tornou inválida portaria da Secretaria da 
Fazenda que aumentava o ICMS da conta de luz de quem vive no campo. 

 

RELATOR DE PROJETOS DE LEI ESSENCIAIS PARA SC 

PL 0135 
Reconhece o transporte coletivo de passageiros como essencial em Santa Catarina, 
possibilitando o retorno do serviço para trabalhadores catarinenses.  

PL 0160  
Permite o uso de espaços públicos ou privados destinado a pratica desportiva, 
possibilitando a reabertura de academias e outros estabelecimentos de esporte.  

PL 0187  
Renda mínima emergencial aos trabalhadores do setor de cultura, votando a favor 
do benefício para a categoria.  

PL 0049 
Reduz a alíquota de ICMS sobre o querosene de aviação, o que reflete na redução do 
valor da passagem aérea. 

PL 0182 2020  
Dispõe sobre atividades essenciais no Estado, possibilitando a volta de uma série de 
serviços para a população de SC. 

PL 0280  
Dá gratuidade de testes de COVID para doadores de sangue. 

 

 

PARTICIPAÇÃO NA CPI DOS RESPIRADORES 

Como membro da CPI, participou de 21 reuniões, com 32 depoimentos e mais 

de 60 horas de oitivas. Além de esclarecer muitos fatos da compra dos 

aparelhos, a CPI resultou em projeto de lei para ampliar a transparência das 

compras do governo. 

 

 



 

PRINCIPAIS PEDIDOS DE INFORMAÇÃO 

PIC 0034 20 
Cobra explicações do governo sobre reformas de escolas que precisam de obras com 
urgência. 

PIC 0245 20 
Solicita informações da Casan sobre a mudança no cálculo da tarifa de água que 
resultou em aumento na conta em grande parte dos contribuintes.  

PIC 0526 20 
Cobra explicações da Secretaria de Educação sobre os Kits de alimentação para 
alunos em situação de insegurança alimentar.  

PIC 0695 20  
Cobra explicações do governo sobre a contratação e avaliação de softwares para 
serviços públicos. 

PIC 0200 20 
Solicita informações sobre as despesas do Estado com alugueis públicos. 

PIC 0477 20 
 Solicita medida de compensação por material de árvores que caíram com 
tempestades em SC no último ano, fazendo com que essa madeira possa ser usada. 

  



1.25.  Gabinete Deputado Moacir Sopelsa ð MDB 

 

 O Deputado Moacir Sopelsa, nascido no município de Concórdia/SC em 
06/09/1946, é membro do MDB e está no exercício de seu 6º mandato de 
deputado estadual. O parlamentar é agropecuarista.  Atua em todo o Estado 
de Santa Catarina e tem base eleitoral no Oeste Catarinense.  

 

Legislaturas: 14º legislatura (1999/2003), 15º legislatura (2003/2007), 
16º legislatura (2007/2011), 17º legislatura (2011/2015), 18º legislatura 
(2015/2019). Reeleito em 2018 para a 19º legislatura (2019/2023) . 

 

Na Assembleia Legislativa, em 2020, ocupa os seguintes cargos: 

Presidente da Frente Parlamentar do Cooperativismo (Frencoop/SC)  

Vice-presidente na Comissão de agricultura e Política Rural  

Membro da Comissão de Assuntos Municipais 

Membro da Comissão de Direitos Humanos 

Membro da Comissão de Legislação Participativa 

Membro da Comissão de Trabalho, Administração e Serviço Público 

Membro da Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) dos respiradores 

Membro da Bancada do Oeste 

 

MESMO COM A PANDEMIA O TRABALHO PARLAMENTAR NÃO PAROU 

 O ano de 2020 foi atípico. O enfrentamento da pandemia e a 
necessidade de seguir os protocolos de saúde estabeleceram novos desafios 
para os catarinenses. Contudo, a missão de trabalhar para m elhorar a vida das 
pessoas não parou. O deputado Moacir Sopelsa permaneceu focado na defesa 
da agricultura, do agronegócio, da infraestrutura e da educação. Em função 
do Coronavírus, Sopelsa dedicou atenção especial à saúde pública.  

 O deputado percebeu que de um momento para outro tudo mudou e 
desde os primeiros relatos da Pandemia de COVID-19 trabalhou para que o 
impacto na vida dos catarinenses fosse o menor possível. Sobretudo, 
trabalhou para melhorar a infraestrutura dos hospitais.  

 Paralelo aos desafios da pandemia, o trabalho na Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (ALESC) foi desafiador, a pauta da tributação do ICMS sobre 
os defensivos agrícolas foi uma ação importante defendida pelo parlamentar, 
que desde o primeiro momento sempre votou a favo r dos bons projetos e 
quando não concordou trabalhou para convencer o governo sobre os pontos a 
serem mudados. 

Sopelsa cita o debate em torno dos defensivos, quando o governo 
apresentou um projeto de lei propondo o aumento do ICMS. Liderou um 
movimento contrário ao aumento e convenceram o governo que aumentar o 



imposto não era a melhor decisão, pois impactaria negativamente em toda a 
cadeia produtiva.  

 O deputado teve participação destacada quando um ciclone atingiu 
Santa Catarina, causando grandes prejuízos para os agricultores, na produção; 
destelhamento em propriedades; falta de luz prejudicando os trabalhos na 
ordenha de leite e armazenamento, entre outros.   

 Há época, Sopelsa destacou a sensibilidade da Alesc ao deliberar que 
parte dos recursos doados ao governo catarinense fosse destinada para os 
pequenos produtores, sendo que dos R$ 30 milhões que a Assembleia destinou 
ao Estado, R$ 5 milhões foram carimbados para a Secretaria de Estado da 
Agricultura.  

 

SOPELSA DESTINOU MAIS DE R$ 10 MILHÕES PARA MUNICÍPIOS  

 

 Agricultura, saúde, educação e infraestrutura tem sido as prioridades 
dos municípios atendidos pelo deputado Moacir Sopelsa que nos últimos dois 
anos destinou mais de R$ 10 milhões em emendas. A população do Alto 
Uruguai Catarinense (AMAUC) recebeu a maior parte dos investimentos.  

 Soma-se a estes recursos, outros R$ 2,5 milhões para a agricultura, 
através da compra de tratores, máquinas e equipamentos. O deputado quando 
esteve no comando da secretaria de Estado da Agricultura trabalhou muito 
para fortalecer o setor e agora, como deputado, está dando sequência ao 
trabalho.  Por isso, destinou parte dos recursos do seu gabinete para a 
Secretaria. Dinheiro que vai facilitar a vida da nossa gente que vive no campo, 
e que precisa ter a mesma qualidade d e vida das pessoas que estão na cidade. 

Na educação, observando que o ensino à distância é um grande desafio 
que está sendo enfrentado por professores e alunos no período da pandemia, 
o deputado tem conversado com os prefeitos e observa nas escolas municipais 
e também nas estaduais, muitos alunos que gostariam de ter o seu tablet e 
não tem condições para comprar. Então, combinado com a prefeitura de 
Concórdia, será liberado para a educação do município R$ 1,2 milhões, com 
contrapartida do mesmo valor pela p refeitura. A expectativa é atender todos 
os alunos do ensino fundamental - do 1º ao 9º ano, cerca de cinco mil alunos, 
com um tablet para cada aluno. O parlamentar destaca que com as emendas 
de 2021 e 2022 pretende atender todos os municípios da Amauc, com recursos 
para a compra de tablets, sendo que inicialmente já estão sendo feitas 
parcerias e liberando recursos para a compra destes equipamentos em 
Concórdia, Seara e Irani. 

 Ainda na educação, as emendas parlamentares do deputadoSopelsa, 
que totalizam ap roximadamente R$ 3,8 milhões, atendem a demandas para a 
melhoria na infraestrutura de escolas, reforma de unidades escolares, 
ampliação de creches, e aquisições de veículos para o transporte escolar.   

 Na área da saúde serão R$ 850 mil reais liberados para o Hospital São 
Francisco de Concórdia e os hospitais de Arabutã e Lindóia do Sul. Estes 



recursos poderão ser utilizados para investimentos em infraestrutura, 
equipamentos e medicamentos.  

A segurança pública de Concórdia vai receber R$ 540 mil para o 
aparelhando da 14º Delegacia de Polícia e na compra de armamento, 
munição, veículos e suporte para a radiopatrulha da polícia militar.  

Para a infraestrutura dos municípios estão destinados R$ 500 mil para 
obras de pavimentação. 

 

SOPELSA ALERTA PARA NECESSIDADE DE APOIO DO ESTADO AOS 
PRODUTORES 

 

Em pronunciamento na sessão, na ALESC, o deputado relatou as 
dificuldades enfrentadas pelos produtores catarinenses em função da 
estiagem e destacou a necessidade da participação do Estado para amenizar a 
situação. Pontuou que juntos precisamos construir uma proposta através da 
Secretaria de Estado da Agricultura, da Pesca e do Desenvolvimento Rural que 
venha a beneficiar a todos.  

O parlamentar relatou o alto custo de produção para suínos e aves e a 
dificuldade que estão enfrentando os produtores de leite. Sopelsa aponta que 
mais de 50% das lavouras que foram plantadas estão perdidas e mais da 
metade ainda não foram plantadas. Além disso, não se tem esperança, devido 
ao fato de que a previsão de chuvas não dá maiores esperanças. 

Santa Catarina é o maior produtor do país de suínos e o segundo maior 
de aves. E não existe produção sem milho e soja. Outra atividade que está 
sendo muito prejudicada pela falta de pastagem e o alto custo de produção é 
o setor leiteiro.  

 O deputado está trabalhando para que o Estado tenha uma participação 
efetiva e ajude a minimizar os prejuízos. Através da secretaria da agricultura 
o Estado precisa encontrar uma forma de abastecer os produtores, fazendo 
com que o milho e a soja cheguem nas proprie dades e ofereça a possibilidade 
dos nossos produtores terem a garantia de competitividade, com os outros 
países que compram de Santa Catarina e com outros estados que produzem. 

 

MEDIDAS DE APOIO A PRODUTORES DE LEITE NO ESTADO 

 

 Atendendo proposição do deputado Moacir Sopelsa, a situação atual da 
cadeia produtiva do leite ð produção e industrialização, frente à estiagem e à 
pandemia de Covid-19 foi tema de reunião da Comissão de Agricultura e 
Política Rural. Promovida em formato de videoconferência, a reuni ão contou 
com a participação de representantes do setor produtivo, do governo do 
Estado e diversos deputados, que debateram propostas para superação das 
principais dificuldades dos produtores de leite no Estado.  

 De acordo com os números apresentados pelos participantes, o Estado 
produz quase quatro bilhões de litros de leite ao ano, sendo o quarto maior 



produtor do país. No entanto, o setor foi duramente atingido pela estiagem 
prolongada, pelo aumento do preço do dólar (e, consequentemente, dos 
insumos) e pela pandemia de Covid-19, que reduziu mercado em função do 
fechamento de pontos de comercialização. Somente a estiagem foiresponsável 
pela redução de 44 milhões de litros de leite até maio, forçando a 
antecipação do consumo de insumos armazenados para o inverno. 

 Sopelsa defendeu a valorização do produto, que é fonte de renda para 
cerca de 50 mil famílias catarinenses, enfatizando que o preço do leite na 
ponta vale menos que uma garrafa de água mineral. O nosso produto precisa 
ser valorizado.  

 Atualmente, 11% do leite do Brasil é produzido no Estado.Entre os 
encaminhamentos Sopelsa destaca a importância de garantir a 
competitividade da produção de leite catarinenses que passa pela questão 
tributária e precisa voltar a ser discutida com o governo.  

 Sobre o vencimento dos financiamentos e questões de crédito, que 
também é uma preocupação do deputado, o representante do Banco do Brasil, 
Flávio Alberto Sebbem Covolo, afirmou que o banco tem resoluções para as 
situações de pandemia e estiagem que incluem a possibilidade de prorrogação 
de financiamentos das cadeias impactadas pela pandemia e medidas de 
reavaliação caso a caso. 

Na reunião, os principais pontos debatidos durante a videoconferência 
foram a repactuação do crédito e taxas de juros; a criação de programa s 
governamentais que amenizem a situação dos produtores; a possibilidade de 
criação de uma política de integração entre produtores e indústrias, entre 
outros.  

 

SOPELSA DEFENDE PEQUENAS PROPRIEDADES AGRÍCOLAS DE SC 

 

Em reunião da Comissão de Agricultura, Sopelsa e os deputados que 
integram a Comissão decidem combater ADI que pretende anular aspectos do 
Código Florestal. 

Ação Direta de Inconstitucionalidade (ADI) 6466/2020, que tramita no 
Supremo Tribunal Federal (STF) prevê a nulidade de dispositivos do Código 
Florestal para fazer valer a Lei da Mata Atlântica, impedindo a continuidade 
de atividades de baixo impacto em Áreas de Preservação Permanente (APP). 
Se isso ocorrer, o efeito na agricultura catarinense será avassalador, com o 
potencial de provocar um  êxodo rural de cerca de 250 mil pessoas, 
praticamente acabando com a agricultura familiar nas regiões Oeste e 
Extremo Oeste do Estado. 

O deputado defende que o encaminhamento tomado seja aprovado no 
plenário da Alesc, além da necessidade de uma manifestação do governo de 
Santa Catarina para dar mais força ao movimento.  

Sopelsa também destacou a importância de mobilizar a bancada 
catarinenses de deputados federais e senadores. O parlamentar chamou a 



atenção para o fato de que o prejuízo maior deve atingir a  pecuária de leite e 
corte e os cereais (pastagens).  

O parlamentar sugeriu que Centro de Socioeconomia e Planejamento 
Agrícola (Cepa/Epagri), na medida do possível, faça um levantamento para 
analisar o real impacto econômico nestas atividades.  

 

PRORROGAÇÃO DA ISENÇÃO DE ICMS DOS DEFENSIVOS AGRÍCOLAS 

 

 Quando o governo do Estado encaminhou a possibilidade de tributação 
dos defensivos agrícolas, o deputado Moacir Sopelsa, na condição de 
presidente da Frente Parlamentar do Cooperativismo (Frencoop) liderou um  
amplo debate na Assembleia Legislativa no sentido de sensibilizar o governo 
para aguardar a decisão a ser tomada pelo Confaz que estava marcada para o 
mês de abril.  

 Conforme a previsão, reunido por teleconferência, o Conselho Nacional 
de Política Fazendária (Confaz), formado pelos secretários da fazenda de 
todos os estados, aprovou por unanimidade a prorrogação do convênio 100 
que prevê a isenção tributária em operações internas e reduz a cobrança do 
Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) na comercialização 
interestadual de insumos agropecuários.  

 Sopelsa destacou que essa medida é importante, pois vai reduzir o 
custo de produção para os produtores rurais mantendo a competitividade, 
principalmente nesse momento de turbulência econômica.  

 A medida também reduz a base de cálculo do ICMS em até 30% para 
fertilizantes e rações e em até 60% para defensivos agrícolas e sementes. 

 O deputado pontuou que a decisão do Confaz, demonstra que a nosso 
trabalho estava no caminho certo. O produtor catar inense que trabalha para 
garantir alimento na mesa da nossa gente, não pode sofre com mais um 
aumento nos custos de produção. 

  

AGROINDÚSTRIAS EM RELAÇÃO AO COMBATE DA PANDEMIA 

 

O deputado Sopelsa participou da reunião da Comissão que debateu a 
situação das agroindústrias em relação ao combate da pandemia do 
coronavírus. 

 O fechamento do frigorífico em Ipumirim foi um dos assuntos da pauta. 
Ao tomar conhecimento de que a secretaria de Estado da saúde e a vigilância 
sanitária de Santa Catarina não participar am do processo de decisão que 
definiu pelo fechamento da planta frigorífica, Sopelsa defendeu que o 
governador precisaria tomar uma posição.  

 Sopelsa reiterou a importância da defesa da vida das pessoas e 
demonstrou não ter dúvida de que a vida deve estar  em primeiro lugar, pois 
uma vida não tem preço e não tem volta, sendo preciso seguir todos os 



protocolos de segurança, mas acredita que a situação não está sendo tratada 
com a devida seriedade. 

 O parlamentar defende que as decisões envolvendo as agroindústrias e 
o setor produtivo devem ser tomadas com a participação da Secretaria de 
Estado da Saúde, da vigilância sanitária e das entidades que representam o 
setor. Sopelsa aponta que primeiro é preciso debater as questões e tentar 
encaminhar as soluções, pois a cadeia de produção envolve a vida de muitas 
famílias e o fechamento de uma agroindústria deve ser uma decisão extrema.  

 Pelos dados apresentados na Comissão de Agricultura, com o 
fechamento da agroindústria em Ipumirim, cerca de 1,2 mi (Um milhão e 
duzentas mil aves) deixam de ser abatidas por semana, o que causa um 
grande impacto econômico para a indústria e os produtores.  

 Sopelsa também questionou sobre os encaminhamentos em relação a 
produção, pois segundo o deputado é preciso saber a decisão sobre o destino 
da produção, definindo se vai para o abate em outras plantas ou serão 
sacrificados, pois dependendo do encaminhamento o prejuízo será ainda 
maior.  

 

SOPELSA COBRA AGILIDADE NOS LICENCIAMENTOS AMBIENTAIS 

 

O deputado voltou a cobrar agilidade nos licenciamentos ambientais em 
Santa Catarina. O parlamentar ponderou que há muito tempo se discute a 
possibilidade de projetos de pequeno impacto serem renovados 
automaticamente. O deputado explica que no caso das estruturas já 
consolidadas, por exemplo, na  questão direta da agricultura, suinocultura e 
avicultura, nos casos dos projetos que já estão consolidados, que já teve o 
projeto e a licença aprovada, que estes projetos sejam renovados 
automaticamente e as licenças depois sejam feitas por amostragem.  

Na opinião de Sopelsa, é preciso acreditar nos profissionais que estejam 
vinculados a agricultura e o agronegócio para que os profissionais diretamente 
ligados ao Instituto do Meio Ambiente do Estado de Santa Catarina (IMA), 
órgão responsável pelos licenciamentos no Estado, possam dar mais agilidade 
e atendam com mais brevidade os projetos de maior impacto ambiental.  

O parlamentar destaca a importância de respeitar todo e qualquer 
impacto ao meio ambiente, mas ressalta a necessidade de vencer a burocracia 
e agilizar a análise dos pedidos de licenciamento.  

Sopelsa pondera que não é possível que a gente continue nesta situação. 
Existem pedidos de licenciamento aguardado há um ano para serem liberados, 
o que representa um atraso para o desenvolvimento e a economi a do nosso 
Estado. 

 

DEFESA DE CRÉDITO ESPECIAL COM JURO ZERO PARA ATINGIDOS PELO 
TEMPORAL 



Sopelsa defendeu a necessidade do governo do Estado agilizar programas 
para ajudar aos catarinenses que sofreram com mais um temporal, 
ressaltando que é preciso programas com juro zero para ajudar a reerguer 
essas propriedades. O deputado enfatiza que é um cenário desolador e que é 
preciso minimizar o sofrimento dessas pessoas, ressaltando que há produtores 
que ainda não pagaram todo o financiamento das propriedades e perderam 
tudo.  

 

APROVEITAMENTO DA MADEIRA DE ÁRVORES DANIFICADAS PELO 
TEMPORAL  

 

 O deputado apresentou indicação na Assembleia Legislativa, solicitando 
ao presidente do Instituto do Meio Ambiente de Santa Catarina (IMA), ao 
Secretário de Desenvolvimento Econômico Sustentável e a Secretária do 
Desenvolvimento Social para que analisem, em caráter de urgência, a 
possibilidade de autorização para o aproveitamento da madeira das árvores 
que foram derrubadas ou danificadas pelo ciclone que atingiu o Estado.  

 O deputado entende que o aproveitando da madeira poderá ajudar na 
recuperação dos danos materiais causados e na recuperação das estruturas: 
tábuas, pilares, tapumes, móveis e demais estruturas de madeira para serem 
utilizadas em propriedades urbanas e rurais.  

 Sopelsa destaca que a Assembleia Legislativa já aprovou a doação de R$ 
30 milhões de reais para ajudar as vítimas do temporal, enfatizando que a 
indicação sugerindo ao IMA que autorize a utilização desta madeira é mais 
uma medida que estamos propondo para ajudar aquelas famílias que tiveram 
a infelicidade de perderem os seus bens.  

 

INFRAESTRUTURA 

 

 O deputado apresentou indicação que foi aprovada pelos deputados, 
propondo ao governador, o secretário da Fazenda e ao secretário de 
Infraestrutura e Mobilidade Urbana, a inclusão das obras da SC 283 no trecho 
entre Concórdia, Seara e Chapecó na Lei de Orçamentária Anual (LOA), e em 
audiência com o secretário de Estado da infraestrutura e mobilidade, Thiago 
Vieira, o deputado voltou a cobrar a necessidade de investimentos na 
infraestrutura das rodovias catarinenses, especialmente da SC 283 - 
Concórdia/Seara/Chapecó que já está com o projeto executivo pronto e 
aprovado pelos deputados que incluíram no Orçamento do Estado R$ 55 
milhões para serem investidos neste trecho. Sopelsa destaca que a SC 283 é o 
miolo do desenvolvimento paralelo à SC 282 e que a economia que passa na SC 
283, não tem outra igual onde o agronegócio seja tão concentrado como neste 
trecho.  

 O deputado Sopelsa agradeceu ao governo do Estado e ao secretário de 
Infraestrutura e Mobilidade Urbana pelo trabalho para a autorização  do início 
das obras no Contorno Viário em Seara, onde o governador assinou a Ordem de 



Serviço no valor de quase R$ 3 milhões. O Contorno de Seara fará a ligação 
entre a SC 283, no trevo de Xavantina, com a SC 155, que liga Seara a Itá e 
terá uma Ponte de 60 metros de extensão e 11,6 metros de largura.  

Sopelsa participou da assinatura do Ato de retomada das obras da SC-
467, entre Jaborá e Ouro. Obra com extensão de 33,62 quilômetros e 
investimentos na ordem de R$ 28,6 milhões. O parlamentar destaca que há 
mais de 20 anos trabalha pelo asfaltamento deste trecho que vai beneficiar 
milhares de pessoas e empresas, facilitar o escoamento da produção, 
aumentar a segurança e encurtar distâncias.  

O deputado participou do ato de assinatura do Termo de Convênio do 
Projeto Recuperar para o Consórcio Intermunicipal da Gestão Ambiental 
Participativa do Alto Uruguai, Região AMAUC (Consórcio Lambari), que 
oficializa o repasse de R$ 2,7 milhões para recuperação e manutenção das 
rodovias estaduais localizadas na área de abrangência do Consórcio que 
congrega os 14 municípios da AMAUC.  O convênio busca atender de forma 
prioritária ações voltadas à limpeza de canaletas, tapa -buracos, sinalização e 
roçadas.  

O deputado busca melhorar a infraestrutura das rodovias, não só na 
região da Amauc, mas em todo o Estado. São investimentos necessários para 
dar segurança as pessoas e avançar no desenvolvimento e competitividade de 
Santa Catarina. 

  

SAÚDE E O ENFRENTAMENTO DA COVID-19 

 

 O Deputado apresentou indicação a ser enviada ao Senhor Governador 
do Estado de Santa Catarina e ao Secretário de Estado da Saúde, para que 
providenciem, em caráter de urgência, a aquisição de kits para testes rápidos 
de identificação de pacientes com COVID-19, e demais equipamentos médicos 
(toucas, máscaras, aventais) para dotar de infraestrutura necessária os 
hospitais e todos os profissionais da saúde espalhados por Santa Catarina, 
além da destinação de aparelhos respiradores para as unidades hospitalares e 
prontos atendimentos para contribuir no enfrentame nto da epidemia do 
COVID-19. 

 Sopelsa defende a legitimidade destas medidas, uma vez que vai ao 
encontro dos anseios de todos os catarinenses que almejam do Governo do 
Estado de Santa Catarina todas as ações necessárias para o enfrentamento 
desta maldita e pidemia, em especial, aos necessitados infectados pelo 
coronavírus. O deputado defende que seja urgente a adoção de medidas 
emergenciais e prioritárias de investimento na aquisição de kits para testes 
rápidos de identificação de pacientes com COVID-19, para poder fazer os 
exames de forma rápida e isolar os infectados, além da aquisição de 
equipamentos de proteção e para o combate à pandemia.  

 O parlamentar cita o caso do Hospital São Francisco, em Concórdia que 
tem capacidade física para ampliar o espaço de  atendimento em UTI, mas 
para isto precisa de respiradores para ampliar os serviços e garantir o 
atendimento dos pacientes.  



 Em Audiência Pública da Comissão Especial de Acompanhamento da 
Assembleia Legislativa que debateu as políticas públicas para o enfr entamento 
da Covid-19, o deputado sugeriu um trabalho conjunto para o enfrentamento 
da pandemia e chamou a atenção para agilidade na entrega de medicamentos 
e leitos de UTI. O deputado demonstrou preocupação com a falta de leitos de 
UTI para o tratamento d e pacientes COVID e também destacou a necessidade 
de saber, de forma detalhada, onde os recursos estão sendo investidos e qual 
a origem.  

 

COOPERATIVISMO 

Ressaltando o importante papel do Cooperativismo, o deputado Sopelsa 
apresentou o Projeto de Lei nº 02 29.9/2019 que inclui no calendário oficial de 
eventos do Estado de Santa Catarina o Dia de Cooperar (Dia C). 

O deputado celebrou o dia internacional do cooperativismo e destacou 
importância das cooperativas para a economia de Santa Catarina.  

As cooperativas são símbolo de progresso e riqueza. Atuam junto aos 
produtores e contribuem na geração de emprego e distribuição de renda. Em 
Santa Catarina, mais de 2 milhões de catarinenses são associados de alguma 
cooperativa: de crédito, infraestrutura, saúde, consu mo, transporte, 
agropecuária, produção de bens e serviços. O deputado ressalta que isso traz 
um resultado social e econômico relevante que, de alguma forma, impacta na 
qualidade de vida das pessoas. 

Segundo dados da organização das Cooperativas do Estado de Santa 
Catarina (OCESC) no conjunto, o sistema cooperativo de Santa Catarina 
mantêm um quadro social de aproximadamente 71.648 cooperados e um 
quadro funcional de mais de 39.883 empregados. O faturamento anual do 
ramo agropecuário totalizou R$ 20 bilhões.  

O deputado enfatiza que são números expressivos e que demonstram que 
com a cooperação o crescimento é mais abrangente, pois envolve os 
associados, donos do negócio, que sentem os benefícios positivos diretos, 
inclusive através da distribuição de resultado s das cooperativas e o fomento 
ao desenvolvimento das comunidades regionais e de todo o nosso Estado. 

O Dia Internacional do Cooperativismo é considerado como um momento 
ideal de sensibilização dos jovens sobre o caráter empreendedor e o papel 
social do cooperativismo. A origem da comemoração tem também o objetivo 
de proporcionar a toda sociedade o conhecimento dos benefícios, dos valores 
e dos princípios da atividade cooperativista.   

O objetivo desta celebração é aumentar a conscientização sobre as 
cooperativas, destacar as metas e objetivos complementares das Nações 
Unidas e do movimento internacional de cooperativas, destacar as 
contribuições do movimento para a resolução dos principais problemas 
abordados pelas Nações Unidas, fortalecer e estender parcerias entre o 
movimento cooperativo internacional e outros atores.  

O tema do Dia Internacional das Cooperativas 2020 é COOPERATIVAS 
PARA AÇÃO CLIMÁTICA. 



 

SOPELSA APROVA MOÇÃO DE APLAUSO EM HOMENAGEM AOS 45 ANOS DA 
FECOAGRO 

 

 O presidente da Frente Parlamentar do Cooperativismo (Frencoop), 
deputado Moacir Sopelsa, apresentou Moção que foi aprovada por 
unanimidade em homenagem aos 45 anos da Federação das Cooperativas 
Agropecuárias de Santa Catarina. O deputado salienta que a Fecoagro é um 
exemplo de tra balho e desenvolvimento que atende milhares de famílias de 
pequenos agricultores.  

 A Fecoagro, além de ser o braço econômico de um grupo de 
cooperativas agropecuárias em negócios comuns, tem sido a porta-voz das 
reivindicações políticas e institucionais  do sistema agropecuário e a principal 
mobilizadora da opinião pública, interna e externamente, na difusão do 
cooperativismo e do agronegócio catarinense.  

 Sopelsa ressalta que a Fecoagro, nestes 45 anos, tem uma história 
muito bonita de realizações. A homena gem que apresentou na Alesc foi o 
reconhecimento a todos que fizeram parte desta história. Deste o primeiro 
presidente até o atual, a todos aqueles que fazem parte do grupo de trabalho 
e as cooperativas filiadas à Fecoagro que orgulham Santa Catarina. 

 

REFORMA DA PREVIDÊNCIA 

 O déficit atual do regime de previdência dos servidores estaduais é de 
R$ 4,2 bilhões ao ano, segundo dados do governo. 

 Para o deputado Moacir Sopelsa é preciso assegurar que Santa Catarina 
supere este déficit e tenha capacidade de ca ixa para garantir que os 
aposentados tenham segurança de receber a aposentadoria e os funcionários 
da ativa recebam em dia.  

 Durante o encontro que reuniu parlamentares e empresários, Sopelsa 
pontuou que o debate sobre a reforma da previdência é oportuno p ara 
construir, de forma coletiva e transparente, uma proposta que seja boa para 
todos, para os funcionários da ativa, os aposentados e para a sociedade que 
precisa de educação, saúde e infraestrutura de qualidade. O deputado 
entende que a reforma da previd ência vai exigir um pouco de sacrifício de 
todos, pois o modelo que está aí não vai longe e do contrário, não haverá 
segurança e garantias de que os salários e os benefícios sejam pagos. 

  

Em 2020, o deputado Moacir Sopelsa apresentou várias iniciativas 
legislativas, citamos as mais relevantes: 09 moções, 66 encaminhamentos 
externos/ofícios/demandas, 39 requerimentos, 4 indicações, 01 Projeto de 
Lei, além de diversos relatórios e pareceres sobre projetos distribuídos no 
Poder Legislativo oriundos dos senhores parlamentares e do Governador do 
Estado. Em síntese, este é o relatório de 2020.  

  



1.26.  Gabinete Deputado Nazareno Martins - PSB  

 

Idade: 70  
Formação/Profissão: Servidor Público Civil  
Base eleitoral: Grande Florianópolis  
Mandato: 2019 ð 2023  

ò£ ouvindo os municípios e as comunidades que construímos uma Santa 
Catarina mais segura, estruturada e melhoró  

O TRABALHO NÃO PODE PARAR!  

Este foi um ano atípico, porém muito intenso, com muitas demandas e 
decisões que influenciaram diretamente na vida da populaçã o catarinense. A 
tecnologia foi ð e está sendo ð uma importante ferramenta para cumprir a 
missão e compromisso do parlamentar, que é trabalhar em prol do povo 
catarinense.   

Neste segundo ano de mandato, o Deputado Nazareno Martins continuou 
recebendo e atendendo as principais demandas dos municípios. Apresentou 
diversas indicações e requerimentos pautados nas necessidades e 
reivindicações das prefeituras e comunidades locais do Estado de Santa 
Catarina.   

Tem como destaque três Projetos de Lei apresentados que visam 
diminuir o impacto causado pela COVID-19, auxiliando os municípios em 
decisões importantes que protegem e beneficiam a população neste período 
de calamidade pública.   

¶ O primeiro projeto objetivou suspender a cobrança de todos os 
tributos de compet ência do Estado de Santa Catarina durante a 
vigência do estado de emergência em decorrência do COVID-19.  

¶ Já o segundo, pretendeu suspender a tramitação de todos os 
processos administrativos e prazos, exceto aqueles de natureza 
urgente, devido ao coronavírus.  

¶ O terceiro projeto, visou a prorrogação do prazo, por 03 meses, 
para o pagamento de aluguel de estabelecimentos comerciais fechados 
em razão da pandemia.  

Das 84 proposições que foram apresentadas este ano, cerca de 13 
indicações são referentes à saúde pública. O Deputado cobrou do Governo do 
Estado medidas para auxiliar os municípios mais afetados, como a construção 
de um hospital de campanha em Palhoça. Também solicitou que o Governo 
do Estado viabilizasse recursos financeiros a estes municípios para aquisição 
de insumos, equipamentos e contratação de profissionais da saúde.   

Mobilidade urbana e infraest rutura   

Outra bandeira levantada por Nazarenoem 2020 foi a da mobilidade 
urbana e a da infraestrutura de espaços públicos. Apresentou 13 indicações 
em prol de rodovias e estradas que ligam importantes municípios e que 



necessitam da atenção do Estado para reparos, calçamento, recapeamento e 
limpeza. Nas visitas que fez a alguns municípios, observou de perto as 
condições das principais rodovias do estado e constatou que muitas delas 
precisam de auxílio e soluções urgentes para problemas pontuais.   

Também apresentou indicações ao Governo para que tomasse 
providências para restaurar e reformar alguns espaços públicos no estado 
como escolas e hospitais que estavam necessitando de reparos. Sugeriu ainda 
a construção de coberturas para as quadras de esporte de escolas. 

 Indicações, Moções, Pedidos de Informações, Projetos de Lei e 
Requerimentos: 

NÚMERO DA 
PROPOSIÇÃO 

DESCRIÇÃO 

IND/0049.5/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo providências 
urgentes para a recuperação da SC-281 que liga BR-116 em 
Ponte alta a SC-114 em Otacílio Costa. 

IND/0050.9/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a construção de 
uma cobertura na quadra de esportes da Escola de Educação 
Básica Professora Clementina de Souza Lopes, no Município de 
Palhoça. 

IND/0051.0/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a construção de 
uma cobertura na quadra de esportes da Escola de Educação 
Básica Professora Maria do Carmo de Souza, no Município de 
Palhoça. 

IND/0057.5/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo providências para 
fazer retornar o funcionamento da Delegacia de Polícia Civil  da 
Comarca de Santo Amaro Da Imperatriz ao que era 
anteriormente praticado.  

IND/0107.9/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
para a recuperação da SC-370, no trecho que liga os Municípios 
de Urubici a Rio Rufino.  

IND/0108.0/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a restauração da 
base e construção de uma cobertura na quadra de esportes da 
E.E.B. Professora Ursulina de Senna Castro, localizada no 
município de Palhoça. 

IND/0109.0/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
urgentes para a recuperação da SC-281, no trecho que liga os 
Municípios de São Pedro de Alcântara a Angelina. 

IND/0142.1/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
urgentes para a recuperação da SC-435, no trecho que liga os 
municípios de São Bonifácio a de São Martinho. 

IND/0177.1/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a restauração da 
base e construção de uma cobertura na quadra de esportes da 
Escola de Educação Vicente Silveira, localizada no Município de 
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Palhoça. 

IND/0222.0/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a pavimentação 
da SC-435 no trecho que liga os Municípios de São Bonifácio e 
São Martinho. 

IND/0223.1/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitado a manutenção da 
Rodovia SC-110, com roçagem e limpeza das margens, no 
trecho que liga as cidades de Bom Retiro e Urubici.  

IND/0275.2/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a manutenção da 
Rodovia SC 112, com roçagem e limpeza das margens, no 
trecho que liga as cidades de Rio Rufino a Urupema. 

IND/0470.3/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que viabilize a 
instalação de hospital provisório de campanha, equiparados 
com leitos de UTI no Município de Palhoça, para atender a 
cidade e região, considerando as previsões de pico de 
contaminação do Covid-19 no estado. 

IND/0518.2/2020 

Dirigida ao Governador do Estado solicitando a imediata 
liberação do valor de R$ 200.000,00, referente à Emenda 
Impositiva Nº 1115, destinada ao município de Garopaba para 
aplicação na saúde, considerando as previsões de pico de 
contaminação do Covid-19. 

IND/0519.3/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a imediata 
liberação do valor R$ 150.000,00 ref erente à Emenda 
Impositiva nº 1118, destinada ao Município de Grão Pará para 
aplicação na Saúde, considerando as previsões de pico de 
contaminação do Covid-19. 

IND/0520.7/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a imediata 
liberação do valor de R$ 150.000,00 referente à emenda 
Impositiva nº 1114, destinada ao município de Otacílio Costa 
para aplicação na Saúde, considerando as previsões de pico de 
contaminação do Covid-19. 

IND/0521.8/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a imediata 
liberação do valor de R$ 1.093.913,00 referente à emenda 
Impositiva nº 1113, destinada ao município de Palh oça para 
aplicação na Saúde, considerando as previsões de pico de 
contaminação do Covid-19. 

IND/0522.9/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a imediata 
liberação do valor de R$ 200.000,00 referente à Emenda 
Impositiva nº 1117, destinada ao município de Urupema para 
aplicação na saúde, considerando as previsões de pico de 
contaminação do Covid-19. 

IND/0533.1/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de 
poços artesianos na Região do Alto Vale, para reforçar o 
abastecimento de água daquela população que sofre 
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constantemente com a estiagem, especialmente nesse 
momento de agravamento da COVID-19. 

IND/0588.5/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que viabilizem a 
instalação de poços artesianos na Região do Planalto Serrano 
Catarinense, para reforçar o abastecimento de água daque la 
população que sofre constantemente com a estiagem, 
especialmente nesse momento de agravamento da Covid-19. 

IND/0662.9/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
para a recuperação da Rodovia SC 350, com tapa buracos, 
roçagem e limpeza das margens, no trecho que liga as cidades 
de Alfredo Wagner a Ituporanga.  

IND/0790.5/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que viabilize 
apoio financeiro para a reforma e aquisição de equipamentos 
do Hospital Universitário Santa Terezinha, localizado no 
Município de Joaçaba. 

IND/0791.6/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que adote 
medidas para viabilizar a retomada das atividades das Escolas 
de Idiomas e Cursos Profissionalizantes, durante a pandemia do 
Covid-19 

IND/0792.7/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que adote 
medidas para viabilizar uma linha de crédito específica para as 
empresas de transporte coletivo municipal e intermunicipal.  

IND/0793.8/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que viabilizem 
apoio financeiro para os Clubes de Futebol Amador de Santa 
Catarina, especialmente nesse momento de agravamento da 
Covid-19. 

IND/0879.2/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a adoção das 
providências necessárias para manutenção do escritório local 
da CIDASC, no município de Palhoça. 

IND/0880.6/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
para a recuperação da Rodovia SC-350, com recapeamento, 
roçagem e limpeza das margens, no trecho que liga os 
municípios de Ituporanga e Rio do Sul. 

IND/1072.8/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que viabilize 
recursos financeiros para a aquisição de insumos e contratação 
de mais profissionais de saúde na região do Oeste. 

IND/1073.9/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
para a convocação imediata dos profissionais aprovados no 
Concurso Público - Edital nº 01/IMA/2019, para atuação 
especialmente na região Oeste. 

IND/1183.3/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a implantação de 
uma unidade do centro da hemat ologia e hemoterapia de 
Santa Catarina no município de Palhoça. 
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IND/1236.0/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
urgentes para viabilizar a contratação de novos profissionais 
para o instituto médico legal, do Município de Rio de Sul.  

IND/1237.0/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando o retorno da 
agência do SINE no município de Palhoça. 

IND/1290.5/2020 

Dirigida ao Ministro da Ciência, Tecnologia, inovações e 
comunicações, solicitando providências para a implantação de 
rede de telefonia e internet na área rural do Município de 
Angelina. 

IND/1447.8/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que viabilize 
com urgência a instalação de lombada física na Rodovia SC-
281, na localidade de Nova Alemanha, no município de Imbuía.  

IND/1488.6/2020  
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
urgentes para viabilizar a pavimentação da Rodovia SC-486, no 
trecho entre Botuverá até o município de Vidal Ramos.  

IND/1542.6/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
urgentes para a implantação de uma Unidade do Centro de 
Hematologia e Hemoterapia de Santa Catarina, no  Hospital 
Regional Terezinha Gaio Basso, no município de São Miguel do 
Oeste. 

IND/1600.0/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
urgentes para viabilizar a pavimentação da Rodovia SC-486, no 
trecho entre Botuverá até o município de Vidal Ramos.  

IND/1705.7/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
para viabilizar a convocação de todos os candidatos 
considerados aptos nas fases de seleção do concurso público de 
Edital nº  091/CESIEP/2017. 

IND/1888.7/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a 
disponibilização, em car áter emergencial, de recursos 
financeiros para a Associação das Irmãs Franciscanas de São 
José, com o propósito de manter o funcionamento do Hospital 
Nossa Senhora da Conceição no Município de Angelina. 

IND/1895.6/2020 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a apresentação 
de Projeto de Lei, em regime de urgência, com a finalidade de 
estabelecer medidas a serem adotadas no âmbito do Sistema 
de Transporte Coletivo municipal e intermunicipal do Estado, a 
exemplo da Lei 20.321 de 09 de setembro de 2020, do Estado 
do Paraná. 

IND/1928.9/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a construção de 
uma quadra de esportes coberta e demais obras estruturais na 
Escola Básica Ruizélio Cabral. 
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IND/1948.2/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a aquisição de 
um caminhão Auto Bomba Tanque Resgate para o Corpo de 
Bombeiros Militar, do município de Pouso Redondo. 

IND/1949.3/2020 
dirigida ao Governador do Estado, solicitando providências 
urgentes para aumentar o efetivo da 4ª Companhia do 2º 
batalhão da Polícia Militar, no município de Xanxerê.  

IND/1986.8/2020 

Dirigida ao Superintendente do DNIT, solicitando a construção 
de uma passarela em frente à EEB Cecília Bertha Hidegard 
Cardoso, nas proximidades do km 125, no município de 
Lontras. 

IND/2038.0/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a adoção de 
providências urgentes para instituir um plano estratégico de 
segurança na EEB Professora Ursulina de Senna Castro. 

IND/2224.0/2020 
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a construção de 
uma cobertura na quadra de esportes da EEB Professor 
Benonívio João Martins. 

MOC/0047.8/2020 
Manifestando aos Familiares do Senhor Itamar Sebastião 
Mattos, pesar pelo seu falecimento.  

MOC/0176.5/2020 

Manifestando, ao Governador do Estado, apelo para que 
viabilize repasses financeiros à Associação das Irmãs 
Franciscanas de São José, com o propósito de manter o 
funcionamento do Hospital Nossa Senhora da Conceição no 
Município de Angelina. 

MOC/0405.0/2020 
Manifestando apelo ao Presidente da Câmara dos Deputados, 
pela inclusão na Ordem do Dia da PEC nº 391/17. 

PIC/0077.7/2020 
Solicitando ao Secretário de Estado da Infraestrutura, 
informações acerca da pavimentação da Rodovia SC-370, no 
trecho que liga os municípios de Urubici a Grão Pará.  

PIC/0095.9/2020 
Solicitando ao Secretário de Estado da Casa Civil, informações 
acerca da convocação dos candidatos aprovados no Concurso 
público - Edital nº 001/2018.  

PIC/0096.0/2020 
Solicitando ao Secretário de Estado da Casa Civil, informações 
acerca da convocação dos candidatos aprovados no Concurso 
Público - Edital nº 01/IMA/2019.  

PIC/0097.0/2020 
Solicitando ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca da implantação de nova escola estadual no Município de 
Itapema, em imóvel localizado no bairro Morretes.  

PIC/0274.0/2020 
Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações 
acerca do repasse de recursos financeiros para os hospitais 
Nossa Senhora da Conceição, do Município de Angelina.  
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PIC/0338.9/2020 
Solicitando ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca da porcentagem de alunos da rede pública de ensino 
que aderiu na forma on -line.  

PIC/0667.1/2020 
Solicitando, ao Secretário de Estado da Casa Civil, informações 
acerca da convocação dos candidatos aprovados no Concurso 
Público, de Edital nº 001/2018.  

PL./0077.0/2020  
Dispõe sobre a prorrogação do prazo para pagamento de 
aluguel de estabelecimentos comerciais fechados em razão do 
COVID-19. 

PL./0078.1/2020  
Dispõe sobre a suspensão da cobrança de tributos de 
competência do Estado de Santa Catarina durante a vigência 
do estado de emergência em decorrência do COVID-19. 

RQS/0067.9/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/0102.6/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/0164.9/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa . 

RQS/0214.2/2020 
Cumprimentando a Associação dos Dirigentes de Vendas de 
Santa Catarina, pela Posse da Diretoria Executiva ADVB/SC. 

RQS/0215.3/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/0245.9/2020 
Cumprimentando o Senhor Jaime Ramos, pela posse no cargo 
de Presidente do Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina.  
 

RQS/0260.8/2020 
Cumprimentando o Senhor Fernando Carioni, pela posse no 
cargo de Vice-Presidente e Corregedor Regional Eleitoral do 
Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina.  

RQS/0453.4/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  
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RQS/0601.9/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/0631.4/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrat iva.  

RQS/0650.7/2020 
Cumprimentando, a Empresa Britagem Vogelsanger, pela 
iniciativa e solidariedade na di stribuição de 5 mil toneladas de 
alimentos às famílias afetadas pela pandemia de Covid -19. 

RQS/0768.9/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/0797.3/2020 

Solicita ao Gerente Estadual da operadora Claro S/A a 
regularização dos sinais de telefonia móvel no município de 
Agronômica, especialmente no trecho que inicia no Rib eirão 
Alegre até o trevo do município de Trombudo Central.  

RQS/0798.4/2020 

Solicitando ao Gerente Estadual da operadora TIM S/A a 
regularização do sinal de telefonia móvel no Município de 
Agronômica, especialmente no trecho que inicia no Ribeirão 
Alegre até o trevo do município de Trombudo Central.  

RQS/0799.5/2020 

Solicitando ao Gerente Estadual da operadora VIVO S/A a 
regularização do sinal de telefonia móvel no Município de 
Agronômica, especialmente no trecho que inicia no Ribeirão 
Alegre até o trevo do município de Trombudo Central.  

RQS/0800.3/2020 
Cumprimentando o Presidente da Fundação Universitária do 
Oeste, pela passagem dos seus 50 anos de criação. 

RQS/0906.1/2020 
Solicitando, ao Presidente da ANATEL, a instalação de antena 
de telefonia móvel/internet na Rodovia Estadual SC 108, no 
trecho entre os municípios de Angelina e Major Gercino.  

RQS/0917.4/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/1027.5/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/1208.8/2020 
Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -

http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0601.9/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0631.4/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0650.7/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0768.9/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0797.3/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0798.4/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0799.5/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0800.3/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0906.1/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/0917.4/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/1027.5/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/1208.8/2020


administrativa.  

RQS/1379.4/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/1447.0/2020  
Manifestando, aos familiares do Senhor Nereu Celeste Ghizoni, 
pesar pelo seu falecimento.  

RQS/1475.3/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/1532.6/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

RQS/1591.6/2020 

Cumprimentando os Prefeitos e os Presidentes das Câmaras de 
Vereadores de diversos Municípios, pela passagem dos 
respectivos aniversários de emancipação político -
administrativa.  

 

  

http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/1379.4/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/1447.0/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/1475.3/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/1532.6/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/RQS/1591.6/2020


1.27.  Gabinete Deputado Neodi Saretta ð PT 

 

ÁREA DE ATUAÇÃO DO MANDATO 

 

Infraestrutura  

 

Indicações na infraestrutura  

¶  
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
rodovia SC-355, no trecho entre os Municípios de Água Doce e 
Treze Tílias, bem como, limpeza das canaletas e roçada da 
vegetação; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
rodovia SC-150, no trecho com pont o inicial no Município de Água 
Doce e ponto final na intersecção com a rodovia BR-153, bem 
como, limpeza das canaletas e roçada da vegetação;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando o imediato 
pagamento dos valores devidos pelo Estado, referente as 
indenizações das desapropriações de terras, realizadas para 
implantar o obra do Contorno Viário Norte, localizado no 
Município de Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a recuperação da 
rodovia SC-155, no trecho com ponto inicial na comunida de de 
Rincão Torcido e ponto final no Município de Abelardo Luz;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a reforma da rodovia 
SC-464, no trecho com ponto inicial no Município de Salto Veloso e 
ponto final na intersecção com a rodovia SC-150, bem como, 
roçada de vegetação e limpeza das canaletas de escoamento; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a recuperação da 
rodovia SC-281, com ponto inicial no Município de Ponte Alta e 
ponto final no Município de Otacílio Costa;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a recuperação da 
rodovia SC-390, no trecho com ponto inicial nas proximidades do 
posto de combustíveis São Jorge e ponto final no início do bairro 
Nova Brasília, localizado no Município de Concórdia; 

¶ *Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a recuperação da 
rodovia SC-120, no trecho localizado entre os Municípios de 
Curitibanos e Lebon Régis, bem como, instalação dos itens de 
sinalização e roçada da vegetação; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de duas 
lombadas físicas, em ambos os lados das pistas de rolamento, nas 
proximidades do cemitério localizado na Linha Sertãozinho, 
Município de Lindóia do Sul, bem como, pintura de faixa de 
travessia de pedestres em frente ao referido cemitério;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a perfuração de 
poço artesiano no assentamento Irmã Jandira, localizado no 



Município de Curitibanos, bem como, construção de rede de 
abastecimento de água; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a roçada da 
vegetação as margens da rodovia SC-155, entre os Municípios de 
Xanxerê e Xavantina; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a roçada da 
vegetação as margens da rodovia SC-154, entre os Municípios de 
Concórdia e Itá;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma d a 
rodovia SC-480, no trecho que liga os Municípios de Xanxerê e Bom 
Jesus, bem como, implantação da terceira faixa;  

¶ Solicitando ao Governador do Estado, a realização dos pagamentos 
das indenizações, feitos na obra de execução da obra da rodovia 
SC-467, ent re os Municípios de Ouro e Jaborá; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja viabilizado 
a instalação de uma unidade do CEASA na região oeste do Estado 
de Santa Catarina; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
rodovia SC-155, no trecho entre os Municípios de Abelardo Luz e 
Rincão Torcido; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma e a 
roçada da vegetação da rodovia SC-161; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
rodovia SC-350 no trecho com ponto inicial no Município de 
Caçador e, ponto final na intersecção com a rodovia BR -153, bem 
como, roçada de vegetação e limpeza das canaletas de 
escoamento; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que sejam tomadas 
as medidas necessárias para que os consumidores das empresas de 
água, saneamento e luz do Estado de Santa Catarina - CASAN e 
CELESC, não sejam onerados em virtude de atraso ou não 
pagamento na data regulamentar das faturas dessas empresas, no 
prazo de até 60 dias, tendo em vista a epidemia da COVID-19 
(Coronavírus); 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a prorrogação, por 
ao menos seis meses, do prazo de vencimento do Programa Terra 
Boa sem a incidência de juros e correção, bem como a criação de 
uma política de repasse de sementes para pastagens de inverno e 
cobertura de solo para os agricultores atingidos pela estiagem;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a criação de um 
programa que garanta a renda para as famílias agricultoras 
familiares, devido o problema da pandemia de COVID-19 e da 
estiagem que atinge e penaliza a agricultura familiar, num valor 
mínimo de um salário mínimo por mês, nos próximos 4 meses; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando atenção e agilidade 
para com os licenciamentos ambientais para cemitério s em Santa 
Catarina; 

¶ Dirigida ao Superintendente do DNIT em Santa Catarina, 
solicitando que seja realizado estudos para instalação de um trevo 



na BR-153, proximidades do KM-94, no Município Concórdia, 
acesso ao Município de Irani; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando melhoria da 
sinalização da SC-438, altura do KM-86, na comunidade de 
Cruzeiro, trecho que liga São Joaquim à Bom Jardim da Serra; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a recuperação e 
pavimentação da SC-281, que liga os Municípios de Ponte Alta e 
Otacílio Costa; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja realizado a 
roçada da vegetação e limpeza das placas de sinalização na SC - 
110, no trecho que liga os Municípios de Bom Retiro, Urubici e São 
Joaquim; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a roçada da 
vegetação as margens da rodovia que atravessa os Municípios de 
Arabutã, Ipumirim, Lindóia do Sul e Irani;  

¶ Dirigida ao Superintendente do DNIT, solicitando que seja 
realizado estudos para colocação de redutores de velocidade e 
instalação de trevo de acesso à comunidade de Campo Novo e 
Paraíso da Serra, no Município de Bom Retiro, na BR-282, próximo 
ao KM 136; 

¶ Dirigida ao Superintendente do DNIT, solicitando que seja 
realizado estudos para colocação de redutores d e velocidade na 
BR-282, instalação de marginais na referida via e construção de 
viaduto no Município de Bom Retiro, nas proximidades do KM-128; 

¶ Dirigida ao Superintendente do DNIT, solicitando que seja 
realizado estudos para colocação de redutores de veloc idade e 
instalação de trevo de acesso à comunidade de Barreiros, no 
Município de Bom Retiro, na BR-282, próximo ao KM 151; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja realizado 
um estudo para alteração dos limites de velocidade no trecho da 
rodovia que atravessa os municípios de Arabutã, Ipumirim, Lindóia 
do Sul e Irani; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja realizado 
estudos para colocação de galerias na SC110, à 150 metros da BR-
282, no Município de Bom Retiro, para que façam a  drenagem da 
água que inunda o local;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a realização de 
estudo de viabilidade e a solução para recolhimento e tratamento 
do esgoto no Bairro Madre Paulina, em São Joaquim; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a pavimentação da 
SC-469 no trecho próximo ao perímetro urbano do município de 
Alto Bela Vista;  

¶ Dirigida ao Presidente do COTRAN, solicitando que seja suspensa a 
cobrança das taxas de inspeção semestral, para o segundo 
semestre de 2020, para verifica ção dos equipamentos obrigatórios 
e de segurança, conforme exige o Código de Trânsito Brasileiro, 
Capítulo XIII, Artigo 136, item II;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da SC-
355, entre os municípios de Iomerê e Treze Tílias;  



¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de um 
redutor de velocidade e melhorias na SC-283, em Concórdia, no 
trevo que dá acesso ao Distrito de Presidente Kennedy, nas 
proximidades do Bairro Natureza;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a manutenção 
urgente da ponte que liga os municípios de Itapema e Porto Belo, 
entre os Bairros Meia Praia e Perequê; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a roçada da 
vegetação e limpeza das canaletas de escoamento na Rodovia SC-
679, no trecho entr e os Municípios Formosa do Sul, Irati, 
Jardinópolis, Águas Frias e Nova Erechim; 

¶ Dirigida ao Superintendente do DNIT em Santa Catarina, 
solicitando melhorias no trevo de acesso aos Municípios do Projeto 
Integrar, localizado na rodovia BR -153; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de 
redutores de velocidade nos dois sentidos da SC-283, próximo ao 
trevo de acesso ao Município de Xavantina, tendo como ponto 
referência a empresa Frigolaste Alimentos;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando o recapeamento 
asfáltico da Rodovia SC-154, no trecho localizado entre o trevo de 
acesso a SC-283 até o Município de Lindóia do Sul; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a possibilidade de 
poda e retirada das árvores de pinus localizadas as margens da 
Rodovia SC-154, no trecho localizado no Município de Ipumirim;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando melhorias na 
Rodovia SC-154, em Ipumirim, próximo ao Km 89;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a roçada da 
vegetação as margens da SC-155, no trecho entre os Municípios de 
Seara e Xanxerê; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a autorização e os 
trâmites legais para que a administração municipal de Jaborá 
possa realizar a reforma da rotatória na SC-355 no centro do 
Município;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que na etapa 
vigente do Programa Rural, da Celesc, para instalação da rede 
trifásica, seja realizado os trâmites legais de viabilidade para 
inclusão do trecho da comunidade de Linha Alegre, Município de 
Lindóia do Sul, até o poço artesiano da comunidade;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma e 
pavimentação asfáltica da SC-154, no trecho entre Ipumirim e o 
trevo de acesso a Vargeão; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma e  
melhorias com urgência na SC-469, no trecho que liga os 
Municípios de São Carlos, Cunhataí, Saudades e Pinhalzinho; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando melhorias na SC-
283, no trecho que liga os Municípios de São Carlos e Palmitos; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a colocação de 
placas indicativas e limpeza nas margens da SC-283, no trecho que 
liga os Municípios de Planalto Alegre e Caxambu do Sul; 



¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma e 
melhorias com urgência na SC-283, no trecho que liga os 
Municípios de Caibi e Itapiranga; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a pavimentação 
asfáltica da SC-465, no trecho entre os Municípios de Treze Tílias 
e Salto Veloso; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a me lhoria na 
pintura de sinalização na pavimentação asfáltica da SC-461, no 
trecho entre o Bairro Nova Brasília, comunidade de Suruvi e 
Distrito de Tamanduá, localizados em Concórdia;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a roçada da 
vegetação as margens da SC-350, no trecho entre os Municípios de 
Alfredo Wagner e Ituporanga;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a roçada da 
vegetação e limpeza nas margens da SC-157, no trecho entre o 
trevo de acesso a BR-282, passando por Coronel Freitas, 
Quilombo, Formosa do Sul, Novo Horizonte e São Lourenço do 
Oeste; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da SC-
427, no trecho que liga os Municípios de Taió e Rio do Campo; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da SC-
370, no trecho que liga os Municípios de Rio Rufino e Urubici;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma urgente 
da cabeceira da ponte sob o Rio Jacutinga, no SC-154, em 
Arabutã;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reforma da rodovia 
SC-467, no trecho com ponto inicial no Município de Capinzal, 
passando por Zortéa e ponto final na intersecção com a BR-470; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reforma da rodovia 
SC-160, no trecho com ponto inicial na intersecção com a BR -282 
e ponto final no Município Campo Erê;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reforma da rodovia 
SC-161, tendo como ponto principal o Município de Romelândia e, 
ponto final na intersecção com a rodovia BR -282, bem como, 
roçada da vegetação; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reforma da ponte na 
rodovia SC-161 localizada na divisa dos municípios de Romelândia 
e Flor do Sertão, bem como a limpeza das cabeceiras;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reforma e 
pavimentação da SC-408, no tr echo que liga os municípios de 
Alfredo Wagner e Leoberto Leal;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma e 
pavimentação da SC-281, no trecho que liga os Municípios de 
Ituporanga, Atalanta, Agrolândia e Braço do Trombudo;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando construção de recuo 
no KM282, em frente a empresa Coopercampos na SC-110, bem 
como roçada as margens da rodovia e construção de acostamento 
adequado, no trecho que liga os municípios de Ituporanga e 
Petrolândia;  



¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja realizado 
reparos na SC-302, no trecho de acesso ao Município de Chapadão 
do Lageado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando retomada em 
caráter de urgência dos trabalhos de pavimentação da rodovia que 
liga os Municípios de Celso Ramos e Anita Garibaldi; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a criação de um 
programa para ressarcir os consumidores que tenham sido 
prejudicados pela falta de energia, em eventuais prejuízos 
causados em suas propriedades em razão desse motivo; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de uma 
passarela para pedestres e ciclistas na SC-150, no Município de 
Ouro; 

¶ Dirigida ao Superintendente do Departamento Nacional de 
Infraestrutura, solicitando a reforma no KM 112, 6 da BR-282, 
localizado no município de Alfredo Wagner;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a roçada e 
revitalização dos itens de sinalização do trecho da rodovia que faz 
ligação entre os Municípios de São Domingos a Bom Jesus; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a pavimentação da 
rodovia que liga os Municípios de Abelardo Luz e Ipuaçu; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma em 
caráter de urgência, da rodovia SC-355, no trecho entre os 
Municípios de Jaborá e Catanduvas; 

¶ Dirigida ao Presidente da Fundação Nacional do Índio (FUNAI), 
solicitando a destinação de auxílio financeiro em caráter 
emergencial, para atender as necessidades da Aldeia Bugio, 
localizada no Município de José Boiteux, que foi atingida pelo 
"Ciclone Bomba" em Santa Catarina; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de 
lombadas físicas, em ambos os lados das pistas de rolamento, na 
rodovia SC-157, próximo a empresa Power Lead, Município de 
Paial; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reforma da rodovia 
SC-467, no trecho com ponto inicial na intersecção com SC -150, e 
ponto final em frente à unidade da empresa BRF, de Capinzal, 
bem como, roçada da vegetação e limpeza das canaletas de 
escoamento no trecho;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a revitalização da 
Rodovia SC-154, bem como a realização do serviço de roçadas na 
vegetação das laterais da pista e limpeza dos bueiros e 
tubulações, no trecho localizado entre os municípios de Ponte 
Serrada e Passos Maia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a liberação de 
recursos para a execução do projeto de construção de um trevo de 
acesso, em frente ao frigorífico Eco Frigo, localizado na Rodovia 
SC-293, entre os municípios de Seara e Chapecó; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando construção de um 
trevo no acesso ao Município de Alto Bela Vista; 



¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma dos itens 
de sinalização da rodovia SC-465; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
rodovia SC-482; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de 
redutor de velocidade próximo ao acesso da Comunidade de Linha 
Santa Bárbara; 

¶ Dirigida ao Superintendente do DNIT em Santa Catarina, 
solicitando a instalação de iluminação pública no trevo de ac esso 
ao Município de Herval d'Oeste; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a construção de um 
trevo de acesso ao Bairro Salto Grande, localizado na rodovia SC-
350, no trecho que compreende o Município de Ituporanga;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
rodovia SC-482, no trecho entre os Municípios de Quilombo e 
Santiago do Sul; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando medidas urgentes 
para amenizar os transtornos e prejuízos causados pelo tornado 
que atingiu a região Meio Oeste do Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a estadualização da 
rodovia com ponto inicial no Município de Ipumirim e ponto final 
na comunidade de Linha das Palmeiras; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma e 
reestruturaç ão do Posto de Fiscalização Sanitária da CIDASC, 
localizado na rodovia BR-153, no trecho que compreende o 
município de Água Doce; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reestruturação do 
trevo localizado na rodovia BR-153 que dá acesso à rodovia SC-
150, no município de Água Doce; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de 
lombadas físicas em ambos os lados das pistas de rolamento na 
SC-283; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando roçada da vegetação 
e limpeza das canaletas de escoamento; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando melhorias urgentes 
na rodovia que tem início na intersecção com BR -282 e ponto final 
do Distrito Santa Helena, em Joaçaba;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reparos 
emergenciais na rodovia SC-154, no trecho entre Ipumirim e 
Vargeão; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando pavimentação da 
rodovia SC-465, com ponto inicial no Município de Macieira, e 
ponto final na intersecção com a rodovia SC-464; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
rodovia SC-464, no trecho entre os Municípios de Salto Veloso e 
Iomerê; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando instalação de itens 
de sinalização adequados, na rodovia SC-154, trecho com ponto 



inicial no Município de Itá e,  ponto final na intersecção com a 
rodovia BR-283; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a roçada da 
vegetação às margens da rodovia SC-473; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a roçada da 
vegetação ás margens da rodovia SC-355, no trecho entre os 
municípios de Imoerê e Videira;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a roçada da 
vegetação às margens da rodovia SC-114, entre os municípios de 
Lages e São Joaquim; 

¶ Dirigida ao Diretor Geral do Departamento Nacional de Trânsito, 
solicitan do a revogação do inciso I, do artigo 139-A da Lei Federal 
nº 12.009/2009;  

¶ Dirigida ao Presidente do Instituto do Meio Ambiente de Santa 
Catarina, solicitando autorização de supressão da vegetação, que 
circunda o novo alimentador da CELESC que compõe a rede de 
distribuição de energia elétrica do município de Concórdia;  

¶ Dirigida à Governadora do Estado, solicitando a instalação de 
lombadas físicas em ambas as pistas de rolamento, na rodovia SC-
155. 

 

Agricultura  

 

Indicações na Agricultura 

 

¶  
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a prorrogação, por 
ao menos seis meses, do prazo de vencimento do Programa Terra 
Boa sem a incidência de juros e correção, bem como a criação de 
uma política de repasse de sementes para pastagens de inverno e 
cobertura de solo para os agricultores atingidos pela estiagem;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a criação de um 
programa que garanta a renda para as famílias agricultoras 
familiares, devido o problema da pandemia de COVID-19 e da 
estiagem que atinge e penaliza a agricultura familiar, num valor 
mínimo de um salário mínimo por mês, nos próximos 4 meses; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a criação de um 
programa que garanta a renda para os pescadores e pescadoras 
catarinenses, devido o problema da  pandemia de COVID-19, num 
valor mínimo de um salário mínimo por mês, nos próximos quatro 
meses; 

¶ Dirigida ao Ministro da Agricultura, solicitando que a CONAB 
forneça milho em mais quantidade e preço mais acessível para os 
produtores de suínos, leite e outr as cadeias produtivas que tem no 
milho sua principal matéria prima, no Estado de Santa Catarina, 
para amenizar as conseqüências das perdas com a estiagem; 



¶ Dirigida ao Ministro do meio Ambiente, solicitando que durante a 
estiagem, seja proibida a pesca extr ativista na bacia do Rio 
Uruguai e crie mecanismos de preservação das espécies de peixes 
para não causar extinção e dificultar o sustento dos pescadores 
em momento posterior a essa estiagem;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que prorrogue o 
prazo de vencimento das parcelas de financiamentos contraídos 
junto ao Fundo de Desenvolvimento Rural para o início de 2021;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a criação de um 
programa de aquisição de produtos derivados do leite, oriundo da 
agricultura familiar para atender famílias carentes em razão da 
pandemia de Covid-19; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que na etapa 
vigente do Programa Rural, da Celesc, para instalação da rede 
trifásica, seja realizado os trâmites legais de viabilid ade para 
inclusão do trecho da comunidade de Linha Alegre, Município de 
Lindóia do Sul, até o poço artesiano da comunidade;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a criação de um 
programa para ressarcir os consumidores que tenham sido 
prejudicados pela falta de energia, em eventuais prejuízos 
causados em suas propriedades em razão desse motivo; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a contratação de ao 
menos um profissional técnico de campo para atuar na EPAGRI de 
Xanxerê; 

¶ Dirigida ao Presidente do Instituto do Meio Ambiente de Santa 
Catarina - IMA, solicitando a convocação de todos os aprovados no 
cadastro reserva, do concurso público edital n.º 01/IMA/2019, 
para o Instituto do Meio Ambiente de Santa Catarina - IMA; 

¶ Dirigida à Governadora do Estado, solicitando que disponibilize 
programas de amparo emergencial, para os municípios 
catarinenses que estão decretando situação de emergência devido 
a estiagem; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que não desative o 
escritório da CIDASC em Palhoça. 

 

Educação 

 

Indicações na Educação 

¶  
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando melhorias na pintura 
externa do Ginásio de Esportes Ivo Silveira, localizado no 
Município de Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo que seja realizado o 
fechamento lateral da quadra poliesportiva da Escola de Educação 
Básica Elídia Maria Biezus, localizada na comunidade de Barra 
Bonita, Município de Concórdia;  



¶ Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo que seja ampliado o 
refeitório da Escola de Educação Básica Dogello Goss, localizada 
na comunidade Barra do Tigre, Município de Concórdia, bem 
como, sejam realizadas melhoras na passarela e instalada a 
cobertura da quadra poliesportiva;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando nova pintura 
externa da E.E.B. Teixeira de Freitas, localizada no Município de 
Alto Bela Vista, bem como, substituição da rede hidráulica;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a manutenção do 
parque infantil da E.E.B. José Pierezan, localizada no distrito de 
Engenho Velho, Município de Concórdia, bem como, aquisição de 
novos brinquedos; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma do ginásio 
poliesportivo da Escola de Educação Básica Deputado Nelson 
Pedrini, localizada no Município de Joaçaba;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a construção de 
rampa de acesso para cadeirantes, na Escola de Educação Básica 
Padre nóbrega, localizada no Município de Luzerna; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da E.E.B. 
Prefeito Silvio Santos, localiza da no Município de Ouro, bem 
como, retirada de uma quadra de esportes;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja 
normalizado o quadro de professores na E.E.B. Ruth Lebarbechon, 
localizada no Município de Água Doce; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja 
normalizado o quadro de professores da E.E.B. Nelson Pedrini, 
localizada no Município de Joaçaba; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja 
normalizado o quadro de professores da E.E.B. São José, 
localizada no Município de Herval D'Oeste; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a construção de 
muro em torno da Escola Estadual Básica Oscar Majolo, localizada 
no Município de São Miguel da Boa vista, bem como, nivelamento 
do terreno e construção de quadra poliespor tiva;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que crie 
mecanismos para que a merenda escolar da rede pública estadual 
seja fornecida aos seus estudantes, em situação de 
vulnerabilidade socioeconômica, poderem consumir em casa, 
enquanto durarem as medidas de isolamento social decorrente do 
COVID-19; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando melhorias 
estruturais e substituição da parte elétrica da E.E.B. Vidal Ramos 
Júnior, no Município de Concórdia;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando re forma de parte da 
Escola de Educação Básica Ourides Rovani, Linha Bom Sucesso, no 
Município de Ipumirim;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a construção de 
uma quadra poliesportiva coberta na E.E.B. Galeazzo Paganelli, 
em Vargem Bonita; 



¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma e troca 
de toda estrutura do telhado da E.E.B. Luiz Conradi em Xanxerê;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a substituição da 
parte elétrica, reforma dos banheiros e pintura da arquibancada 
do ginásio da E.E.B. Domingos Magarinos, Distrito de Tamanduá, 
no Município de Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a cobertura, 
melhorias na iluminação e reforma geral da quadra da E.E.B. João 
Batista de La Salle, em Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a aquisição de novos 
computadores para o laboratório de informática da E.E.F. 
Professor Edvino Huppes, no Município de Coronel Freitas; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a aquisição de novos 
computadores para o laboratório de informática da E.E.B. Délia 
Régis, no Município de Coronel Freitas; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a disponibilização 
mais recursos para atender a demanda dos estudantes que 
recorrem ao Programa Bolsas Universitárias de Santa Catarina;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma do 
telhado de acrílico do pátio da E.E.B. Walter Fontana, no 
Município de Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reforma na 
estrutura da E.E.B. Professora Benta Cardoso, no Município de 
Arvoredo; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reforma do ginásio 
poliesportivo da E.E.B. Deputado Nelson Pedrini, no Município de 
Joaçaba; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando pintura externa da 
E.E.B. Padre Nóbrega, localizada no município de Luzerna;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a construção de um 
parque infantil na Escola Básica Melo e Alvim, no Município de 
Herval d'Oeste; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma e 
aquisição de materiais para a prática de esportes na E.E.B. 
General Liberato Bittencourt, localizada no Município de Itá;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
estrutura física da Escola de Educação Básica Arabutã, localizada 
no Município de Arabutã;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando melhorias e mais 
investimentos no Centro de Educação Profissional Professor Jaldyr 
Bhering Faustino da Silva - CEDUP, do Município de Água Doce; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma do ginásio 
da Escola de Educação Básica Cecilia Vilan, de Salto Veloso; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
estrutura física e aquisição de computadores para a Escola de 
Educação Básica Manoel Pereira de Medeiros, de Urupema; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma na 
estrutura do estacionamento da Escola de Educação Básica Irmão 
Joaquim, de Ibicaré;  



¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
estrutura física da Escola de Educação Básica Governador Celso 
Ramos, de Joaçaba; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a construção de um 
refeitório adequado na Escola de Educação Básica Benjamim 
Carvalho de Oliveira, em Ipumirim;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de um 
elevador na Escola de Educação Básica São José, em Herval 
d'Oeste; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reforma na 
estrutura do ginásio, da quadra de esportes e novos computadores 
para sala de informática, da Escola de Educação Básica Silva 
Jardim,de Alfredo Wagner;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando construção de um 
refeitório e cozinha na Escola de Educação Básica Coronel 
Gasparino Zorzi,em Campos Novos; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de 
toldos nas entradas da Escola de Educação Básica Irmã Wienfrida, 
de Catanduvas; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma do ginásio 
de esportes da Escola de Educação Básica Agenor Piovesan, de 
Erval Velho; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a imediata reforma 
da Escola de Educação Básica Gomes Carneiro, no município de 
Xaxim; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a ampliação do 
número de salas de aula, reforma dos banheiros e da cozinha, da 
Escola de Educação Básica Julieta Lentz, de Joaçaba, bem como, 
a construção de uma quadra poliesportiva;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
estrutura física e construção de refeitório na EEB Vitório Roman, 
localizada no Município de Vargem Bonita;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da 
estrut ura física da Escola de Educação Fundamental Oscar Arnulfo 
Romero, de Xanxerê; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a substituição da 
rede elétrica da EEB Frei Crespim; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma da área 
externa da Escola de Educação Básica Nelson Pedrini, em Joaçaba; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a realização de nova 
pintura, melhorias na biblioteca e instalação de cobertura na 
quadra de esportes na Escola de Educação Básica Mansueto Boff, 
em Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de 
climatizadores, bem como, aquisição de tablets, para Escola de 
Educação Básica Freya Hoffamann Wetiengel, de Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma do ginásio 
poliesportivo da Escola de Educação Básica Santa Terezinha, 
localizada no Município de Maravilha;  



¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a substituição da 
rede elétrica da EEB São José em Herval D'Oeste; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja 
pavimentado o acesso leste do Centro de Educação Profissional 
Professor Jaldyr Bhering Faustino da Silva; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando urgência na reforma 
do telhado da EEB Vitório Roman, do Município de Vargem Bonita; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a regularização do 
quadro de servidores, da equipe pedagógica da Escola de 
Educação Básica Coronel Gasparino Zorzi; 

¶ Dirigida à Governadora do Estado em exercício, solicitando a 
reforma da E.E.B. Vitório Roman, localizada no Mu nicípio de 
Vargem Bonita. 

 

Segurança Pública 

 

Indicações na Segurança Pública 

 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja 
regularizado o pagamento do benefício de ressarcimento de 
despesas, pago aos Bombeiros Voluntários do Estado de Santa 
Catarina; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as chamadas 
realizadas para o Corpo de Bombeiros, por meio do 193, no 
Município de Dionísio Cerqueira, sejam direcionadas para o 
próprio Município, sem a necessidade de passar primeiramente 
pela agência regional localizada em São Miguel do Oeste, bem 
como, seja solucionado a mesma situação para os demais 
Municípios do Estado que estão sob a mesma metodologia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando os trâmites legais 
para contratação de um agente de serviços gerais e um auxiliar de 
médico legal para o IML/IGP de Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a convocação de 
todos os candidatos considerados aptos nas fases de seleção do 
concurso público de edital nº 091/CESIEP/2017, para admissão no 
Curso de Formação de Oficiais da Polícia Militar de Santa Catarina; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de três 
câmeras de monitoramento, no Municipío de Peritiba;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando o aumento do 
efetivo da Polícia Militar no Município de Peritiba;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando auxilio financeiro ao 
Corpo de Bombeiros Voluntários de Ipumirim, para ser aplicado no 
custeio e no funcionamento da entidad;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando destinação de novas 
viaturas para a Polícia Militar e Polícia Civil, no Município de 
Jaborá; 



¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando destinação de nova 
viatura para a Polícia Civil, no Município de Concórdia;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando destinação de novas 
viaturas para Polícia Cívil, no Município de Xavantina;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando destinação de novas 
viaturas para Polícia Civil, no Município de Paial;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando destinação de novas 
viaturas para Polícia Civil, no Município de Arvoredo;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a abertura de 
concurso público para contratação de novos auxiliares de médico 
legal para o IML; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a aquisição de um 
caminhão, modelo auto -tanque, para o 11º batalhão do Corpo de 
Bombeiros, localizado no Município de Joaçaba; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a aquisição de 
viatura, modelo canil, para a Delegacia Regional de  Xanxerê; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que disponibilize 
recursos financeiros, para o Corpo de Bombeiros do Município de 
Seara, a fim de, custear as despesas de manutenção das 
atividades;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a ampliação do 
efetivo da Polícia Militar no Município de Coronel Freitas;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando o aumento do 
efetivo da Polícia Militar no município de Faxinal dos Guedes;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando o aumento do 
efetivo das polícias civil e militar, no município de Ponte Serrada;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a pavimentação do 
estacionamento para viaturas oficiais e veículos de funcionários na 
Delegacia de Polícia Civil, do Município de Herval D'Oeste, bem 
como, reforma do telhado da unidade;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja finalizada, 
em caráter de urgência, a reforma da unidade do IGP de Joaçaba;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando aumento no efetivo 
da Polícia Militar que atende os Municípios de Coronel Martins, 
Galvão e Jupiá; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando aumento do efetivo 
do Corpo de Bombeiros de Catanduvas; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando o aumento do 
efetivo da Polícia Militar, n o Município de Lindóia do Sul; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reforma geral da 
Delegacia de Polícia Civil, localizada no Município de Xavantina;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a convocação de 
todos os aprovados no Concurso Público 001/SSP/DGPC/2017, da 
Polícia Civil do Estado de Santa Catarina; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reforço do efetivo 
da 4ª RPM/2ºBPM/4ª Cia da Polícia Militar, do Município de 
Xanxerê; 



¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a construção de 
muro de proteção lateral no batalhão da Polícia Militar do 
Município de Água Doce; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a construção de 
uma unidade operacional para a Polícia Militar no Município de 
Salto Veloso, bem como, a destinação de novas viaturas; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando reforço do efetivo 
da Polícia Civil do Município de Água Doce, bem como, seja 
destinada nova viatura com tração integral;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a liberação de 
recursos de caráter financeiro, para a construção do quartel do 
Corpo de Bombeiros Militar, localizado no Município de Seara;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a regularização, em 
caráter de urgência, dos serviços prestados pelo Instituto Médico 
Legal - IML, do Município de Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a destinação de uma 
viatura tipo caminhonete para a Polícia Militar de Xavantina;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a destinação de uma 
viatura tipo caminhonete par a o corpo de bombeiros militar do 
município de Catanduvas; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja destinado 
um caminhão modelo Auto Bomba Tanque e Resgate (ABTR), para 
o Corpo de Bombeiros Militar de Pouso Redondo; 

¶ Dirigida ao Governador do EStado, solicitando a realização da 4ª 
chamada dos concursados remanescentes do Concurso Público de 
Ingresso no Magistério Público Estadual; 

¶ Dirigida à Governadora do Estado em exercício, solicitando a 
reforma da Delegacia de polícia Civil, localizada no Município de 
Vargem Bonita. 

 

Saúde 

 

Indicações na Saúde 

¶  
*Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a normalização do 
fornecimento do medicamento Symbicort, utilizado no tratamento 
da asma, bem como, dos colírios utilizados para o tratamento de 
glaucoma, na farmácia estadual, localizada no Município de 
Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja realizada 
visita técnica no Hospital Nereu Ramos, localizado no Município de 
Florianópolis, a fim de apurar a situação do descarte de material 
hospitalar infectante;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo que seja apurada a 
causa da demora no andamento da fila de espera de pacientes que 
estão cadastrados no Sistema Nacional de regulação (SISREG), nas 
regiões meio oeste e oeste do Estado de Santa Catarina; 



¶ Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo que seja apurado o 
motivo da dificuldade encontrada no agendamento e atendimento 
de pacientes de outros Municípios, no Hospital Regional Hans 
Dieter Schmidt, localizado no Município de Joinville, referente as 
cirurgias ortognáticas em pacientes com fissura labiopalatina de 
pacientes adultos;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a regularização dos 
repasses das emendas federais que são repassadas por meio do 
Estado, para os Hospitais de Faxinal dos Guedes e Vargeão; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a normalização do 
fornecimento dos medicamentos Clobazam 10mg, Genfibrozia 
600mg e Rivastigmina 1,5mg na farmácia estadual, localizada no 
Município de Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja reajustado 
o valor do repasse financeiro, referente ao convênio firmado entre 
o Estado de Santa Catarina e o Hospital Hélio Anjos Ortiz, 
localizado no Município de Curitibanos, bem como, sejam 
liberados os valores provenientes de emendas parlamentares; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que regularize o 
fornecimento das vacinas Pentavalente e DTP para o Município de 
Concórdia; 

¶ Dirigida ao Ministro da Saúde, solicitando que regularize o 
fornecimento das  vacinas Pentavalente e DTP para o Município de 
Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que sejam 
adquiridos aparelhos respiradores a serem destinados às unidades 
hospitalares e prontos atendimentos dos diversos Municípios do 
Estado, tendo em vista a epidemia de COVID-19; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que sejam 
adquiridos testes rápidos de identificação de pacientes com 
COVID-19 (Coronavírus) a serem destinados a todos os Municípios 
do Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as vacinas da 
Campanha Nacional de Vacinação contra a Gripe, ao menos nessa 
primeira fase, sejam aplicadas a domicílio ou pelo sistema de 
"drive thru" nas unidades de saúde; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que o Hospital São 
Francisco de Concórdia seja atendido pela alteração da Política 
Hospitalar Catarinense durante o período de pandemia da COVID-
19 e que nesse momento não haja restrições em virtude da 
Tomada de Contas Especial da aquisição da hemodinâmica do 
Hospital;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja retomado o 
pagamento da produção do extrateto aos hospitais de Santa 
Catarina, tendo em vista a contratualização de serviço firmada 
junto ao Governo e o fato dos hospitais estarem realizando os 
serviços além do previsto na referida contratualização;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja adquirido 
com a devida urgência EPI (Equipamentos de Proteção Individual) 



a serem destinados às unidades de saúde e aos profissionais de 
saúde de todo Estado, em razão da epidemia da CONVID-19 
(coronavírus); 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que sejam 
adquiridos túneis de sanitização para desinfecção e higienização 
das pessoas, a serem colocados em hospitais no Estado e órgãos 
públicos estaduais; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que se promovam 
parcerias público -privadas com hospitais privados do Estado para 
atendimento de pacientes acometidos de COVID-19; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja adquirido e 
regularizado o fornecimento do sulfato de bleomicina no Estado;  

¶ Dirigida ao Ministro da Saúde, solicitando que seja emitida 
portaria para efetivação do Centro de Atenção Psicossocial de 
Ipumirim;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a aquisição de dois 
aparelhos respiradores para a Fundação hospitalar Rio Negrinho; 

¶ Dirigida ao Ministro da Saúde, solicitando a criação de mecanismos 
que facilitem o Instituto Butantan, órgão responsável por fabricar 
as vacinas da gripe no Brasil, a atender a alta demanda da 
população que procura por vacinas na rede pública e privada de 
saúde; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a criação de 
mecanismos que auxilie as empresas com grande número de 
trabalhadores a obterem termômetros a laser digital, com o 
objetivo de medir em a temperatura dos funcionários e facilitar a 
identificação e combate a Covid -1; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que o Plano SC 
Saúde do Servidor passe a cobrir um dos exames para o COVID-19, 
o RT-PCR; 

¶ Dirigida ao Ministro da Educação, solicitando que, tendo em vista 
a Portaria nº 374, de 3 de abril de 2020, possa criar uma 
normativa semelhante que contemple os profissionais de cursos 
técnicos da área da saúde, diante da pandemia de COVID-19; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que diante da 
pandemia de COVID-19, seja pago com urgência os valores 
referentes a Política Hospitalar Catarinense ao Hospital São 
Francisco, em Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva nº 98/2018 seja imed iatamente liberada 
para fazer frente à emergência sanitária provocada pela pandemia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva da saúde nº 14/2019 seja imediatamente 
liberada para  fazer frente à emergência sanitária provocada pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva da saúde nº 94/2018 seja imediatamente 



liberada para fazer frente à emergência sanitária provocada pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva nº 91/2018 seja imediatamente liberada 
para fazer frente à emergência sanitária provocada p ela pandemia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva saúde nº 21/2019 seja imediatamente 
liberada para fazer frente à emergência sanitária provocada pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva da saúde nº 85/2019 seja imediatamente 
liberada para fazer frente à emergência sanitária provocada pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estadp; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva nº 86/2018 seja imediatamente liberada 
para fazer frente à emergência sanitária provocada pela pandemia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva nº 28/2019 seja imediatamente liberada 
para fazer frente à emergência sanitária provocada pela pandemia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva nº 99/2018 seja imediatamente liberada 
para fazer frente à emergência sanitária provocada pela pandemia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva da saúde nº 18/2019 seja imediatamente 
liberada para fazer frente à emergência sanitária provocada pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva nº 95/2018 seja imediatamente liber ada 
para fazer frente à emergência sanitária provocada pela pandemia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva nº 87/2018 seja imediatamente liberada 
para fazer frente à emergênc ia sanitária provocada pela pandemia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva nº 89/2019 seja imediatamente liberada 
para fazer frente à emergência sanitária provocada pela pand emia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva nº 88/2018 seja imediatamente liberada 
para fazer frente à emergência sanitária provocada pela pandemia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva da saúde nº 87/2019 seja imediatamente 



liberada para fazer frente à emergência sanitária provocada pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva da saúde nº 17/2019 seja imediatamente 
liberada para fazer frente à emergência sanitária provocada pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva nº 93/2018 seja imediatamente liberada 
para fazer frente à emergência sanitária provocada pela pandemia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva nº 96/2018 seja imediatamente liberada 
para fazer frente à emergência sanitária provocada pela pandemia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emenda 
parlamentar impositiva da saúde nº 27/20 19, seja imediatamente 
liberada para fazer frente à emergência sanitária provocada pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que a emenda 
parlamentar impositiva nº 89/2018, seja imediatamente liberada 
para fazer frente à emergência sanitária provocada pela pandemia 
do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emendas 
parlamentares impositivas nº 15/2019, sejam imediatamente 
liberadas para fazer frente à emerg ência sanitária provocada pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emendas 
parlamentares impositivas nº 100/2018, sejam imediatamente 
liberadas para fazer frente à emergência sanitária provocad a pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emendas 
parlamentares impositivas nº 19/2019, sejam imediatamente 
liberadas para fazer frente à emergência sanitária provocada pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emendas 
parlamentares impositivas da saúde nº 22/2019, sejam 
imediatamente liberadas para fazer frente à emergência sanitária 
provocada pela pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as emendas 
parlamentares impositivas nº 90/2018, sejam imediatamente 
liberadas para fazer frente à emergência sanitária provocada pela 
pandemia do novo Coronavírus em nosso Estado; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a normalização 
urgente do repasse financeiro para o Hospital São Roque, do 
Município de Luzerna; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a reabertura, 
reestruturação e ampliação do Hospital Nossa Senhora do 
Perpétuo Socorro, localizado no Município de Catanduvas;  



¶ Dirigida ao Diretor -Presidente da ANVISA, solicitando agilidade na 
conclusão dos estudos para possível liberação do medicamento 
Zolgensma no Brasil, para ser utilizado no tratamento de 
pacientes com Atrofia Mu scular Espinhal; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando empenho para 
implantação e abertura de leitos de UTI no Hospital Nossa Senhora 
das Dores, em Capinzal; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja 
regularizado com urgência o fornecimento dos medicamentos para 
pacientes com fibrose cística;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação e 
funcionamento urgente do tomógrafo adquirido para atender o 
Hospital Governador Celso Ramos, em Florianópolis; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação e 
funcionamento urgente do tomógrafo adquirido para atender o 
Hospital Governador Celso Ramos, em Florianópolis; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando o repasse imediato 
ao Hospital Regional São Paulo dos recursos oriundos do Governo 
Federal, destinados ao Estado com a finalidade de atender os 
hospitais catarinenses nesse momento de pandemia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando o empenho para 
implantação e abertura de leitos de UTI no Hospital São C ristovão, 
em Faxinal dos Guedes; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando mais insumos ao 
Laboratório Central de Saúde para testagem da Covid-19; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja 
regularizado com urgência o fornecimento dos medic amentos 
atorvastatina o azatioprima;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a instalação de uma 
unidade do HEMOSC para atender a região dos municípios da Foz 
do Rio Itajaí (AMFRI); 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as aplicações do 
medicamento spinraza para o tratamento de pacientes com 
doença rara Atrofia Muscular Espinhal seja realizada em mais 
locais no Estado, para que não haja necessidade de se deslocar 
até a capital, unicamente para tal fim;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que disponibilize, 
em caráter de urgência, mais kits de testagem rápida de Covid -19 
para os municípios da Grande Florianópolis; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a aquisição de 
aparelho para teste de orelhinha, ultrassom transvaginal e  tubos 
de oxigênio para o Hospital Coração de Jesus, de São Joaquim; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando em caráter de 
urgência, no fornecimento do medicamento Trastuzumabe 150mg, 
no Hospital São José, localizado no município de Cricíuma; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que seja realizada 
em toda a rede de ensino público estadual, a testagem para 
detecção de Covid-19, em todos os estudantes, professores e 
demais colaboradores que terão acesso as dependências das 



unidades escolares, bem como, que a testagem seja realizada com 
regularidade, respeitando as normas de segurança para locais 
onde exista aglomeração de pessoas; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a liberação de 
recursos de caráter financeiro, para a aquisição de um kit 
contendo, aparelho portátil de radiologia odontológica, usado na 
identificação humana post -mortem, a ser utilizado pelo perito 
Odontolegista, do instituto Geral de Perícia de Santa Catarina - 
IGP-SC; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando estudo  para 
implantação de uma clínica psiquiátrica ou um Centro de Atenção 
Psicossocial - CAPS, no Município de Itajaí. 

 

Projetos de Lei na Saúde 

 

¶ Institui a "Semana Estadual de Divulgação e Conscientização das 
Doenças Inflamatórias Intestinais - Doença de Crohn e Retocolite 
Ulcerativa";  

¶ Dispõe sobre o pagamento de gratificação de adicional de 
insalubridade em razão da decretação de emergência de saúde 
pública de importância inter nacional decorrente da COVID-19 

 

 

Serviço Público 

 

Indicações no Serviço Público 

¶  
Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a contratação ou 
disponibilização de mais profissionais para atuarem junto ao 
escritório da CODAM, localizado no Município de Concórdia; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a perfuração de 
poço artesiano no assentamento Irmã Jandira, localizado no 
Município de Curitibanos, bem como, construção de rede de 
abastecimento de água; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que os aplicativos 
de envio de mensagem da Defesa Civil e das empresas públicas do 
Estado sejam utilizados para informar e esclarecer a população 
acerca da prevenção e combate ao COVID-19 (coronavírus) em 
Santa Catarina; 

¶ Dirigida ao Ministro da Economia do Brasil, solicitando que o 
álcool em gel 70% seja equiparado, no que tange os tributos, aos 
itens da cesta básica, tendo assim isenção tributária;  

¶ Dirigida ao Ministro da Saúde, solicitando a criação de mecanismos 
que facilitem o Instituto Butantan, órgão responsável por fabricar 
as vacinas da gripe no Brasil, a atender a alta  demanda da 



população que procura por vacinas na rede pública e privada de 
saúde.; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a realização de 
estudo de viabilidade e a solução para recolhimento e tratamento 
do esgoto no Bairro Madre Paulina, em São Joaquim;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que na etapa 
vigente do Programa Rural, da Celesc, para instalação da rede 
trifásica, seja realizado os trâmites legais de viabilidade para 
inclusão do trecho da comunidade de Linha Alegre, Município de 
Lindóia do Sul, até o poço artesiano da comunidade;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando a abertura e 
efetivação de novas linhas de créditos para apoiar os micro e 
pequenos empreendedores, sobretudo em razão das dificuldades 
oriundas da pandemia de COVID-19; 

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que as publicações 
ordenadas por lei, dos atos governamentais ou de empresas e 
entidades devidamente registradas na Junta, possam ser feitas 
também em jornais online, por meio de sítios eletrônicos;  

¶ Dirigida ao Governador do Estado, solicitando que disponibilize 
uma linha de crédito facilitada para as microempresas e pequenas 
empresas catarinenses, que estão com os trabalhos suspensos ou 
reduzidos em consequência da pandemia de Covid-19. 

 

 

Projeto de L ei no Serviço Público 

 

¶ Dispõe sobre o financiamento e a transferência dos recursos da 
suspensão temporária das parcelas da dívida do Estado de Santa 
Catarina com a União para as ações e os serviços de saúde na 
prevenção contra o novo coronavírus (COVID-19), e estabelece 
outras providências;  

¶ Denomina Angelo Raimundo Parisotto o Contorno Viário de Jaborá, 
km inicial 0,00 (entroncamento SC -355) - km final 2,623 
(entroncamento acesso a Jaborá); 

¶ Altera o "caput" e o §6º do art. 11 da Lei nº 17.201, de 2017, que 
"Consolida as Leis que dispõem sobre a Concessão de Pensões no 
âmbito do Estado de Santa Catarina". 

 

Pedidos de Informação 

 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
de medidas que estão sendo tomadas quanto a preparação, 
orientação e controle, referente a contaminação pelo Coronavírus 
no Estado. 



¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Segurança Pública, 
informações acerca a assaltos a ônibus nas rodovias estaduais. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
de dividas do estado com o CEPON, bem como filas de espera para 
consultas e procedimentos.  

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Fazenda Pública, 
informações acerca da isenção do ICMS para deficientes físicos na 
compra de automóveis.  

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
do andamento do processo de credenciamento e habilitação de 
cinco leitos de UTI e catorze leitos para pacientes clínicos para o 
Hospital São Francisco de Concórdia. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
do plano de execução desses recursos e onde especificamente 
serão aplicados. 

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
das medidas adotadas pelo Governo do Estado, no combate a 
Covid-19, na região que compreende os Municípios do Alto Uruguai 
Catarinense. 

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Infraestrutura, 
informações acerca dos acessos aos municípios de Joaçaba, Herval 
d'Oeste e Luzerna. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Infraestrutura, informações 
acerca da implementação de ações visando a redução de 
velocidade no acesso ao Distrito de Nova Teutônia na Rodovia SC-
283. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
dos leitos de UTI no Estado destinados a pacientes com COVID-19. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
de respiradores recebidos do Governo Federal para combate à 
Covid-19. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
da proteção e segurança dos servidores públicos do estado que 
retornaram  a suas funções. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
de focos de dengue ao longo da Bacia do Rio Uruguai. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado do Desenvolvimento Social, 
informações acerca do combate e prevenção da Covid-19 junto 
aos cidadãos em situação de rua. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca do Programa Bolsas Universitárias de Santa Catarina. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
da possibilidade de abertura de  novas UTI's no Estado de Santa 
Catarina. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca da construção de um Centro de Ordenha no Centro de 
Educação Profissional Professor Jandir Bhering Faustino da Silva. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
do retorno das atividades escolares de ensino presencial, 



realizadas por estabelecimentos públicos e privados, para a 
modalidade cursos livres.  

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
do tomógraf o destinado ao Hospital Governador do Celso Ramos, 
em Florianópolis.  

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
da falta de medicamentos de uso contínuo para pacientes com 
fibrose cística.  

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Infraestrutura, informações 
acerca da pavimentação asfáltica da SC-484, no trecho que liga os 
Municípios de Guatambú e Caxambu. 

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
das medidas adotadas para enfrentar a falta de medicamentos 
para tra tamento da Covid-19 nos Hospitais do Estado. 

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
das ações tomadas para atender as demandas do Hospital Regional 
de São José. 

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca da distribuição de kits de alimentação escolar para os 
alunos da rede estadual de ensino de Santa Catarina. 

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Segurança Pública, 
informações acerca da reforma da sede do Instituto Médico Legal, 
de Concórdia. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
dos afastamentos de trabalho dos profissionais da saúde, por 
motivo de contágio da COVID-19. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
do funcionamento dos parques termais duran te a pandemia de 
COVID-19. 

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Infraestrutura, 
informações acerca da Rodovia SC-154. 

¶ Solicitando à Secretaria de Estado da Infraestrutura, informações 
acerca do asfaltamento da extensão da SC-350, no trecho entre 
Passos Maia e Abelardo Luz. 

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado de Turismo, Cultura e 
Esporte, informações acerca dos gastos da FESPORTE. 

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
do fornecimento do medicamento cloridrato de cinacalcete.  

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
dos motivos do não atendimento do Senhor Sidnei Paulo 
Mossmann, na lista de espera desde o ano de 2014. 

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca dos professores estaduais acometidos pelo novo 
coronavírus no Estado de Santa Catarina. 

¶ Solicitando ao Secretário de Estado da Agricultura, informações 
acerca do motivo de não haver nomeação de servidores aprovados 
no concurso público para a agência regional do IMA de Concórdia e 
em outros municípios do Estado. 



¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Saúde, informações acerca 
do Sistema Nacional de Regulação. 

¶ Solicitando, ao Presidente do Instituto do Meio Ambiente de Santa 
Catarina, informações acerca do contrato de cogest ão e uso 
público do Parque Estadual Fritz Plaumann. 

¶ Solicitando ao Ministro da Saúde, informações acerca dos 
medicamento Fabrazyne e Raplagal adquiridos pelo Governo 
Federal. 

¶ Solicitando, ao Secretário de Estado da Educação, informações 
acerca dos concursos públicos editais nº 2271/2017 e 2272/2017. 
(Magistério) 

 

 

 

Algumas Moções 

 

¶ Manifestando aos profissionais de saúde, entidades de classe da 
saúde, sindicatos da área e conselhos profissionais da área, 
aplauso em razão do papel desempenhado na prevenção e 
combate à pandemia da COVID-19; 

¶ Apelando ao Secretário de Estado da Saúde, para que as 
comunicações com a sociedade em relação à pandemia tenham 
como foco as ações de prevenção tanto individuais como 
coletivas, tendo a compreensão da circulação, transmissã o e 
virulência do SARS-CoV-2 como prioridade;  

¶ Apelando ao Secretario de Estado da Saúde, por melhores 
condições quanto a promoção, proteção e recuperação da saúde 
pública diante da Pandemia de Covid-19, bem como, melhor 
organização e funcionamento dos serviços públicos de saúde e 
divulgação de dados no âmbito do Estado de Santa Catarina. 

 

 

Alguns Requerimentos 

 

¶ Solicitando as empresas de telefonia Tim, Claro, Oi e Vivo, a 
ampliação da cobertura e o atendimento nas comunidades do 
interior do Município de Itá ; 

¶ Cumprimentando a BRF S/A, pela doação de 50 milhões de reais 
em insumos médicos, equipamentos, alimentos e investimentos no 
estudo científico para o combate da COVID-19 e a aquisição de 20 
mil kits para teste de coronavírus;  

¶ Solicitando ao Presidente da TRACTEBEL Energia, informações 
acerca dos itens que compunham a rede elétrica trifásica e que 
foram retirados do Município de Pinheiro Preto.  



 

NÚMEROS DO MANDATO 

 

05 ð Projetos de Lei apresentados 

305 ð Indicações (o deputado que mais apresentou - verificar  

298 - Requerimentos  

38 - Pedidos de Informação 

4 ð Moções 

Total de 650 (VERIFICAR) proposições legislativas 

 

Em cada Lugar percorrido foram coletadas sugestões ações foram 
realizadas. Em 2018 estivemos em cerca de 80 Municípios no nosso Estado, 
com atividades em Prefeituras, Câmaras Municipais, entidades, conversas com 
lideranças e demais eventos. Ao todo foram percorridos cerca de 40 mil 
quilômetros nesse ano. 

  



1.28.  Gabinete Deputado Padre P edro  Baldissera ð PT 

 

INDICAÇÕES 

IND/0076.8/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a recuperação da SC281, 
que liga a BR116 no Município de Ponte Alta à SC114 no Município de 
Otacílio Costa. 
Entrada: 13/02/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
21/05/2020 - Coordenadoria de Documentação - Arquivado 

IND/0077.9/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a instalação de um 
eliminador de ar para líquido s nos hidrômetros dos imóveis, no Estado de 
Santa Catarina. 
Entrada: 13/02/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
13/05/2020 - Coordenadoria de Documentação - Arquivado 

IND/1062.6/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a construção de um galpão 
comunitário no Assentamento Três Passos, no Município de Paraíso. 
Entrada: 09/06/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
29/07/2020 - Coordenadoria de Documentação ð Arquivado 

IND/1063.7/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a melhoria do sinal de 
internet, e a compra e instalação de computadores para o Assentamento 
Conquista da Fronteira, no Município de Dionísio Cerqueira. 
Entrada: 09/06/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
29/07/2020 - Coordenadoria de Documentação - Arquivado 

IND/1064.8/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a isenção de impostos 
estaduais, por um ano, para pequenas empresas. 
Entrada: 09/06/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
05/10/2020 - Coordenadoria de Documentação ð Arquivado 

IND/1065.9/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo mais auxílio governamental 
para os hospitais comunitários.  
Entrada: 09/06/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
29/10/2020 - Coordenadoria de Documentação - Arquivado 

IND/1066.0/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo mais recursos para o 
programa SC Rural, para beneficiar a agricultura familiar e camponesa no 
tocante a produção de leite, na agroecologia, no financiamento com 
juros zero e nos dois anos de carência para construção de cisternas. 
Entrada: 09/06/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
06/11/2020 - Coordenadoria de Documentação - Arquivado 

IND/1067.0/2020 Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo a compra de mais testes 

http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/IND/0076.8/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/IND/0077.9/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/IND/1062.6/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/IND/1063.7/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/IND/1064.8/2020
http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/IND/1065.9/2020
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MOÇÕES 

 rápidos (IgM/IgC) para identificar a Covid -19. 
Entrada: 09/06/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
29/10/2020 - Coordenadoria de Documentação - Arquivado 

IND/1083.0/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, sugerindo alterações na Resolução nº 
10/2020/SAR/CEDERURAL, dobrando o volume de recursos a serem 
descentralizados e ampliando o limite de repass e aos Municípios para R$ 
50.000,00. 
Entrada: 10/06/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
06/11/2020 - Coordenadoria de Documentação - Arquivado 

IND/2031.3/2020 
 

Dirigida ao Governador do Estado, solicitando implantação na SC 135 de 
"trevo alemão" no município de Pinheiro Preto.  
Entrada: 19/10/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
21/10/2020  Coordenadoria de Expediente ð Recebido 

MOC/0270.2/2020 
 

Cumprimentando os dirigentes e trabalhadores da WEG Equipamentos 
Elétricos S.A., pelo exemplo de solidariedade com a produção e a 
doação de respiradores pulmonares para a ajuda no combate á 
pandemia do coronavírus. 
Entrada: 15/06/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
22/06/2020 - Coordenadoria de Documentação ð Arquivado 

MOC/0280.4/2020 
 

Apelando à Superintendência Regional do DNIT, por necessários e 
urgentes reparos na BR-153. 
Entrada: 22/06/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
27/08/2020 - Coordenadoria de Documentação - Arquivado 

MOC/0404.9/2020 
 

Manifestando apelo ao Governador do Estado, para que aumente o 
efetivo junto a 4ª Companhia do 2º Batalhão de Polícia Militar em 
Xanxerê. 
Entrada: 25/08/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Manifestação Popular: Favorável: 0% (0 voto) 
Contrário: 0% (0 voto) 
Última(s) Tramitação(ões):  
26/08/2020 - Coordenadoria de Expediente ð Recebido 

MOC/0455.9/2020 
 

Manifestando apelo ao Governador do Estado para que instale uma 
lombada na SC 350, entre os municípios de Santa Cecília e Lebon Régis. 
Entrada: 23/09/2020  
Autor Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
24/09/2020 - Coordenadoria de Expediente - Recebido 

http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/IND/1083.0/2020
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PEDIDOS DE INFORMAÇÃO 

PIC/0559.9/2020 
 

Solicitando aos Secretários de Estado da Administração e do 
Desenvolvimento Econômico Sustentável, informações acerca de 
contratos e/ou permissões de serviço público de transporte 
intermunicipal no estado após a extinção do DETER. 
Entrada: 17/08/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
21/09/2020 - Coordenadoria de Documentação - Arquivado 

 

REQUERIMENTOS 

RQS/1505.3/2020 
 

Requerendo a instalação do Fórum dos Consórcios Intermunicipais 
Públicos. 
RQS/1505.3/2020 - RQC/0010.0/2020 
Entrada: 18/11/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
25/11/2020 - Coordenadoria de Expediente - Transformado no 
RQC/0010.0/2020 
24/11/2020 - Coordenadoria de Expediente - Recebido 
30/11/2020 - Coordenadoria das Comissões - Recebido 
30/11/2020 - Coordenadoria de Expediente - Encaminhado à 
Coordenadoria das Comissões 

 

PROJETOS DE LEI 

PL./0223.3/2020  

 

Proíbe o aumento nos preços dos itens da cesta básica no Estado de 
Santa Catarina, enquanto durar a situação de calamidade  pública em 
virtude da pandemia causada pela Covid-19. 
Entrada: 24/06/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
28/07/2020 - Comissão de Constituição e Justiça - Vistas ao Dep. Ana 
Campagnolo 
28/07/2020 - Comissão de Constituição e Justiça - Recebido 

PL./0264.1/2020  
 

Altera a Lei nº 8.676, de 17 de junho de 1992 e estabelece outras 
providências. 
Entrada: 12/08/2020  
Autor:  Pe. Pedro Baldissera 
Última(s) Tramitação(ões):  
26/01/2021 - Coordenadoria de Expediente - Transformado na Lei n° 
18.079, de 22/01/2021  
26/01/2021 - Coordenadoria de Expediente - Diário Oficial n° 21.443, 
de 25/01/2 021 

SESSÕES ESPECIAIS 11/03/20 - SESSÃO SOLENE - 19h, a Assembleia Legislativa, em 
conjunto com a CNBB Sul 4, promove Sessão Especial alusiva à 
Campanha da Fraternidade 2020, Dedicada ao tema òFraternidade e 
vida: dom e compromissoó 

 

http://www.alesc.sc.gov.br/legislativo/tramitacao-de-materia/PIC/0559.9/2020











































































































































































































































































































































































































































































































































































































































































































































































































































































